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Sesún la Cámara de Comercio

La balanza
comercial de 
Toledo se está
recuperando

La balanza comercial de 
Toledo arroja un balance nega
tivo en los primeros ocho me
ses del año de 7.153 millones de 
pesetas. No obstante, se observa 
cierta recuperación en la evo
lución del grado de cobertura 
desde el año 1993 en el que dicha 
balanza comienza a ser negati
va en la provincia. De esta for
ma, las diferencias entre impor
taciones y exportaciones se van 
reduciendo. De enero a agosto 
de este año, Toledo exportó 
productos por valor de 37.443 
millones mientras que las impor

taciones fueron del 44.597 mi
llones de pesetas. Los produc
tos más exportados son los mue
bles, el vino , los libros y el acei
te de oliva. El vino experimentó 
durante el primer semestre del 
año un incremento en la expor
tación del 64,87 por ciento res
pecto al mismo periodo del año 
pasado.

Los países de la Unión Euro
pea son los principales destina
tarios de los productos toleda
nos.

(Pág. 3)

La Justicia se informatizará

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, 
firmó ayer en el Palacio de Fuensalida el convenio 
de informatización de la Justicia en la región que le 
trajo Marcelino Murillo, vocal del Consejo General 
del Poder Judicial. Las necesidades en este campo 
de Castilla-La Mancha estarán cubiertas a finales de 
1997. Sólo quedan las rúbricas de la ministra del 
ramo y del presidente del TS. El magistrado también 
entregó a Bono el Libro Blanco, que analiza los 
defectos del aparato judicial. Y.SOPIA (Pág.13)

Dos ertzainas heridos leves en un 
atentado en San Sebastián

(Pág.20}

El Ayuntamiento entregó ayer 
47 viviendas municipales

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, visitó ayer al lugar de la 
edificación para comprobar con 
sus propios ojos el resultado fi
nal del proyecto de 47 viviendas, 
correspondientes a la tercera 
promoción de la Empresa Muni
cipal de la Vivienda (EMV). El 
alcalde acompañado por el arqui
tecto y de otras personalidades 
implicadas, entró en cada mode
lo de vivienda para ver el acaba
do final.

La construcción se ha levan
tado sobre la parcela del Sector 
3 del Barrio de Buenavista en la 
calle Alemania, junto al conven

to de Jesús y María. Las 47 
viviendas son de protección 
oficial, once de ellas, en bloques, 
están acogidas al régimen es
pecial y el resto, treinta y seis 
unifamiliares, al régimen gene
ral.

Las construidas en bloque 
tienen una superficie de 83 
metros cuadrados y las 
unifamiliares de 90. Todas ellas 
están equipadas con garage y 
trastero. Los precios de las vi
viendas oscilan entre los siete 
millones y medio y los nueve 
millones de pesetas.

(Pág. 9) Agustín Conde entregó ayer las llaves de 47 viviendas. Y.SORIA

TOLEDO

Cotec reúne hoy 
en Toledo a 35 
expertos en 
sistemas de 
Innovación
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TOLEDO
Manifiesto para 
que el Gobierno 
mantenga la 
financiación del 
Leader II . .

PROVINCIA

Los embalses de 
Toledo han 
aumentado 14 
hectómetros 
cúbicos

(Pág.42)

El Ayuntamiento 
de Talavera 
impulsa los 
proyectos POMAL 

(Pág. 41)

NACIONAL

Detenido en 
Miami el 
presunto etarra 
Ramón Aldasoro

El presunto etarra Ramón 
Aldasoro Magunacelaya, dete
nido ayer por el FBI en Miami, 
está acusado por la Policía es
pañola de los asesinatos de un 
general, un guardia civil, dos 
policías y dos civiles cometidos 
entre 1983 y 1988 cuando for
maba parte de los comandos 
"Tontorramendi" y "Araba" de 
ETA.España pedirá la extradi
ción del presunto etarra Ramón 
Aldasoro, según fuentes diplo
máticas españolas.

(Pág.20)



2 Miércoles, 3 de diciembre de 1997 AGENDA La Tribuna

HORARIO DE TRENES O 22.30.99
TOLEDO " =“‘= — MADRID(p.Atocha)

j TOLEDO { ARANJUEZ

[ 0730

[CIEMPOZUELOS [VALDEMORO [PINTO

[ 0750

[GETAFE-Ind. I LOS ANGELES [MADRID

0700 [ 0740 [ 0745 [ 0755 [ 08*00 [ 06'12'

0730 1 08*00 [ 08’10 [ OfflS 1 OfflS 1 08*25 [ 08*30 [ 06'42 :

F os'ao ¡ 09'04 09’14 I 09*19 [ 09*24 |09*29 [ 09*34 I 09'46

F iffao l 11*04 [ 11'14 I 11'19 [ 11*24 ( 11'29 [ 11'34 [ 11'46

F IZ» 1 13'04 | 13'14 [ lítg 1 13'24 1 13'29 [ 13'34 I 13'46

F 14'30 | 15'04 [ 15'14 I iris [ 15'24 I 15'29 | 15'34 [ 15’46•

F liso 1 17'w 1 1714 [ 1719 [ 1724 1 1729 | 1734 i 17’46 J

F 18*30 | 19*04 [ 19'14 j 19*19 [ 19’24 [ 19'29 \ líM [ 19’46 -:

F 21'00 1 21'34 [ 21’44 [ 21'49 | 21’54 [ 21'59 | 22'04 [ 22'16

MADRID [P. Atocha) —
— TOLEDO

HORARIO DE AUTOBUSES 
~ SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete: 
..................................Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
....................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
....................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
...................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................. Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00.14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
.................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

1MADRID | LOS ANGELES GETAFE-Ind [PINTO [VALDEMORO j CIEMPOZUELOS ARANJUEZ j TOLEDO

t* 0706 | 0714 0720 | 0725 1 0736 i 0741 0751 l 08'25

^ 08’25 | 08'35 08’41 ¡ 08'46 i OffK ¡ 08'57 09’08 | 09'39

^ 10’25 J 10'35 10’41 ¡ 10’46 ¡ 1^52 [ 10'57 11’08 | 11'41

* 12’25 | ra 12*41 ¡ 12'46 l 1752 1 12'57 13’08 I 13'39

**14’25 | 14'35 14'41 [ 14’46 | 14'52 | 14'57 15'07 | 15'40

* 14'35 [ 14'45 14'51 [ 14'57 | 15'09 l 15'14 15'24 1 15’57

* 16'25 | 16'35 16'41 116’46 1 16'52 i 16'57 1708 1 1744

* 18’25 | 18’35 twi [18'46 | 18*52 ¡ 18*57 19'08 1 19'47

* 19'35 | 19'45 19'51 j 19’55 | 20'02 í 20'07 2ff18 1 20'51

* 20'25 \ 20'35 20'41 :20’46 [ 2^52 ¡ 20’57 21'08 | 21'46

doto ** aSbodoi y derraiga

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas); Rafael Alonso Magán. C/Uruguay,5
(de 10 a22); Juan P.Jiménez.C/Cardenal Lorenzana, 4.

íHharasli Farmacia LlanoBÍanco.C/Joaquina Santander, 27. 
(de 9.30 a 22)1 M* Dolores Sánchez. Pl/ Santa Leocadia, 4.

* 
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Nuboso.

DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO; Flojo del sur.

MAXIMA: 13”
MINIMA: 5”

El Tiempo
en la región

HaXlAdoración Estela González García.C/Real,26.

HfiXi.Angel Zaragoza Alba. C/Tirez, 19.
TORRIJAS

Hov: M" Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.
OU/1V7'A7VA^R£>£:C^ aRnEN

Hoy; Vicente Verdugo Palacios.C/Grande, 38.
//^^SCAS

Hoy; Inmaculada Alvarez Carrillo. GZAIameda, 24..

1
NIEBLA

LLUVIA

J' 
WnMBÍTA

NIEVE

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091

Policía Local’2697 13

Guardia Civil 062

Protección Civil 26 97 20

Bomberos (Emergencia) 26 97 17

SERVICIOS SANITARIOS

i BONOLOTO

19 38
34

R .C R C R C R C'
3M®®®®®M
26/11/97 28/11/87 01/12/97 02/12/97 -

PRIMITIVA rClIPON DE LA ONCE-i

Cruz Roja 22 22 22

Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75

Hospital del Rey 22 34 21

Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S............................................................................................22 15 22

Marles 25 33.562
Miércoles 26 90.813
Jueves 27 16.590
Viernes 28 39.989
Lunes 01 06.843

*í/ Á^temioaía oae^

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58

Gas natural 22 57 41

Iberdrola (Avisos) 2117 08

©
©

©
©

©
©

TRANSPORTES
Radio Taxi

1nformación REN FE 

UNAUT0 Rental Service

Autobuses Interurbanos

TELEFONICA

25 50 50

22 30 99

23 22 10

21 58 50

7/11/97 29/11/97

Avenas 002

Información 003

Oficinas 004

Despertador 096

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Telegramas por teléfono 

Centro Asesor de la Mujer 

Correos

Teleruta

Jefatura Provincial de Tráfico

22 20 00

21 1003

25 1066

35 36 75

22 43 34

OFICIMAS CENTRALES: Ctrl. Kicíomí 430 PX 311.1 - 13500 CIUDAD REAL - Thot: (926) 231001/02 Far (926) 23 10 33 

CANTERA Y KANTA DE AGLOMERADOS: Ctrl. Nidonii 401 RIC 140.200 • 45400 URDA (ToMo) * Tino,: (925) 593021 * 593003

OBRA CIVIL
ARIDOS 
MEZCLAS BITUMINOSAS 
HORMIGONES
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comercial en Toledo ha conocido en 
el primer semestre del año cierta 
recuperación desde el 93 5

Durante los 8 primeros meses del año, Toledo exportó productos por valor de 37.443 millones

Las importadones superan a las 
exportadones en 7.153 millones
La balanza comercial de la provincia de Toledo en los 
primeros ocho meses del año es negativa en 7.153 millones 
de pesetas, sin embargo se observa cierta evolución del 
grado de cobertura en este año, ya que la diferencia de 
volumen económico entre lo que se importa y lo que se 
exporta va siendo menor. En los ocho primeros meses del 
año Toledo exportó productos por valor de 37.443 millones.

AnatMORElRA

Durante el mismo periodo de 
tiempo, las importaciones que 
realizaron los empresarios de la 
provincia llegó a los 44.597 mi
llones de pesetas, según los datos 
con los que cuentael departamento 
de Estudios y Publicaciones de la 
Cámara de Comercio. El técnico 
de este departamento, Fernando 
Lallana, explicó a La Tribuna que 
a partir del año 93 en el que las 
importaciones comenzaron a su
perar a las exportaciones la evo
lución del grado de cobertura ha 
sido decreciente hasta este año en 
el que se ha empezado a notar un 
crecimiento de la misma.

La cifras de exportaciones 
durante de los seis primeros me
ses del año en la provincia pone 
de manifiesto que el mueble sigue 
siendo el principal producto ex
portado por la provincia, seguido 
del vino. En el primer caso, según 
el informe de la Cámara sobre el 
Comercio exterior durante el pri
mer semestre del 97, se han ex
portado muebles porvalorde4.322 
millones de pesetas.

Respecto al año anterior el 
crecimiento ha sido mínimo. El 

vino es el segundo producto que 
más se vende al exterior desde 
Toledo, con un volumen de ven
tas de 1.855 millones de pesetas, 
y un incremento del 64,87 por 
ciento respecto al mismo periodo 
del año anterior.

Los 1ibros, el aceite de oliva y 
la carpintería son los otros pro
ductos más exportados de la pro
vincia. De un año aotro se ha notado 
un incremento importante en el 
caso de las piezas de carpintería, 
los zumos y mostos y la piedrapara 
construcción. Curiosamente, la 
piedra para construcción era un 
producto que no aparecía en el 
primer semestre del año pasado 
como producto exportado de cierta 
relevancia.

Los países de la Unión Euro
pea, y concretamente Francia, 
Portugal y Alemania, son los prin
cipales destinos de los productos 
toledanos.

Exportaciones

Los aparatos de telefonía con 
un montante de 5.418 millones de 
pesetas es el producto que más se 
importa en la provincia. El alco
hol etílico que en anteriores años

i
El vino es el segundo producto más exportado de la provincia toledana.

no aparecía como uno de los pro
ductos relevantes importados en 
Toledo, ha pasado a ser en estos 
seis primeros meses del 97 el 
segundo más importado.

Los medicamentos, el bovino 
vivo y la carne de porcino son los 
siguientes productos con más in
terés para las empresas de la pro
vincia.

Francia, Italia y Reino Unido 
son los países de donde provie
nen las importaciones toledanas. 
No obstante en el caso del primer 
país se ha notado un descenso del 
8,82 por ciento respecto a lo 
importado el año pasado por las 
mismas fechas. En el lado con
trario se encuentra Reino Unido 
que con un incremento del 318,05

por ciento, ya que ha pasado de 
suponer 1.467 millones de pese
tas a representar 6.135 millones 
en los seis primeros meses de este 
año. Toledo es Ía principal pro
vincia de la región exportadora, 
yaque acumulad 26,84 porciento 
y en el cómputo de las importa
ciones es la segunda, tras 
Guadalajara.

f

Entran en el despacho del 
alcalde y roban su ordenador

B.NARVÁEZ

El robo se produjo en la ma- 
dnigada del pasado 1 al 2 de di
ciembre en las dependencias de 
la alcaldía del ayuntamiento de 
Toledo. Por la mañana se pudo 
comprobar que la puerta de uno 
de los despachos de los grupos 
políticos y la de la terraza de las 
Casas Consistoriales, que acce
de directamente al despacho de 
Agustín Conde, estaban forzadas.

El autor, o los autores del robo 
se llevaron del despacho de laal- 
caldía el ordenador portátil pro

piedad del alcalde.
En declaraciones a la prensa, 

el alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, ha confirmado que lo 
único que se llevaron del despa
cho fue su ordenador personal, 
aunque se está efectuando una 
comprobación de la documenta
ción existente por si faltase al
gún papel.

Objetos de valor

Lo que más le extraña al al
calde es que no hayan tocado 
ninguno de los objetos de valor 
que albergan estas dependencias: 

"Ha sido una cosa muy extraña. 
Hay un crucifijo barroco y un reloj, 
regalo de la reina Isabel II al 
Ayuntamiento, de oro y con 
incrustaciones de piedras precio
sas y no los han tocado. Creo 
que es una cosa curiosa", dijo el 
alcalde.

También se han encontrado 
revueltos algunos papeles y se han 
forzado cerraduras interiores y 
mobiliario del área de Alcaldía- 
Presidencia, así como despachos 
de los grupos políticos.

Agentes de la Policía Judicial 
de Toledo están investigando el 
robo. El robo a Conde se produjo durante la noche del lunes. Y SORIA

M.C.D.2022
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La muestra se inaugura mañana en el Museo de Santa Cruz de Toledo

Toledo recuerda al pintor Gregono 
Prieto con una exposición

B.NARVAEZ

El próximo jueves, 4 de di
ciembre, tendrá lugar en el Museo 
de Santa Cruz la presentación 
de laexposición "Gregorio Prie
to en las vanguardias", organi
zada por la Consejería de Cultu
ra en colaboración con la Fun
dación que lleva el nombre del 
genial pintor de Valdepeñas y del 
que se cumple este año el cen
tenario de su nacimiento.

Con esta exposición se pre
tende "mostrar la categoría plás
tica de su obra, sus diferentes 
etapas creativas y sus aporta
ciones e incursiones en las van
guardias para clarificar su pro
ducción y situaría en el lugar que 
le corresponde por derecho pro
pio", según señala la comisaria 
de la exposición, María José 
Salazar.

Para Gregorio Prieto la cons
titución de la "Fundación Gregorio 
Prieto" fue su deseo más insis
tente, encargada de velar por la 
conservación y difusión de su obra 
pictórica.

También el Museo Gregorio 
Prieto de Valdepeñas tiene en
comendada esta misión y reco
ge una gran parte de las obras 
que el artista había ido conser
vando a lo largo de su vida.

La producción artística de 
Gregorio Prieto fue fecunda y 
riquísima: pintando, dibujando, 
ilustrando, grabando, incluso 
escribiendo libros.

Este artista nació en 
Valdepeñas un dos de mayo de

La Junta de distrito Norte 
informó sobre la pavimentación

La Junta de distrito Norte 
celebró su habitual pleno mensual 
el pasado lunes y en el mismo el 
presidente de la Junta, el conce
jal Manuel Espinosa, informó a 
los asistentes de una serie de 
asuntos entre los que se encon
traba el acuerdo al que se ha lle
gado con los vecinos de San Antón 
sobre el asfaltado y pavimentación 
de calles.

Sobre este particular hay que 
señalar que de los seis millones 
de pesetas presupuestados en un 
principio al final se ha consegui
do que sean veintiocho los mi
llones que se van a destinar a esta 
iniciativa.

Aunque todavía no se sabe 
cuando se podrán iniciar las obras 
de pavimentación, lo que sí se 
conocen es las calles en las que

Detalle de Los maniquíes. Luna de miel Taormina , de Gregorio Prieto.

1897, fue el menor de nueve 
hermanos.

Durante su vida recibió nu
merosos premios entre los que 
destaca la Medalla de Oro al 
Mérito en las Belias Artes en 
1982 y la Medalla de Oro de 
Castilla-La Mancha en 1990. 
También en este año ingresó en 
la Academia de la Real Escueta 
de Bellas Artes de San Feman
do. En abril de 1992 fallece a los 
95 años de edad en la Residen

se llevarán a cabo actuaciones, 
a saber: la calle Polígono; la tra
vesía de Valdivieso; la travesía 
de Covarrubias; la calle de 
Valdivieso; calle de Covarrubias; 
calle de Alonso Berruguete; calle 
de Medinilla; calle de San 
Eugenio; Avenida Plaza de To
ros y calle Huérfanos Cristinos.

En otro orden de cosas. Espi
nosa informó sobre el acuerdo al 
que se llegó para solicitara la Co
munidad Autónoma de Madrid el 
anteproyecto sobre la prohibición 
de los tendidos eléctricos aéreos 
de alta tensión.

Asimismo, instarán a la Junta 
de Comunidades a realizarun an- 
teproyecto parecido. También se 
va a realizar un estudio por parte 
de un técnico municipal sobre el 
coste que tendrá la eliminación 
del cable de alta tensión que pasa 
por el barrio de Buenavista.

cia de Ancianos de Valdepeñas.
La muestra que se expondrá 

en el Museo de Santa Cruz has
ta el 25 de enero, estuvo ante
riormente en el Centro Cultural 
Conde Duque de Madrid, y des
pués de Toledo recorrerá los 
museosde Albacete, Ciudad Real 
y en Cuenca, donde se podrá ver 
en el centro cultural Escuelas 
Aguirre de esta localidad man
chega.

1^ .WWW W?*''*-*'*

La Junta de distrito norte celebra plenos el primer lunes de mes. Y.SORIA

Agustín Conde se 
reúne hoy en 
Madrid con el 
ministro de 
Fomento

La Tribuna

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, acompañado del resto 
de colegas del Grupo Español 
de Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad han viajado hoy a 
Madrid donde están siendo re
cibidos por el Ministro de Fo
mento, Rafael Arias Salgado.

La reunión se enmarca den
tro de la ronda de entrevistas 
que este grupo de alcaldes está 
manteniendo con diversos re
presentantes del gobierno cen
tral.

Agustín Conde acude a 
Madrid con una propuesta de co
financiación para el Plan Espe
cial del Casco Histórico, en el 
que el ministro figura como in
terlocutor de la misma.

El Grupo Español de Ciuda
des Patrimonio de la Humani
dad lo forman Córdoba, 
Salamanca, Ávila, Segovia, 
Cáceres, Toledo y Santiago de 
Compostela.

Este año se 
conmemora el 

centenario de su 
nacimiento

Bono maugura 
hoy el Centro de 
Restauración de 
Castilla-La 
Mancha

La Tribuna

El centro se ha ubicado en 
el antiguo Colegio de Santa 
Leocadia situado en el número 
1 de la Cuesta del Cohete de 
Toledo.El edificio, de 600 me
tros cuadrados, se ha rehabili
tado para la Escuela Taller de 
Restauración de Bienes Mue
bles, que ya venía realizando tra
bajos de restauración desde sep
tiembre del año pasado en otra 
sede.

El objetivo primordial es el 
de convertirlo el principal foco 
de intervención en el patrimo
nio mueble de la región.

Estará dedicado a la conser
vación y restauración de obras 
de pintura y escultura, piezas de 
arqueología, documentos y libros 
pertenecientes al patrimonio his
tórico de la comunidad autóno
ma.

El edificio, con más de 600 
metros cuadrados rehabilitados, 
ha sido dolado con los últimos 
adelantos técnicos para que 
conlribuyaa la recuperación de 
bienes culturales de nuestra 
región.

También se pretende que el 
centro sirva para concienciar a 
la sociedad sobre el peligro en 
el que se encuentra nuestro 
patrimonio y fomentar la nece
sidad de su defensa y preser
vación.

El presidente Bono podrá 
contemplar algunos de los 
Itrabajos realizados por la Es- 
cuela Taller de Bienes Muebles 
como el retablo de la Iglesia de 
San Román.
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Toledo acose hoy una jornada de análisis de la aplicación del Sistema Español de Innovación

La Fundación Cotec incita al debate a
35 expertos en sistemas de innovación

Mónica ORMAECHEA

La Jornada de Debate sobre 
el Sistema Español de Innovación, 
organizada por la Fundación Cotec 
para la innovación tecnológica, 
reunirá hoy en Toledo a 35 ex
pertos en el área de la innova
ción procedentes de la grandes 
y pequeñas y medianas empre
sas de la región castellano-man
chega, así como de la Universi
dad de Castilla-La Mancha y de 
la Administración regional, según 
informó ayer a LA TRIBUNA 
el coordinador nacional de esta 
jomada Gregorio Torres.

El objetivo de esta jomada, tal 
y como explicó Torres, es el 
analizar y debatir el sistema es
pañol actual de innovación a partir 
de un documento base elabora
do por un grupo de técnicos y 
expertos de la Fundación Cotec. 
Y la meta final es la redacción 
de un Libro Blanco de la lnnova- 
ción en España que será presen
tado en la próxima primavera por 
la Fundación Cotec. Por medio 
de este documento se canaliza
rán las necesidades y recomen
daciones realizadas por los em
presarios, administraciones y 
universidades españolas para 
mejorare! sistemado innovación, 
si bien será un documento único 
Gregorio Torres anunció que 
tendrá una serie de apartados 
específicos de cada región.

Para la consecución de este 
objetivo, Cotec, una fundación de 
origen empresarial, ha organiza
do ya en seis comunidades autó
nomas, de las 17 que va a reco
rrer, debates sobre el Sistema Es
pañol de Innovación. En cada una 
de las comunidades autónomas 
los agentes sociales que han in- 
tervenido han realizado sus apor
taciones y planteado sus proble
mas concretos en innovación.

Los empresarios en este caso 
de Castilla-La Mancha deberán 

hoy presentar los problemas sec
toriales que se les plantea en este 
campo.Castilla-La Mancha es la 
séptima comunidad autónomaen 
donde la Fundación Cotec orga
niza este encuentro entre los 
agentes sociales que intervienen 
más directamente en el comple
jo proceso de la innovación, es 
decir, empresarios, universidad y 
Administración. "Estos tres agen
tes-puntualizó Torres- son fun
damentales en el proceso de in
novación. La Universidad gene
ra conocimiento, las empresas son 
las destinatarias y la Administra
ción finalmente es quien regula 
ese conocimiento". Para ello, el 
coordinador nacional de este 
proyecto asegura que es impres
cindible que en este foro de de
bate estén representados tanto los 
profesionales de las grandes 
empresas como de las pequeñas 
y medianas.

Si bien Gregorio Torres reco
noció que las grandes empresas 
cuentan con una planificación en 
innovación más avanzada que las 
pequeñas y medianas, estas últi
mas añadió que, por lo general, 
son más ágiles, innovadoras y 
espontáneas en el campo. En 
muchas de las ocasiones, mati
zó, "por su propia supervivencia".

Sensibilidad empresarial

Respecto a la experiencia que 
Cotec ha tenido en la celebración 
de estas jornadas en el resto de 
España, Gregorio Torres desta
có que cada vez son más las 
empresas sensibilizadas en los 
aspectos vinculados a la innova
ción y por lo que cada vez es ma
yor la participación de estas en 
los debates.

Cotec ha diseñado la lista de 
participantes en este debate tras 
consultar a las organizaciones 
empresariales y con la ayuda del 
Servicio de Innovación de la Junta

Cotec reunirá hoy en Toledo a los representantes del tejido empresarial de Castilla-La Mancha.

de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y la compañía eléctrica 
Iberdrola, uno de los patrones de 
la Fundación Cotec.

El director general de Calidad 
de los Servicios de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Justo García Soriano, 
asistirá hoy a la inauguración de 
este encuentro entre los empre
sarios castellano-manchegos que 
se celebrará en un hotel de la 
capital.

Si bien estaba previsto que 
fuese el rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo, quien se responsabilizase 
de la presidencia del debate asis
tirá hoy en su lugar el vicerrector 
de Investigación de la Universi
dad regional, Miguel Olmeda. A 
lo largo del día se analizarán los 
problemas que afectan al sector 
de la innovación en tres sesiones 
(Subsistemas de I+D público y

Castilla-La Mancha es la séptima 
comunidad autónoma en donde 
Cotec va a celebrar un debate 
sobre el Sistema Español de 

Innovación

de Infraestructuras de soporte, 
Subsistemas de Administraciones 
y de Recursos y Subsistemas de 
Empresas). Asimismo, está pre
visto que sea ya por la tarde 
cuando se proceda a la revisión 
de las conclusiones, labor que co
rrerá cargo de Luis del Pozo 
Barajas. Estas conclusiones no 

serán definitivas sobre el debate 
que hoy se genere sino que se
rán contempladas de forma pro
visional.

Torres anunció en este senti
do que está prevista la celebra
ción de una segunda sesión en 
Toledo en la que se expongan 
resultados más concretos.

Elija hoy en qué Plan quiere vivir cuando se jubile

de tantos años de trabajo.

Entidad gestora del Fondo de Pensiones: Rural Pensiones. S.A.

En Plan sorpresa
Sin saber si la pensión 

que le ofrezca la Seguridad Social 

será suficiente para cubrir sus 

necesidades 

y le permita vivir cómodamente, 

disfrutando del tiempo de descanso 

que bien tiene merecido, después

o en Plan seguro
Con el Plan de Pensiones Ruralcoop de Seguros RCA, la Compañía de Seguros 

de Caja Rural, podrá permitirse vivir holgadamente cuando se jubile.

A la vez que ahorra, podrá desgravar cada año hasta el millón de pesetas 

que permite la Ley y además se beneficiará de las altas rentabilidades 

conseguidas por los Planes de Pensiones de Caja Rural.

Si ya tiene un Plan de Pensiones en otra entidad, no se preocupe, 

porque nosotros nos ocupamos del traspaso a este Plan, sin coste aguno 

para usted. Si además, es usted socio de una Cooperativa o S.A.T. 

Caja Rural de Toledo le aportará las primeras lo.ooo pesetas de regalo.

PUEN DE PENSIONES RURALCOOP
^CAJA RURAL 

DE TOLEDO
Su jubilación sin sorpresas.

las pTimetas
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El Ayuntamiento destinará 644 millones para los remontes mécanicos

El presupuesto municipal reduce 
los gastos y aumenta inversiones

Anal, MOREIRA

El concejal de Hacienda del 
Ayuntamiento de Toledo, Juan 
Manuel de la Fuente, explicó ayer 
a este periódico que en los pre
supuestos municipales del próxi
mo año se ha intentado reducir 
los gastos corrientes para com
pensar la subida que supone 
amortizare! capital de la deud del 
Consistorio.

Hasta ahora fruto de la 
renegociación de la deuda que 
había realizado el equipo de 
Gobierno con el Banco de Crédi
to Local desde el año 96 y duran
te dieciocho meses únicamente 
se han amortizado interesesde esta 
deuda y ahora se comenzará con 
la amortización del capital.

Esta reducción de gastos co
rrientes importante hace al con
cejal de Hacienda considerar que 
el presupuesto "en gasto corrien
te es el más restrictivo que se 
recuerda".

Pero junto a esta reducción del 
gasto corriente De la Fuente aña
de que como consecuencia de las 
inversiones del Banco Europeo 
de Inversiones, el Urban, el 
POMAL (Programa Operativo de 
Medio Ambiente Local) y otros 
programas europeos el presupues
to de inversiones es el más gran
de que ha tenido el Ayuntamien
to.

Casco

De los 3.700 millones de in
versiones que se prevén para el

La comisión de Contratación de 
la "praderita" se reúne mañana

AXM7L.T.

La comisión de contratación 
para abordar el caso conocido 
popularmente en la ciudad como 
"la praderita versallesca" se re
unirá mañana, según manifestó 
el portavoz socialista Antonio 
Guijarro.

La convocatoria de la reunión 
de esta comisión informativa se 
produjo como consecuencia de 
una moción socialista en el últi
mo pleno en la que se solicitaba 
la convocatoria de una comisión 
de investigación sobre este asunto. 
Finalmente, los grupos municipa
les llegaron al acuerdo de aclarar 
la situación en el seno de una 
comisión de contratación.

Por otro lado, los socialistas 
a través del concejal José María 
Poveda han presentado una mo
ción a la comisión de Gobierno

El casco histórico será uno de los grandes beneficiados con las inversiones del año próximo. Y.SORIA

año próximo en Toledo, unos 
1.500 millones se destinan al casco 
histórico. El remonte peatonal de 
la Puertadel Cambrón que ira unido 
a la construcción de un aparca
miento en el Paseo de Recaredo 
cuenta con una consignación 
presupuestaria para el próximo 
año de 644 millones de pesetas.

El Corral de Don Diego tam
bién tiene su partida presupues
taria con 22 millones de pesetas 

municipal en laque solicitan que 
ai mismo tiempo que se accionan 
pivotes que impiden el paso de 
vehículos porlacalle Santo Tomé, 
se elimine la "Dirección Prohibi
da" que impide el paso de vehí
culos hacia Santa Ursula y pos
terior salida directa hacia las 
Carreras.

En la exposición de motivos, 
se asegura que la decisión de 
con vertirpeatonal la Calle de Santo 
Tomé los fines de semana y fes
tivos trae consigo un incremento 
de la problemática circulatoriaen 
el casco.

En este sentido, se dice que 
es difícil la salida de la ciudad para 
aquellos vehículos que se encuen
tran en la zona y que la única op
ción es subir por la calle Rojas, 
continuar por Alfonso XII, Pla
za de San Juan de Mariana y Plaza 
de San Vicente.

y se espera poder terminar la 
rehabilitación del edificio de San 
Marcos,con una consignación de 
245 millones de pesetas. Otras 
actuaciones previstas en el cas
co histórico para el próximo año 
se centrarán en la Cuesta del Can; 
el equipamiento de Antequeruela; 
San Cristóbal; San Cipriano; 
Mirador de la Cruz Verde y Pla
za de Zocodover, entre otras 
muchas. La comisión municipal 

La "praderita versallesca" se dejará a ras de suelo. YSORU

de Hacienda se reunió ayer, por 
segunda vez, para conocer los 
presupuestos en materia de ur
banismo y obras. El portavoz so
cialista, Antonio Guijarro, cali
ficó de "barbaridad" que en sie
te días se vaya a discutir un 
documento de tanta trascenden
cia como los presupuestos del 
próximo año a la vez que mani
festó que les tenían que propor
cionar la liquidación del año 97.

La asignatura 
pendiente de las 
empresas en la 
reglón es la 
comercialización

La Tribuna

La asignatura pendiente de 
lagran mayoría de lascinco mil 
empresas agroalimentarias exis
tentes en la Comunidad Autó
noma de Castilla-La Manchaes 
la comercialización de sus pro
ductos, que tienen una cuota de 
mercado de sus envasados «muy 
baja».

Así lo pusieron de manifies
to el director provincial del 
Ministerio de Agricultura, Pes
ca y Alimentación (MAPA) en 
Toledo, Miguel Cortés, y el 
director del curso sobre Gestión 
de Empresas para la Industria 
Alimentaria que ayer se inaugu
ró en lacapital regional y al que 
finalmente no acudió la directo
ra general de Política Alimentaria 
del MAPA, laciudadrealeñaPilar 
Ayuso.

De las más de 5.200 empre
sas agroalimentarias que hay en 
Castilla-La Mancha más de tres 
mil quinientos son vinícolas, pero 
la cuota de mercado de los cal
dos envasados en la región ron
da el cinco porciento de la pro- 
ducción de vino de Castilla-La 
Mancha, la región más produc
tora de vino de Europa.

A granel

Cortés explicó, no obstante, 
que la presencia de los produc
tos agroalimentarios a granel de 
la región en el mercado es ma
yor y está en torno al treinta y 
dos por ciento.

Lo que ocurre -dijo el repre
sentante del MAPA en Castilla- 
La Mancha- es que la industria 
agroalimentaria "ha estado dor
mida muchos años" y los em
presarios de Castilla-LaMancha, 
hasta ahora, han sido "cómo
dos" y preferían asegurarse un 
dinero vendiendo el vino a gra
nel que envasarlo y hacerlo más 
atractivo para el consumidor.

Por su parte, el director del 
curso, Cándido Muñoz, destacó 
las dificultadesque hay para ven
der en un mercado tan compe
titivo como el actual, de ahí la 
importancia que tiene la prepa
ración de personal en las em
presas.

Muchas veces noes suficiente 
con que la materia prima sea 
buena, porque si falla la 
comercialización, falla también 
el producto, dijo Muñoz. El 
"Curso de Gestión de Empresas 
pard lalndustriaAlimentaria" está 
financiado en un ochenta por 
ciento por el Fondo Social Eu- 
ropeo (FSE) y organizado en co
laboración con el Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción.

El curso, al que están inscri
tos un total de veinte directivos 
de empresas de la región de 
Castilla-La Mancha, consta de 
doscientas cuarenta horas lec
tivas en las que se impartirán 
clases de contabilidad y gestión 
financiera de empresas, proce
sos y operaciones de producción 
y comercialización y gestión de 
recursos humanos.
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Fue firmado ayer por el consejero de Asricultura y los Grupos de Acción Local de la resión

Manifiesto contra la reducción de la
aportación del Estado a los Leader n

Luis RESOLA

La Consejería de Agricultu
ra de la Junta de Comunidades y 
los presidentes y representantes 
de los trece Grupos de Acción 
Local (GAL) acogidos a la ini
ciativa europea Leader II firma
ron ayer por la tarde, en la sede 
de la consejería en Toledo, un 
manifiesto por el que exigen ai 
Gobierno de España que cumpla 
los acuerdos firmados y modifi
que su decisión de reducir las 
aportaciones financieras, como 
la ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, anunció el jueves 
pasado a los consejeros de Agri
cultura de las diecisiete comu
nidades autónomas españolas.

De los 17.000 millones que 
en principio se estimaban que se 
invertirían en la región por el 
programa Leader 11, la situación 
actual hace prever que, de no 
cambiar de opinión el ministe
rio, se invertirán 11.000 millo
nes. Castilla-La Mancha perde
ría, en concreto, 6.477 millones 
de pesetas.

Al reducir el ministerio su 
aportación en 1.157 millones, 
Castilla-La Mancha perderá 
2.700 millones por incapacidad 
de cofinanciación con recursos 
de los fondos estructurales con 
los que la UE financia las inicia
tivas Leader: Fondos Estructu
rales para el Desarrollo de las 
Regiones (FEDER), Fondo So
cial Europeo (FSE) y Fondo 
Europeo de Garantía Agraria 
(FEOGA). La inversión de la UE 

es proporcional a la inversión de 
los estados.

El resto de aportaciones, que 
también se reducirían proporcio
nalmente, corresponden a priva
dos. En la práctica, se verán más 
afectadas aquellas regiones con 
más proyectos en marcha, como 
las dos Castillas, Extremadura y 
Andalucía. Los proyectos con
cretos se reducirían proporcio
nalmente, pero el consejero 
Alonso dijo ayer que "preferimos 
no ponemos en esa tesitura inte
lectual".

Los firmantes del manifiesto 
lo remitirán a la ministra de 
Agricultura. Paralelamente, se
gún dijo ayer el consejero Alonso, 
el presidente José Bono remitió 
el viernes una carta al presiden
te Aznar para que interviniera y 
asegurara la financiación del 
Gobierno central, y otra más al 
comisario de Agricultura de la 
Comisión Europea, Franz 
Fischler.

Según Alejandro Alonso, la 
ministra Loyola de Palacio cuenta 
con unos presupuestos 
"encorsetados, pero la escasez 
presupuestaria no puede poner en 
cuestión los Leader", dijo. Por 
contra, el Estado no ha rebajado 
su aportación a los programas 
PRODER.

El consejero Alonso lo explicó 
de una forma gráfica: "La 
ministra elige dónde pone los 
huevos, y los ha puesto en otra 
cesta. Tenemos que conseguir 
que las gallinas pongan más 
huevos, y que el vicepresidente

En el cuadro se detalla la reducción de la iniciativa Leader II de persistir el recorte del Ministerio de AgriculturaJ^^^
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Rato dé más dinero", aclaró.
El problema surge con la rea

lidad de las trece actuaciones de 
los Leader II en la región, que 
pasan por estrecheces económi
cas por los compromisos contraí
dos. En 1995 deberían haber 
estado liberadas las partidas, y 

ahora sólo quedan dos años para 
invertir.

Pero el consejero destaca otro 
matiz de la polémica. Para Ale
jandro Alonso es tan importante 
"el anuncio de un incumplimiento 
político formal". "Es intolerable", 
continuó ayer, "desde el punto 

de vista de la seriedad del traba
jo de una institución".

En la región los Leader II 
afectan a 401 pueblos y a 500.000 
personas. "Espero que les quede 
alguna sensibilidad", dijo Alonso 
refiriéndose al Gobierno de Es
paña.

CCM ofrece financiación para amortizar los 
prestamos por sequrnde los años 1994 y 95

La Tribuna

Caja Castilla-La Mancha ha 
creado una línea de financiación 
propia, con un interés preferen
te, para financiar la amortización 
arealizarel pasado 30 de noviem
bre correspondiente e los Prés
tamos Sequía de 1994 y 1995'.

CCM pone a disposición de 
agricultores y ganaderos una lí
nea de financiación específica, 
en condiciones especialmente 
preferentes, para financiar el pago 
de las amortizaciones.

El importe de estos préstamos 
será de hasta el cien por cien de 
la amortización correspondien
te al 30 de noviembre de este año, 
con fecha de vencimiento al 30 
de julio de 1998.

La Caja de Castilla-La Man
cha ofrece también la posibili
dad de liquidar el préstamo con 

subvenciones pendientes de re
cibir de la Junta de Comunida
des, o con el importe de la cose
cha de 1 998. CCM ha creado esta 
línea de financiación propia que 
facilita el aplazamiento de las 
amortizaciones ante la proximi
dad de la fecha de vencimiento 
correspondiente a los Préstamos 
de Sequía de los años 1994 y 
1995. CCM señala, en una nota 
de prensa, que esta medida se 
toma para amparar de los daños 
ocasionados por las adversas con
diciones climatológicas padeci
das en esos años a los titulares 
de explotaciones agrarias.

Convenio con las 
almazaras

Por otro lado, CCM y la Aso
ciación de Almazareros de 
Castilla-La Mancha han firma

do un convenio de colaboración 
por el que la entidad bancaria 
pone a disposición de los 
almazareros asociados un total 
de 1.500 millones de pesetas en 
créditos, destinados a atender sus 
necesidades de financiación en 
la campaña 97-98.

Del acuerdo suscrito podrían 
beneficiarse las almazaras de la 
región integradas en la asocia
ción, accediendo a condiciones 
muy ventajosas en créditos de 
campaña y operaciones de comer- 
cio exterior.

Caja Castilla-La Mancha 
manifiesta, en su nota de pren
sa, que estas condiciones redun
darán en un aumento de las po
sibilidades de negocio y en la 
agilización de los canales de 
comercialización y de los inter
cambios en las operaciones in
ternacionales. CCM atiende a las dificultades que ocasionó la sequía. Y.S0RIA
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Ofertaba trabajo en las casas de los afectados a cambio de 3.000 pesetas

La Policía de Toledo detiene en 
Córdoba a un estafador de parados

La Tribuna

Miembros de la Jefatura 
Superior de Policía de Toledo 
detuvieron en la ciudad de Cór
doba a Casiano V.F., de 42 años, 
como presunto autor de un deli
to contra los derechos de los 
trabajadores. El hecho de que se 
produjera la detención en Cór
doba no quiere decir que su ámbito 
de actuación se redujera a esta 
ciudad andaluza, como se ha 
podido saber por las pesquisas 
que ha realizado sobre este caso 
el cuerpo de la Policía Nacional.

La primera denuncia

La primera denuncia sobre 
este asunto fue puesta el 26 de 
junio. En ella y en las que le 
sucedieron se poníade manifiesto 
Iacq)tación de desempleados por 
parte de un individuo mediante 
anuncios publicados en prensa, 
de ámbito nacional.

En dichos anuncios se 
ofertaba trabajo para realizarlo 
en los domicilios de los intere
sados, que consistía en la en la 
confección de bolígrafos y artí
culos publicitarios de oficina. 
Todo ello a cambio de la remi
sión de 3.000 pesetas en concepto 
de gastos de envío del material 
a un apartado de correos.

La investigación policial pudo 
determinar que este individuo 
actuaba, además de en Toledo, 
en otros lugares como Palencia, 
Albacete, Orense, Vitoria y 
Córdoba. En estas ciudades

Suspendido otra vez el juicio por 
la muerte del súbdito iraní

Efe - Toledo

El juicio porel asesinato del 
súbdito iraní Rezai Kamal ha 
vuelto a ser suspendido al no 
comparecer ayer ante la Audien
cia Provincial de Toledo el le
trado Emilio Rodríguez Me
néndez, defensor de uno de los 
acusados, por tener que actuar 
en el proceso contra Mario 
Conde que se sigue en la Au
diencia Nacional. Esta es la se
gunda vez que se suspende el 
juicio por no presentarse ante el 
tribunal este letrado, después de 
que el pasado 16 de septiembre 
se aplazara para ayer.

Un total de cinco personas 
están acusadas por el asesinato 
de Rezai Kamal, ocurrido en julio 
de 1994 en la localidad toledana 
de Esquivias, a quien dieron 
muerte de cuatro disparos y cin

sn
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El detenido realizaba sus "operacione$"en varias ciudades españolas.

permanecía durante muy corto 
espacio de tiempo, el necesario 
para recoger el dinero.

Minucioso registro‘

Cuando se efectuó la deten
ción, tras un minucioso registro 
en la habitación del hotel cordo
bés donde se alojaba, fueron 
hallados 160 sobres enviados por 
sus víctimas.

cuenta puñaladas, según cons
ta en la calificación de la fisca
lía. El fiscal solicita para Fer
nando Augusto Caralda y Esmail 
Moradali una pena de 22 años 
de prisión para cada uno de ellos 
por los presuntos delitos de 
asesinato y tenencia ilícita de 
armas, además de diez años de 
cárcel para José Aroca Alfaro 
comocómplice de los hechos y 
otros dos años para José Cádiz 
por tenencia ilícita de armas. 
Finalmente, el ministerio públi
co pide un año y seis meses de 
prisión para Fernando Ramón 
Alcayaga, quien estuvo en pa
radero desconocido y declara
do en rebeldía hasta el pasado 
mes de mayo por un presunto 
delito de encubrimiento.

A la vista oral están llama
dos a declarar un total de 46 
testigos.

Aunque se desconoce el vo
lumen de perjudicados en cuan
to al ámbito nacional se refiere, 
se cree que es bastante impor
tante. Las denuncias presenta
das en Toledo fueron tres, pero 
se presume que muchos más son 
los perjudicados directamente, ya 
que al tratarse de poco dinero, 
la mayor parte de los mismos no 
lo ponen en conocimiento de la 
Policía.

Cinco personas están acusadas en este proceso. SORIA

Y. SORIA

Se ha podido saber también 
que al detenido le constan va
rias detenciones por hechos si
milares a los que se han descri
to, teniendo como víctimas, como 
si ya no tuvieran bastante por su 
condición de desempleados, a 
parados de varias ciudades es
pañolas, muchos de los cuales 
quizá se han ahorradoel bochorno 
de la denuncia ante la Policía 
Nacional.

Pillados "in rraganti' . Y. SORIA

La Policía 
Nacional detiene 
a una pareja 
vendiendo droga 
en Zocodover

Efe - Toledor

La Policía Nacional detuvo 
en la Plaza de Zocodover de 
Toledo a una pareja, formada 
por una mujer de 31 años y un 
joven paquistaní de 18, cuando 
realizaba ventas de sustancias 
estupefacientes a toxicómanos 
de esta ciudad.

Según informó ayer la De
legación del Gobierno en Castil la- 
La Mancha, los detenidos lle
gaban a la plaza a primera hora 
de la mañana en un autobús 
regular precedentes de la loca
lidad toledana de Sonseca, donde 
contactaban con sus clientes.

A raíz del dispositivo policial 
permanentemente establecido en 
este lugar para la prevención del 
tráfico de drogas, los agentes 
consiguieron coger "in fraganti" 
al súbdito paquistaní M.H. ac
tuando en las cercanías de la 
citada plaza, al que detuvieron 
con 17 gramos de marihuana y 
125.000 pesetas.

Posteriormente se inició la 
búsqueda de la mujer, C.J.V.D., 
que fue sorprendida en la Pla
za de Zocodover cuando ven
día droga y a la que se intervi
nieron doce bolsitas de heroína, 
varios comprimidos psi
cotrópicos y 8.000 pesetas en 
metálico. Una vez terminada la 
operación policial, los presun
tos delincuentes pasaron a dis
posición judicial, incoándose ex
pediente de expulsión del terri
torio nacional para el joven 
paquistaní.

Moreno se reúne 
con delegados de 
COCEMFE y 
ANADE, hoy

La Tribuna

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, se 
reúne hoy con el presidente 
regional y el director de progra
mas de ANADE. Por la tarde, 
se reunirá con la presidenta y 
vicepresidenta de COCEMFE.
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Las 47 viviendas de protección odcial ya están adjudicadas. Y.SORIA Agustín Conde visitó las viviendas situadas en el barrio de Buenavista. Y.SORIA

La construcción se levanta en el barrio de Buenavista, junto al Convento de Jesús y María

El alcalde de Toledo entregó las llaves 
de 47 de viviendas de protección oficial

Belén NARVÁEZ

EI alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, visitó ayer al lugar de la 
edificación para comprobar con 
sus propios ojos el resultado fi
na! del proyecto de 47 viviendas, 
correspondientes a la tercera pro
moción de la Empresa Munici
pal de la Vivienda (EMV). El 
alcalde acompañado por el arqui
tecto y de Otras personalidades 
implicadas, entró en cada mode
lo de vivienda para ver el acaba
do final.

La construcción se ha levan
tado sobre la parcela del Sector 
3 del Barrio de Buenavista en la 
calle Alemania, junto al conven
to de Jesús y María.

Las 47 viviendas son de pro
tección oficial, once de ellas, en 
bloques, están acogidas al régi
men especial y el resto, treinta y 
seis unifamiliares, al régimen ge
neral.

Las construidas en bloque tie
nen una superficie de 83 metros 
cuadrados y las unifamiliares de 
90. Todas ellas están equipadas 
con garage y trastero. Los pre
cios de las viviendas oscilan en
tre los siete millones y medio y 
los nueve, para las edificadas en 
bloques de tres plantas y los doce, 
de media, para las unifamiliares.

El proyecto de estos hogares 
también contempló la construc
ción, en la planta baja de los blo
ques, de viviendas adaptadas para 
minusválidos. En ellas se han 
eliminado cualquier tipo de es
calón en el acceso a la casa y las 
puertas son más anchas para las 
sillas de ruedas. Una de las vi
viendas ha sido adjudicada a 
Yolanda García, la joven que 
accidentada en una romería hace 
dos años.

El alcalde quedó gratamente 
so^rendido por la buena ejecu
ción de la obra y por el resultado 

final. Las dificultades del proyec
to, como el desnivel del suelo y 
lacurvaque hace la calle han sido 
superadas con éxito a su juicio.

Conde expresó su satisfac
ción por contribuir a abaratar el 
precio de la vivienda al construirías 
a precio de coste: ”Lo que nor
malmente se convierte en bene
ficio del promotor, el ayuntamiento 
lo reinvierte en mejorar las cali
dades de todo lo que se constru
ye”, señaló.

El interior de las casas ha sido 
revestido con mármol en el suelo 
y madderas de calidad, aunque 
aún quedan algunos detalles para 
que eestén totalmente prepara
das para habitarías.

Después de la visita, el alcal
de de Toledo procedió a la firma 
de las escrituras de compraven
ta y a la entrega de llaves a los 
nuevos propietarios en el ayun
tamiento.

Para un futuro próximo, laEm- 
presa Municipal de la Vivienda 
tiene la vista puesta en el casco 
histórico de la ciudad. Agustín 
Conde señaló que hay dos obras 
de rehabilitación integrada que hay 
que sacar adelante: "Creo que el 
gran esfuerzo del ayuntamiento 
en materia de promoción de vi
vienda debe hacerse ahora en el 
casco histórico”. Para Conde ese 
es el nuevo reto y la EMV debe 
concentrar todos sus esfuerzos 
en esta zona de Toledo.

Por otra parte, la EMV ya ha 
iniciado las obras de construcción 
de 72 viviendas de régimen es
pecial en la Avenida de Francia 
n°10.

Estas edificaciones se en
cuentran actualmente en fase de 
elección por los futuros 
adjudicatarios tras el sorteo rea
lizado el pasado mes de mayo 
entre las 230 solicitudes registra
das actualmente en el ayunta
miento.

Tras la visita el alcalde entregó las llaves a los nuevos propietarios. Y.SORIA

El precio de las 
viviendas 

oscila entre los 
siete y los doce 

millones de 
pesetas, con 

una superficie 
de 83 y 90 

metros 
cuadrados 

respectivamente

3 
1 

1J3
El alcalde se mostró muy satisfecho con la obra. Y.SORIA
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11Alzheimer

"Según los propios datos de la Administración, que por 
desgracia se remiten (INE) a 1994, se ha producido un 
incremento de muertes de más del 32 por ciento"

Miércoles, 3 de diciembre de 1997

OPINION
Alzheimer La Tribuna

de Toledo

JULIO 
FERWOEZ 
MATO

Cómo está tu madre? Mi madre ya no puede co 
mer sola, ni vestirse, ni controlarse para ir al 
baño, anda con gran dificultad, no logra ex

presarse cuando habla y creo que ya no nos conoce 
a los de su propia familia. Aunque esta escena se 
repite cada vez más parece que esta enfermedad aún 
no resulta lo suficientemente espectacular para des
pertar un grado de interés mediático ni político que 
dé lugar a que nos to
rnemos realmente en 
serio el mal de 
alzheimer y tomemos 
medidas proporciona
das a su gravedad, al 
número de personas 
afectadas y a su reper
cusión en la sociedad 
tanto la presente como 
la inmediata futura.

El Gobierno 
ha contestado recien
temente a una pregun
ta parlamentaria que la 
información disponi
ble permite valorar su 
impacto por el núme
ro de fallecimientos 
(datos de 1994:1865 
muertes) lo que resul
ta aterradoramente 
burocrático, sobre 
todo si tenemos en 
cuenta que los sínto
mas de los afectados 
de alzheimer comien
zan a manifestarse en 
la mayoría de los ca
sos al menos los diez 
años anteriores a la 
muerte.

También ar
gumenta el Gobierno en 
la contestación su apo
yo a las asociaciones 
de voluntariado y a la 
investigación que al
gunos organismos (Ins
tituto de Salud Carlos 
III, Centro Nacional de 
Alimentación, Socie
dad Española de Neu
rología, Fundación 
Alzheimer, Unidad 
Departamental de la 
Universidad de Nava-

cera a la que se le atribuyen los sentimientos, quizá 
de ahí su moderna debilidad, no amenaza con poblar 
nuestras ciudades de personas ancianas, y otras 
que aún no lo son sin norte mental con un desva
limiento físico progresivo, con la insoportable an
gustia de comprobar día a día la disminución de 
las facultades para llevar a cabo una existencia 
mínimamente digna y autónoma y lo que aún es 

peor las más de las 
veces sin cariño 
humano y sin com
prensión del resto 
de la sociedad, que 
únicamente desa
rrolla los sistemas 
para aparcar y sa
car de delante la 
desagradable vi
sión de los moder
nos demenciados 
que estamos ensa
yando convertir en 
los marginados den
tro de un colectivo 
ya de por si margi
nado: los mayores.

Un reciente 
estudio sobre la 
incidencia de la 
demencia y sus ti
pos en la provincia 
de Toledo confirma 
las previsiones de 
fuerte incremento 
de esta enfermedad 
que lógicamente 
acompaña al incre
mento de la esperan
za de vida.

La repuesta 
de la sociedad ci
vil a este problema 
en Toledo ha veni
do de la mano de la 
recién creada Aso
ciación de Familia
res de Afectados de 
Alzheimer. Gracias 
a estas/os entusias
tas y solidarias per
sonas, que han com
probado en prime
ra línea los efectos 
destructores de esta 
dramática enferme-

Un reciente estudio sobre la 
incidencia de la demencia y sus tipos 
en la provincia de Toledo confirma las 
previsiones de fuerte incremento de 

esta enfermedad

rra). Este apoyo, que se cifró en el presupuesto trans
ferido a Castilla-La Mancha en diez millones de 
pesetas para el presente año, y la realidad tanto de 
las asociaciones como del escaso éxito de las tera
pias hoy aplicadas para retrasar la enfermedad nos 
colocan en la verdadera precariedad de la situación 
que, sin acertar bien los motivos, disfrazan las res
puestas «politicamente correctas».

De los propios datos de la Administración, 
que por desgracia se remiten (INE) a 1994, se ha 
producido un incremento de muertes de más del 32 
por ciento, lo que supone un crecimiento exponencial 
que estadísticamente asusta.

Pero el drama humano que encierra esta 
terrible enfermedad no lo refleja la estadística. 
Nuestros abuelos, nuestros padres ven atacado el 
órgano que más nos identifica como humanos: el 
cerebro, porque el corazón a pesar de ser una vis-

dad, se están sentando las bases para tomar con
ciencia de nuestra obligación de ayudar a aque
llas personas que se desconectan de las termina
les sociales de comunicación convencional.

Y sobre todo para comenzar una larga aunque 
emocionante tarea en la que nuestra condición de 
vecinos y de personas se reconcilie con su verdal 
dero significado y no abandonemos a su albedrío 
a aquellos que ya lo han perdido o lo están per
diendo. Y no dejemos solos a aquellos familiares 
que asisten y sufren el drama de la desconexión 
de nuestra realidad, de sus seres mas queridos, 
primero a través de la pérdida de la comprensión, 
después de la palabra, luego del gesto, más tarde 
de sus funciones biológicas vitales y finalmente 
de su vida, mientras ellos tienen que seguir defen
diendo su propia existencia y la de sus hijos en la 
lucha diaria del trabajo competitivo.
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MISCELANEA

CONCURSOS
lüLEmi

- La Residencia Univer
sitaria "Francisco Tomás y 
Valiente" (C/ Cuesta del 
Carmen. 16. Tfno. 256064) 
convoca el I Concurso de 
Narrativa Breve "Fran
cisco Tomás y Valiente" 
para universitarios del 
campus de Toledo.EI tema 
es libre y el escrito tendrá 
una extensión máxima de 
ocho folios. Los premios 
están dotados con 50.000. 
30.000 y 10.000 pesetas. 
El plazo para presentar los 
trabajos concluye el 5 de 
diciembre.

TALAVTR.4DEL.4 RE1NA

- El ayuntamiento de 
Talavera de la Reina ha 
convocado el concurso 
"Crea tu propio jugue
te", para niños de 6 a 12 
años. El plazo de presen
tación de los trabajos esdel 
1 al 12 de diciembre. Los 
premios se canjearán por 
juguetes aelegir. Todos los 
concursantes recibirán un 
obsequio. Para más infor
mación llamar ai teléfono 
810000de la OMIC oen tu 
colegio.

LAGLARDU

- La concejalía de Cul
tura del ayuntamiento de La 
Guardia convoca el Ill 
Concurso Nacional de 
Cuentos "Villa de La 
Guardia". EI lema será li
bre y original. Las obras de
berán presentarse del al 
15 de diciembre y el pre
mio está dotado con 
100.000 pesetas. Para 
mayor información llamar 
al teléfono 138006.

£L TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo
tográfico con el tema : "La 
cosecha". Tema abierto al 
no tratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrácomo fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Se enviarán a la direc
ción: Casa de la Torre, C/ 
Antonio Machado, 16. 
45820 - El Toboso. El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".

C
IN

E
S

MULTICINES5fCRISTINA
SALA 1: "ALIEN RESURRECCIÓN''
Pases:5:30,8;00y 10:30
SALA 2: "99.9"
Pase: 5:00 

"LA TENIENTE 0 NEIL"
Pases: 7:50 y 10:40
SALA 3: "FULL MONTY"
Pases:5:00.7:50y 10:40
SALA 4: "CONSPIRACIÓN"
Pases:5:00.7:50y 10:40

rA¿X VERA LÍEÍ^RE/NA,
MULU
SALA i: "ALIEN RESURRECCIÓN"
Pases: 17.20y 22,30
SALA 2; "IN 3cOUT"
Pases: 17.20 y 22.30 
SALA 3; "CONSPIRACIÓN"
Pases: 17.20 y 22,30

TORRIJOS
MULTICINESBE ¡KM
SALAA: "EL PACIFICADOR "21:45
SALA B. "TODOSAMANAALGUIEN ALGUNA VEZ"22:00

TELEVISIONES

TELETOLEDO
20:00
... ....... .............AuzJié’ficia

Papar(eneJtrectí^ desde 
el Vaticana>

........ :........... La Duetiíi mestí
16:00
..................... La Película

Alias vuelos"

..........  .......Dibiiias Animadas

19JQ ......... ......Las avenluras de
loimSilver

19:00 
......... SHOP

WRiPi
Local Musical

Díicumenial

En forma

........A campo abierio

Toledo al día

EüIsííilL

Documental 

Toledo al día 

liieascada

Canal 4 Toledo

CANAL 
DIOCESANO
06:00 Cinema
06:30 Tesoros de la Iglesia 
'07:00 Caminando con Jesús 
07:30 Hilos y mitos
08:00 La Gloria del Papado 
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Audiencia papal
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 Jesús TV
11:00 Audiencia de Juan Pa
blo II (en directo desde el Va
ticano)
12:30 El amor misericordioso 
de Dios
13:00 Imagen de Dios ‘ 
13:30 La alianza de amor con 
la Virgen María
14:00 Misa desde el Monaste
rio de N. Sra. de los Ángeles 
15:00Los salmos en la vida del . 
Rey David
15:30 Cultura en crisis 
16:00 Mother Angelica
17:00 Alabaré
17:30 Bueno y brillante 
18:00 La vida en abundancia
19:00 Santificados en la Ver
dad
19:30 Tierra de la esperanza 
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia 
21:15 Audiencia papal
21:30 Mensaje
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas 
23:00 Un llamado a la misión
23:30 Misa desde el Monaste
rio de N. Sra. de los Ángeles 
00:30 Capitán gallego 
01:00 Pablo Caruso presenta 
02:00 Mother Angelica Live

OCA CERO Tótedo 

toso ' tt» 
♦ 1 •

1151
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AGENDA CULTURAL

MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
-Bulas Viejas. 15.Tfno.227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente. 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller delMoro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo dei Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
-Hospital de Tavera. Vega Alta. s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga dei Tránsito
- Samuel Levi. 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno.222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde. I.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta cfc Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALA\ER.A
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
ELTQBQSQ
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMÍR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQLIVTAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOI.EDQ
Museo de Arte Erótico
- Alfileritos. 21. Horario de 10 a 14 horas y de 16 a 20 horas.
Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1.Exposición ''Imaginación" del 27 de noviembre 
y duranie el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de I8a21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Cafetería Europa Joven
- Avenida de Europa. 8 bis. Óleos de Margarita Monroy Bestard. 
Hasta el 15 de diciembre.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Centro Cultural San Ildefonso
- Exposición de pintura "Vente al Paraiso" de Mariano Esteban. Hasta 
el 9 de diciembre.
Centro Cultural Posada de la Hermandad
- Calle Hermandad, 6. Exposición de fotografías de los Premios Ciu
dad de Toledo. Hasta el 5 de diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción". Hasta el 21 de diciembre.
Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Pintura y escultura de Carlos Evangelista. 
Hasta el 17 de diciembre.
Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza. Sala Picasso: Aguadas de Juan José Esteban 
Pérez. Horario: de I9a2l horas. Sala Vel^quez: Cerámica de Milagros 
López Triviño. Sala Greco: Dibujos y óleos de Rafael Marlín. Todas 
hasta el 6 de diciembre.
Cámara de Comercio
- Plaza de San Vicente,3 Tfno.280111.Exposición de óleosy encáusticas 
de Ángel Maraver. Hasta el 10 de diciembre.
San Pedro Mártir
- Exposición "Foto Joven I996". Inauguración de la muestra a las 20 
horas. Permanecerá abierta hasta el I9 de diciembre. Horario: labora
bles de 8 a 22 horas.
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Miércoles, 3 de diciembre de 1997 13Marcelino Murillo, vocal del CGPJ, 
entregó al presidente de CLM el Libro 
Blanco, en el que se repasan los defectos 
de la Administración de Justicia

1 
a

Faltan las firmas de la ministra de Justicia y del presidente del Tribunal Supremo

José Bono firmó ayer el convenio 
de informatización de la Justicia
El presidente de Castilla-La Manchaf José Bono, firmó ayer 
el convenio de informatización del aparato Judicial en la 
región que le presentó el vocal por la región del Consejo 
General del Poder Judicial, Marcelino Murillo, Ahora fal
tan las firmas de la ministra de Justicia y del presidente del 
Tribunal Supremo para formalizar el acuerdo.

Ramón DEJUAN

El aparato judicial de Castilla- 
La Mancha estará informatizado 
a finales de 1998, según declaró 
ayer Marcelino Murillo, vocal del 
Consejo General del Poderjudi
cial para la región, quien acudió al 
Palacio de Fuensalida para que el 
presidente José Bono nibricara con 
su firma el convenio de in
formatización entre el gobierno 
regional, CGPJ y el ministerio de 
Justicia.

Aún faltan dos firmas, la de la 
ministra de Justicia, Margarita 
Mariscal de Gante, y la del Tribu
nal Supremo. Al mismo tiempo 
Murillo entregó a Bono, a la pre
sidenta de las Cortes, María 
Blázquez, y a Antonio Pina, con
sejero de Administraciones Públi
cas, el "libro Blanco de la Justi
cia", donde se hace un repaso 
detallado a las deficiencias de la 
justicia en la región.

Murillo dijo que lo que se pre
tende es que Casti1la-La Mancha 
no sea "la cenicienta" respecto a 
Otras comunidades en cuanto a la 
informatización de lajusticia.

Murillo agradeció ai gobierno 
de Castilla-La Mancha su aporta
ción al convenio, que cifró en tomo 

a los 80Ó 90 millones de pesetas, 
"siendo una región que aún no ha 
asumido competencias en mate
ria de justicia". El resto de la 
aportación la pondrá el Estado a 
través del ministerio de Justicia.

Deterioro y descrédito

Hablando del Libro B ianco, el 
vocal del CGPJ afirmó que este 
órgano había tomado nota del 
"deterioro y el descrédito" en que 
había caído la administración de 
justicia. Sobre esto último "las 
encuestas que hicimos eran alar
mantes.

Los mayores problemas que ha 
detectado el Consejo se refieren 
a la lentitud de los procesos, la 
necesidad de más órganos judi
ciales y jueces, y la permanencia 
de leyes de procedimientos anti
cuadas. El vocal abogó por que 
haya menos trámites procesales 
en el futuro.

Agregó que la firma del Con
venio se está haciendo por el 
método de firma sucesiva. Ayer 
firmó José Bono, quedando la 
rúbrica de la ministra y el presi
dente del Tribunal Supremo. Es 
un sistema aplicado también en la 
Comunidad Autónoma de Madrid.

La firma del convenio ratifica la informatización de la justicia regional. Y.SOBIA

Por SU parte, el consejero de 
Administraciones Públicas, Anto
nio Pina, agradeció la visita "una 
vez más", de Marcelino Murillo a 
la capital de Castilla-La Mancha.

Objetivos del Convenio

Añadió que "pensamos en 
aquellos ciudadanos que están 
deseando la solución de los plei

tos en que están inmersos y que 
desean una justicia rápida.

También dijo que "las herra
mientas informáticas, asícomo el 
adiestramiento necesario para su 
uso, aligeran en gran medida el 
funcionamiento de lajusticia y lo 
hacen más riguroso al aportar 
mayores volumen de conocimiento 
y capacidad de consulta tanto a 
los jueces como a los magistra

dos. Para Pina, el destino de una 
parte de los impuestos parael Con
venio "redunda en una mejora del 
funcionamiento de lajusticia.

Con ese ánimo -añadió- he
mos suscrito la firma del Conve
nio, que sigue al ya firmado en 
1989 y que completa la 
informatización de todos los ór
ganos judiciales en Castilla-La 
Mancha.

El Gobierno de CLM aprobo 
ayudas para los desfavorecidos

La Tribuna

En el Consejo de Gobierno de 
ayer, en materia de Bienestar 
Social, se aprobó un decreto de 
prestaciones económicas en fa
vor de menores, discapacitados 
y mayores en la región.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha aprobó el Decreto que 
regula d Código de Accesibili
dad, en el que se refundan todas 
tas normas dictadas en la mate
ria y que tiene como objetivo 
garantizar a las personas con 
movilidad reducida o cualquier 
otra limitación la accesibilidad y

la utilización de los bienes y ser
vicios de la sociedad.

Asimismo, este Código pre
tende promover la utilización de 
ayudas técnicas adecuadas que 
permitan mejorar la calidad de 
vida de estas personas, median
te el cumplimiento de la norma
tiva dirigida a suprimir y evitar 
cualquier tipo de barreras u obs
táculo físico o sensorial.

Este Código de Accesibilidad 
de la región, que se estructura en 
ocho capítulos y ocho disposicio
nes adicionales, cuenta con el 
informe favorable del Consejo 
Regional de Accesibilidad, del

Consejo Regional de Municipios 
y del Consejo Consultivo de 
Castilla-La Mancha.

En el Código se establecen dis
posiciones en materia urbanísti
ca, donde se distinguen cuatro 
secciones: la accesibilidad a es
pacios comunitarios de edificios 
y establecimientos de uso públi
co; la exigible en los espacios re
servados a los trabajadores en los 
edificios, instalaciones y estable
cimientos de uso público; la exi
gible en edificios de uso privado 
destinados a vivienda; y la reserva 
de viviendas para personas con 
movilidad reducida permanente.

El Consejo de Gobierno aprobó el decreto del Código de AcceabiUdad.
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CCOO presentó ayer la campaña "Beber sabiendo lo que hacemos"

Baja el consumo de alcohol en el 
trabajo y sube el de bipofármacos

Ana LMOREIRA

El consumo de alcohol en el 
trabajo ha disminuido en los úl
timos diez años mientras que ha 
aumentado el de bipofármacos 
(tranquilizantes, excitantes y 
anfetaminas), según manifestó 
ayerel secretario Confederal de 
Salud Laboral de CCOO, Joa
quín Nieto, que asistió a la pre
sentación de la campana "Beber 
sabiendo lo que hacemos" pues
ta en marcha por la Unión regio
nal del citado sindicato.

Esta tendencia a nivel nacio
nal del consumo de drogas lega
les e ilegales en el ámbito laboral 
se puede extrapolar a la región 
casiellano-machega si bien hay 
que matizar que en el consumo 
de alcohol en la comunidad está 
por encima de la media nacional, 
mientras que en el consumo de 
drogas ilegales está por debajo.

La campaña presentada ayer 
por CCOO tiene como objetivo 
prevenir el consumo abusivo de 
alcohol así como sensibilizar y 
fomentar los hábitos saludables 
en la bebida de estas sustancias.

La secretaria de Políticas 
Sociales, Ana María Montero, 
manifestó en rueda de prensaque 
está campaña se llevará a cabo 
con el reparto de carteles y dípticos 
en el que se informa al trabaja
dor que no es malo beber pero 
que se debe hacer con modera
ción. Esta iniciativa no se hará en 
todas las empresas, sinoen aquellas 
en las que el sindicato cuente con 
algún delegado de prevención o

ICAM, escéptico ante la gestión de 
Sodicaman por las diputaciones

EFe-Toledo

El diputado de ICAM, José 
Molina, señaló ayer que siente 
"cierto escepticismo" por el he
cho de que la diputaciones pro
vinciales de la región gestionen 
bien las acciones de Sodicaman 
y aseguró que "hubiera preferi
do que la Junta se hubiera he
cho cargo de ellas".

La Sociedad Española de Par
ticipaciones Industriales (SEPI) 
vendió sus acciones en la Socie
dad para el Desarrollo Industrial 
de Castilla-La Mancha 
(Sodicaman) a las diputaciones 
y cajas de ahorro de la región, 
con lo que éstas tienen algo más 
del noventa por ciento del 
accionariado y la Junta el nueve 
por ciento. Así, Molina ase
guró que la Junta "ha andado un 
poco lenta de reflejos" a la hora

Un momento de la presentación de la campaña. Y.SORIA

charlas y planes de intervención 
en drogodependencias. Montero 
aseguró que lo que se pretende 
es "llamar a la reflexión perso
nal sobre el uso del alcohol" .

En CastiUa-La Mancha no se 
está realizando en la actualidad 
ningún plan de intervención en 
drogodependencias, pero se está 

de resolver este problema, aun
que destacó que "tenemos en
miendas presentadas en los Pre
supuestos para que la Adminis
tración regional adquiera la par
ticipación mayoritaria en las 
Sodis".

Asimismo, se mostró sorpren
dido de que sea el PP el que lo 
lleve adelante, "sobre todo, co
nociendo su posición política e 
ideológica", así como que sean 
las diputaciones "las administra
ciones más caducas del comple
jo administrativodel país" las que 
desarrollen estas políticas.

No obstante, le pareció una 
"buena noticia" que en la comu
nidad de Castilla-La Manchaexis- 
tan instrumentos públicos al ser
vicio del desarrollo industrial, 
"aunque lo que hace falta es que 
sirva para incentivar ese lanza
miento industrial".

estudiando la posibilidad de ha
cer dos el año que viene: uno en 
Repsol Puertollano y otro en 
Cribisa, en Guadalajara, explicó 
la secretaria de Políticas Socia
les de CC 00.

El director del Plan Regional 
de Drogas, José Luis López, por 
su parte, felicitó la labor del sin

El diputado de ICAM se manifestó sobre la compra de Sodicaman. y.sORIA

dicato en la prevención de dro
gas en el ámbito laboral y explicó 
que el alcohol es una sustancia 
que por distintos motivos - como 
son la costumbre, la disponibfli- 
dad, la moda y las propias circuns
tancias en la que la gente vive y 
trabaja- se consume de forma 
abusiva.

Tras asegurar que en el seno 
de los convenios laborales queda 
mucho que hacer en este aspec
to, anunció que el año que viene 
y en los sucesivos continuarán con 
la labor de colaboración que la 
Consejería de Sanidad tienen con 
sindicatos y empresarios en este 
sentido.

El secretario regional de CC 
00, Juan Antonio Mata, mani
festó, por su parte, que debe 
hacerse un uso racional e indicó 
que en el 99 porciento de los casos 
la persona que cae en el mundo 
del alcohol pierde su trabajo.

La importancia del medio la
boral como solución rehabilitadora 
al consumo de drogas fue desta
cada por Montero y Nieto.

De acuerdo con los datos 
facililiiados por Nieto el consu
mo de heroína en el trabajo ha 
descendido en un cincuenta por 
ciento en los últimos diez años; 
el de cannabis, un veinte porciento; 
el del tabaco un 11 por ciento y 
el del alcohol un cuarenta por 
ciento. No obstante, el de 
hipofármacos ha subido un 84 por 
ciento y el de cocaína un 34 %-. 
El secretario Confederal de Sa
lud Laboral , añadió que se con
sidera consumo abusivo 75 cen
tímetros cúbicos diarios.

ADECA culpa a 
la FEDA de la 
dimisión en 
bloque de la 
Junta Directiva

Efe-Albacete

La Junta Directivade la Aso
ciación de Empresarios del 
Polígono de Campollano 
(ADECA) en Albacete culpa a 
los responsables de la Federación 
de Empresarios de Albacete 
(FEDA) de la dimisión en blo
que de los cargos directivos de 
su asociación, motivada por la 
mala comunicación entre ambas 
partes.

Según explicó ayer en rueda 
de prensa el hasta el lunes pre
sidente de ADECA,Miguel Nieto, 
la Junta Directiva hadimitido para 
dar libertad de elección a sus 
asociados y poder contar desde 
ningún puesto de mando la verdad 
sobre los incumplimientos de los 
acuerdos alcanzados en abrílde 
1985 cuando ADECA se integró 
en FEDA.Para Nieto "el afán 
de la Asociación no está en la 
búsqueda de intereses particu
lares, sino en el beneficio glo
bal del Polígono, a través de la 
defensa de los intereses de las 
asociaciones y el desarrollo de 
proyectos comunes".

Retraso en los pagos

Los responsables de la aso
ciación de empresarios del Po
lígono Industrial de Campo- 
llano culpan en este sentido a 
FEDA de retrasar pagos de 
subvenciones, de no realizar 
cursos de formación y de au
mentar las cuotas empresariales 
porun proyecto inexistente, entre 
otros puntos. El vocal de la Junta 
Directiva, Lorenzo López, acusó 
directamente al secretario y 
presidente de FEDA, Justo 
Roldán y José Manuel Martínez, 
de "prepotencia, miedo a per- 
derel chollo y de desplazar ini- 
ciativas empresariales a otros 
polígonos para favorecer a unas 
pocas personas y privar a! resto 
de los empresarios de sus de
rechos".

Para López, la Confederación 
de Empresarios debe actuar 
desde la independencia y traba
jar por la unidad empresarial, en 
lugar de conseguir acuerdos bajo 
amenazas y presiones que 
involucran al conjunto de la 
patronal.

Otro vocal de la Junta Direc- 
ti va de ADECA, José Luis García, 
acusaba directamente a José 
Manuel Martínez de insultar a 
los miembros de su asociación 
y de amenazar con dar de baja 
a 50 empresas si no aceptaban 
sus condiciones de permanencia 
en FEDA. Por estos motivos, 
según explicó Nieto, la Junta 
Directiva ha decidido presen
tar su di misión en bloque que será 
ratificada en la Asamblea Ex
traordinaria del 11 de diciem
bre, en la que se debatirán es
tas cuestiones y se procederá a 
la elección de una nueva Jun
ta. Dijo, que tras la celebración 
de la Asamblea, algunos de los 
miembros están dispuestos a 
presentarse a la reelección de 
cargos, siempre y cuando sus 
asociados así lo decidan.
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El próximo Pleno de la cámara resional se pospone al día 11 de diciembre

El debate sobre la Sanidad empezó 
ayer en la Mesa de las Cortes

Ramón DEJUAN

El próximo Pleno de las Cor
tes regionales no se va a cele
brar mañana como estaba pre- 
visio sinoeljueves 11 de diciem
bre, según acordaron ayer la Junta 
de Portavoces y la Mesa. El 
secretario primero de la Mesa, 
el socialista Mario Mansilla, in
formó que esta semana la acti
vidad de las Cortes se va a cen
trar en la preparación de las 
comisiones.

Debate sanitario

El secretario primero de las 
Cortes, Mario Mansilla, informó 
que se presentaron dos peticio
nes de debate general sobre la 
Sanidad y el sistema de finan
ciación de la Sanidad, así como 
preguntas escritas del diputado 
del PP Francisco Rodríguez- 
Osorio sobre el anuncio del 
Júcar. Dijo a este respecto que 
«se le han remitido para que las 
rehaga».

El diputado del PP César 
Gómez Benayas añadió que se 
trata de una cuestión de trámite 
«pues no se han devuelto sino 
que se ha pedido que se reha
gan, yaque en la pregunta había 
un comentario crítico y la Mesa 
entiende que una pregunta no 
tiene que tener valoraciones 
políticas». Por su parte no quiso 
entrar en más polémica sobre el 
tan traído y llevado viaje a Cuba, 
señalando irónicamente que hacía 
"mucho tiempo" que había des-

El Real Decreto sobre Anchuras 
no tiene razón de ser para ICAM

Ramón DEJUAN

Para ICAM el Real Decreto 
que declara "de interés para la 
defensa" el término municipal de 
Anchuras "no tiene ni legal ni 
politicamente razón de ser", se
gún manifestaron ayer Juan José 
González, coordinador general de 
este partido, y Ricardo Peralta, 
diputado y secretario general de 
Nova Esquerda. Peralta hará oír 
los objetivos y planes de ICAM 
en el Parlamento nacional. Nova 
Esquerda se acaba de constituir 
en el Congreso con cinco dipu
tados, fruto de la unión de Nue
va Izquierda e Iniciativa por 
Cataluña.

Peralta acudió a Toledo para 
hacerse eco de los problemas de 
la región. A nivel regional, el 
objetivo prioritario de esta fuer
za política será la lucha contra

5‘'
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La Mesa de las Cortes trató el tema del debate de la Sanidad. Y. SORIA

hecho ya las maletas.
Asimismo, aceptó de buen 

grado el hecho de que la Mesa 
hubiera devuelto las preguntas 
al diputado del PP Francisco 
Rodríguez Osorio para que las 
rehiciera.

La Mesa de las Cortes re
gionales y la Junta de Portavo
ces se reunió tras el viaje de una 
semana a Cuba realizado por una 
representac ión de la Cámara, en
cabezada por su presidenta. 

el desempleo. A este respecto, 
por medio de su coordinador 
general, crítico duramente la 
política de empleo que ha demos
trado el gobierno de José María 
Aznar en la Cumbre de Luxem
burgo, y "espera que el Congre
so fuerce al presidente a asumir 
los acuerdos de la Cumbre de 
Estrasburgo en los plazos pre
vistos".

ICAM también va a organi
zar un debate general en la re
gión sobre el estado del Insalud, 
además de pedir al Estado ayu
das para evitar el deterioro de 
los cascos antiguos de las ciu
dades declaradas monumento 
histórico de la humanidad.

Por último, Juan José Gon
zález se mostró muy escéptico 
sobre el éxito que pueda tener la 
impugnación que ha llevado a 
cabo 1U de sus siglas.

María Blázquez. El diputado de 
ICAM, José Molina, indicó que 
han tenido bastantes reuniones 
para conocer las posibilidades de 
colaboración, cooperación y 
ayuda humanitaria con Cuba y 
que se han concretado dos pro- 
yectos con la Universidad de La 
Habana y de Santiago.

Por su parte, el secretario 
primero de la Mesa, Mario 
Mansilla, agregó que el viaje a 
Cuba ha cumplidoel objetivo que

González ze mostró preocupado por la actitud del PP en Estrasburgo.

la Mesa y la Junta habían esta
blecido por unanimidad para 
colaborar con este país, donde 
la presidenta de las Cortes re
gionales, María Blázquez, reci
bió la máxima distinción de la 
ciudad de La Habana. Recalcó 
que la decisión de acudir a Cuba 
se había tomado "por unanimi
dad de la Cámara", incidiendo en 
el éxito que había supuesto el viaje 
y su objetivo, acercar España y 
Cuba.

La Dirección de 
RTVE 
desautoriza a lU 
para negociar en 
su nombre

La Tribuna

Ante las informaciones apa
recidas en algunos medios de 
comunicación de Castilla-La 
Mancha en los que se aseguró 
que el representante de Izquier
da Unida en el Consejo de Ad
ministración de RTVE, Rodolfo 
Ruiz Ligero-ofreció un proyec
to para crear el "tercer canal" 
en la región -como lo está ha
ciendo en otras comunidades 
autónomas- aprovechando los 
recursos de RTVE en esta co
munidad, la Dirección General 
del ente ha hecho sabe en una 
nota de prensa que "el señor Ruiz 
Ligero no representa a la Di
rección General de RTVE"

Añade que, "por tanto, ca
rece de facultades para nego
ciar o hacer propuestas a ter
ceros en su nombre. Sus fun
ciones -añade la nota- están per
fectamente delimitadas en el Es
tatuto de la Radio y la Televi
sión de 1980 (Ley 4/1980, 10 de 
enero)".

Aclaración

La Dirección General de 
RTVE añade que "el señor Ruiz 
Ligero, elegido vocal del Con- 
sejode Administración de RTVE 
a propuesta de Izquierda Uni
da, defiende, legítima y exclu
sivamente, el proyecto de esta 
formación política, dentro y fuera 
del Congreso".

Además, el ente 
radiotelevisivo añade que "el 
proyecto de Izquierda Unida no 
es el de la Dirección General 
de RTVE, que desautoriza, en 
este caso, al señor Ruiz Ligero 
por ofrecer los recursos de 
RTVE como moneda de cam
bio en su actividad partidaria, 
utilizando prerrogati vas propias 
e irrenunciables del director 
general".

Como anteayer hicieron sa
berlos medios de comunicación, 
el representante de IU en el 
Consejo de Administración de 
RTVE presentó al presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, el proyecto de la coali
ción para implantar, en las co
munidades que no la tienen, 
canales autonómicos de televi
sión y radio.

Objetivo de IU

El objetivo del proyecto de 
IU, que ya ha sido presentado 
ante el Consejo de RTVE, es 
producir una programación es
pecífica autonómica con los 
medios técnicos y de personal 
de que dispone el ente público 
en sus centros territoriales, pero 
a través de una frecuencia in
dependiente, que debe ser soli
citada por cada administración 
regional. La implantación de este 
canal requeriría un acuerdo au
tonómico entre la comunidad au
tónoma correspondiente y 
RTVE, por el que cada gobier
no regional asumiría los costes 
de producción originados de la 
implantación de la nueva pro
gramación.



16 Miércoles, 3 de diciembre de 1997
ÍTS^W

S

MIMD
El ex-magistrado del Tribunal Supremo 
impartirá clases de Derecho Penal en 
comisión de servicio durante un año, aunque 
el contrato podrá ser prorrogado hasta tres

Tecnhociencia'97 
comenzó ayer en 
Madrid para dar 
a conocer los 
últimos inventos

Acercar la ciencia a los uni
versitarios es el objetivo de 
«Tecnhociencia-97», unas jor
nadas que comenzaron ayer en 
la Universidad Complutense y 
en tasque, hasta el próximo vier
nes, investigadores, políticos y 
estudiantes analizarán visiones 
distintas de la tecnología y el 
desarrollo humano.

En su décima edición, 
Tecnhociencia espera reunir a 
más de 15.000 alumnos, atraí
dos por la posibilidad de acer
carse a los Últimos adelantos 
científicos, dijo José Alfonso 
Jiménez, director adjunto de las 
Jomadas, «En muchos de
partamentos de la Universidad 
-añadió- se está trabajando a 
un nivel científico muy alto, pero 
sin embargo los alumnos no tie
nen conciencia de ello. La ma
yoría se preocupa de ir a las 
clases y hacer los exámenes y 
no se interesan porel mundo de 
la investigación».

Bajo el lema «La ciencia de 
las encuestas: verdad y escla
vitud de lo politicamente co
rrecto», los organizadores, la 
Asociación lUVE y la Univer
sidad Complutense, pretenden 
poner de manifiesto que los pro
gresos científicos y tecnológi
cos sólo tienen sentido si están 
al servicio del hombre.

Vázquez Montalbán 
será mvestido 
"honoris causa" 
por la Autónoma 
de Barcelona

;f«

El escritor y periodista Ma
nuel Vázquez Montalbán será 
investido doctor "honoris cau
sa" por la Universidad 
Autonoma de Barcelonael próxi
mo 17 de diciembre, en la sala 
de actos del Rectorado, infor
maron fuentes de la UAB. El acto 
será presidido por el rector de 
la UAB, Carles Solá Ferrando, 
y será presentado por el profe
sor de Historia de la Comuni
cación Josep Lluís Gómez 
Mompart.

El nombramiento de 
Víquez Montalbán como Doc
tor Honoris Causa se enmarca 
en el programa del 25 aniversa
rio de la creación de la Facul
tad de Ciencias de la Comuni
cación de la UAB y finaliza los 
actos que se han desarrollado este 
año para conmemorar este pri
mer cuarto de siglo de la licen
ciatura de periodismo y publi
cidad en esta universidad.

En la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de Toledo

Marino Barbero da
clases en la UCLMLa Tribuna Efe

El que fuera juez instructor 
del «Caso Filesa», Marino 
Barbero, ha sido contrata- 
do por la Universidad de 
Castilla-La Mancha para 
impartir clases como cate
drático de Derecho Penal 
de la Facultad de Ciencias 
Jurídicas y Sociales de 
Toledo,

El vicerrector de Profesora
do de la UCLM, Ernesto 
Martínez, anunció ayer que el 
ex-magistrado del Tribunal 
Supremo impartirá clases de 
Derecho Penal en comisión de 
servicio durante un año, aun
que el contrato podrá ser pro
rrogado hasta tres. Marino Bar
bero -que seusó opinar sobre la 
sentencia del «Caso Filesa» al 
ser preguntado por Efe- da cla
ses en Toledo desde que el pa
sado mes de octubre comenzó el 
curso universitario, sin que hasta 
ahora esta circunstancia haya 
trascendido publicamente. Con 
Marino Barbero son tres los 
catedráticos de Derecho Penal 
que tiene la Universidad de 
Castilla-La Mancha, además de 
Nicolás García Rivas, que im
parte clases en Albacete, y el 
propio rector, aunque éste últi
mo no se dedica a la docencia, 
como el resto de los rectores 
españoles.

Barbero, de 68 años, casado 
y con cinco hijos, seguirá ads
crito a la cátedra de Derecho 
Penal de la Universidad

Jose Bono impartirá hoy una 
conferencia en Ciudad Real

La Tribuna

El presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, impartirá 
hoy en el campus de Ciudad Real 
la conferencia "Castilla-La 
Mancha: quince años de senti- 

'docomún". La conferencia, que 
tendrá lugar a las siete y media 
de la tarde en el Aula Magna de 
la facultad de Letras, se inscri
be dentro del ciclo de conferen
cias "15 años de historia de 
Castilla-LaMancha" que el De
partamento de Historia ha or
ganizado con motivo del 15 
aniversario del Estatuto de
Autonomía ^'rector. Junto a José Bono en una de sus reuniones.

Barbero dará clases en Toledo en este curso.

4ri

Complutense, a la que pertene
ce. Marino Barbero fue profe
sor del rector Luis Arroyo, del 
que también es amigo y ajuicio 
del vicerrector de Profesorado 
de la UCLM, el ex-magistrado 
aporta su «prestigio» al campo 
del Derecho Penal de la Uni
versidad Regional. Marino Bar
bero, que ingreso como magis
trado del Tribunal Supremo en 

1986 abandonó este puesto en 
septiembre de 1995 después de 
que el Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ) aceptara su 
renuncia como magistrado de la 
Sata Segunda y después de 
recbir las críticas de algunos 
sectores jurídicos y políticos por 
su instrucción en el «Caso 
Filesa» de financiación irregu
lar del PSOE.

Isidro Sánchez 
abandonará el día 
10 su cargo de 
vicerrector de 
centros de la UCLM

El vicerrector de Centros e 
Infraestructuras de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, 
Isidro Sánchez, abandonará este 
mes este puesto para reincorpo
rarse a su plaza de profesor 
titular la Facultad de Letras de 
Ciudad Real. Isidro Sánchez 
confirmó ayer que «después de 
nueve años ejerciendo este 
puesto en la Universidad regio
nal he tomado voluntariamente 
la decisión de volver a dar cla
ses en mi departamento».

Sánchez dejará el 
vicerrectorado de la UCLM el 
próximo 10 de diciembre y 
asumirá inmediatamente sus 
funciones como profesor titu
lar de Historia Contemporánea 
en la facultad de Letras del 
campus de Ciudad Real, pues
to que ocupaba cuando fue ele
gido vicerrector.

«Desconozco quien es el 
candidato a asumir las funcio
nes de nuevo vicerrector de 
Centros e Infraestructuras» 
aseguró Isidro Sánchez quien 
reiteró que «nueve años son 
muchos y aunque me siento muy 
satisfecho de mi trabajo también 
estoy agotado».

El vicerrectorado de Centros 
e infraestructuras tiene que asu
mir retos tan importantes como 
la construcción del campus 
universitario de Toledo en los 
polémicos terrenos de la Fábri- 
ca de Armas, la construcción 
del Politécnico de Ciudad Real 
o la puesta en marcha de las 
nuevas carreras universitarias.

Antonio de Lucas 
deja la "Rey Juan 
Carlos" y podría ser 
el vicerrector de 
centros de la UCLM

La Tribuna

Antonio de Lucas, catedrá
tico de Ingeniería Química, ha 
cesado a petición propia como 
vicerrector de Alumnos y miem
bro de la Comisión Gestora de 
la Universidad Rey Juan Car
los. El que fuera vicerrector de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha se reincorporará a su 
cátedra en la Universidad de 
Castilla-La Mancha y fuentes 
universitarias apuntan que po
dría ser el sustituto de Isidro 
Sánchez como vicerrector de 
Centros e Infraestructuras.

De Lucas será sustituido por 
Enrique Otero Huerta, catedrá
tico de Ciencias de los Materia
les e Ingeniería Metalúrgica en 
la Complutense.

M.C.D.2022
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Esta es la nueva promocion cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 875 ptas.

Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 
al 9 de enero, consiga en su quiosco estos 

10 MAGNIFICOS "BEST SELLER"
PERIODICO-! - LIBRO= sólo 400 ptas.

Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completo 
enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas

Nombre:
Dirección:
*Lq colección se recogerá en nuestras oficinas, al precio 

de 2.750 ph., a partir del día 19 de enero de 1998.

Firmo:
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Clausuró las IV Jornadas de Motivación Empresarial

Sánchez Bódalo: la opción 
empresarial impulsa CLM

La Tribuna

El consejero de Industria y 
Trabajo del Gobierno regional, 
José Femando Sánchez Bódalo, 
reconoció ayer en Toledo, durante 
el acto de clausura de las IV Jor
nadas de Motivación Empresa
rial, organizadas por Iberdrola 
y la Universidad de Castilla-La 
Mancha, la importancia de mo
tivar a los estudiantes hacia la 
opción empresarial como 
impulsora de un nuevo tejido 
socioeconómico en Castilla-La 
Mancha.

Asimismo, reiteró los apo
yos institucionales a la creación 
de nuevas empresas y expansión 
de las ya existentes. A lo largo 
de la IV edición de las jornadas 
de Motivación Empresarial que 
se han desarrollado en el Pala
cio del Cardenal Lorenzana del 
campus de Toledo emprendedo
res toledanos como Magdalena 
Aguilar, editora de la revista 
"Aquí de Castilla-La Mancha", 
Justino Juárez del Hotel Beatriz 
o Mariano del Valle, presidente 
ejecutivo de UNIARTE, expli
caron sus experiencias como 
empresarios.

Asimismo, en las jornadas 
que han contado con la partici
pación de 150 alumnos univer
sitarios del campus toledano se 
dieron a conocer las ayudas 
públicas a la creación y 
competitividad de las empresas, 
por parte, entre otras personali-

José Fernando Sánchez Bódalo, consejero de Industria y Trabajo.

dades públicas de José Méndez 
Alvarez, director general de 
Desarrollo Industrial.

Entre los temas abordados a 
lo largo de los dos días de dura
ción de estas jomadas organiza
das por Iberdrola y la Universi
dad de Castilla-La Mancha con 
lacolaboración de la Junta de Co
munidades destacaron la creación 
de nuevos negocios y autoempleo, 
cómo iniciar una empresa y re

glas de juego para la creatividad 
empresarial.

El emprendedor europeo y la 
Economía Social fueron también 
otros de los temas abordados a 
lo largo de la cuarta edición de 
las jomadas de Motivación Em
presarial , todos ellos impartidos 
por expertos, profesionales de 
distintos sectores empresariales 
y profesores de la Universidad 
regional.

El acto tuvo lugar en el Aula Magna. T.F

La UCLM revisó en Ciudad 
Real la fotografía moderna

Silvia DIEZ

Dentro del ciclo de conferen
cias "En tomo a las fuentes de 
la memoria", Horacio Fernán
dez González, profesor de His- 
totia del Arte de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, impar
tió ayer en el Aula Magna de la 
facultad de Letras la conferen
cia "La fotografía moderna en 
España".

Horacio Fernández quiso 
transmitir a los presentes cómo 
trabajaban los fotográfos de los 
años 20-30 en España, quiénes 
eran y qué entendían ellos por 
modernismo, fotógrafos como 
Cecilio Paniagua, Gabriel Ca
sas o Catalá Pic.

Según afirmó Horacio Fer
nández, no se trataba de fotó
grafos profesionales, sino más 
bien de artistas que iban publi
cando sus creaciones en revis

tas como la conocida "Cuatro 
estaciones". "Practicaban foto
grafía exacta, queriendo descu
brir experiencias nuevas a la 
gente", aseguró Fernández.

Asimismo, Horacio Fernán
dez González hizo algunas com
paraciones con la época actual 
y aseguró que "hoy en día hay 
una inflación fotográfica", en 
el sentido de que mientras que 
antes los estilos estaban defi
nidos y bien delimitados, "ahora 
no están nada claras las carac
terísticas de cada uno, hay bas
tante ambigüedad". Sin embar
go, Fernández recordó que ahora 
somos herederos de todos aque
llos grandes artistas que vieron 
truncada su obra al estallar la 
Guerra Civil española. "La 
Guerra Civil tuvoconsecuencias 
nefastas porque acabó con la 
libertad y la creatividad de la 
que disponían los fotógrafos del 
momento", afirmó.

Castilla y León quiere difundir la 
cultura del vino en la Universidad

Numeroso publico acudió ayer al Teatro Quijano de 
Ciudad Real a disfrutar de la representación teatral de la 
compañía “El canto de la cabra“, “Los días felices“, del 
conocido autor de teatro de vanguardia, Samuel Beckett. 
La foto de Tomás femández muestra un momento de la 
representación de esta compañía madrileña.

Efg

La Fundación Castellano 
Leonesa para la Cultura del Vino 
pretende difundir por las univer
sidades de Castilla y León la 
importancia de la cuítura viní
cola de la Comunidad Autóno
ma, a través de jomadas como 
el lEncuentro Universitario con 
la Cultura del Vino iniciado ayer 
en Valladolid.

Además, esta Fundación tra
baja en la elaboración de un 
Manual Para el Personal de 
Hostelería, para que los hoste
leros de la Comunidad unifiquen 
su lenguaje en la presentación 
de los vinos en los restaurantes. 
El director gerente de la Funda
ción, Benigno Garrido, y el

vicerrector de Extensión Univer
sitaria de la Universidad de 
Valladolid, Juan Represa, pre
sentaron en rueda de prensa este 
I Encuentro, que empezó ayer 
hasta el próximo viernes día 5, 
que está dirigido a universitarios 
pero abierto a todo el público.

Garrido resaltó la intención 
de la Fundación de repetir con 
carácter itinerante en los campus 
universitarios de Castil la y León 
este Encuentro, que en Vallado- 
lid reúne a expertos en el mun
do del vino de la Comunidad y 
de otros puntos de España e in
cluye catas y visitas a bodegas.

Benigno Garrido destacó la 
importancia del trabajo investi
gador de la Universidad en ma
teria vinícola, de la implicación

de la cultura del vino en la pro
moción turística y gastronómica 
de la Comunidad y del recurso 
económico que supone la pro
ducción vitivinícola para el 
mundo rural castellanoleonés.

Juan Represa subrayó esta 
importancia «vital» del vino 
para el turismo, la economía y 
la promoción de la Comunidad, 
así como la impliación de laUni- 
versidad en este sector por su 
relevancia social, productiva y 
cultural en Castilla y León.

Juan Represa también recor
dó que la Universidad de Va
lladolid, en el campus de 
Palencia, imparte la primera 
titulación universitaria en Eno
logía en la Comunidad 
castellanoleonesa.
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Que den con sus huesos en la cárcel los 
condenados en esta sentencia es un acto de 
justicia que ha sembrado más tranquilidad que 
incertidumbre en la población española

Firma invitada

El reto batasuno

ANTONIO 
GUERRA

EI reto del portavoz de Herri 
Batasuna (HB), Floren Aoiz, so 
bre las consecuencias que tendrá 

la sentencia del Tribunal Supremo que 
ha condenado a la Mesa Nacional de 
esta coalición abertzale, va más allá de 
la simple chulería, que por cierto incu
rre en materia punible por el Código 
Penal en similar medida de los hechos 
por los que acaban de ser condenados  ̂- 
estos personajes de HB. La bravata de 
este elemento distorsionadorque es el 
Aoiz, va a poner a prueba dos cosas 
importantes parala política antiterrorista 
del Gobienlo y todas las fuerzas polí
ticas que lo apoyan en este sentido: a) 
Hasta qué punto HB es una correa de 
transmisión de ETA, y es atendida en 
sus demandas criminales por los del ha
cha y la serpiente; b) Si ETA, aunque 
queriendo vengar la condena de sus com
parsas batasunos, se encuentra impo
sibilitada por el momento de llevar a 
cabo ninguna acción criminal, en vista 
de la descomposición de sus comandos 
por la excelente colaboración francesa 
y el buen seguimiento policial del Mi
nisterio del Interior español.

Las consecuencias que la acción 
criminal de ETA puedan producirse en 
los próximos días van a facilitar una 
buena idea de la situación de esta ban
da criminal, y ésto puede ser un acep
table diagnóstico en la orientación de 
la política antiterrorista del Gobierno. 
Convendría, no obstante, separar de 
estas consecuencias lo que es una po
lítica consensuada con el resto de los 
principales partidos —incluido prefe
rentemente el PNV—, que debe seguir 
su curso ocurra lo que ocurra. Sin em

bargo, de lo que no cabe duda es del 
aplomo que está demostrando la Jus-, • 
ticia en aplicar la ley por igual. En.unb 
de los considerandos de la setitencia 
contra la Mesa de HB' se aclara 
taxativamentecómaés increíble, y falto 
de todo fundamento, el intento de los 
condenados de echar el muerto a un 
muerto en el asunto de la distribución 
'del vídeo cuya difusión se «regaló» a 
ETAen una flagrante colaboración con 
banda armada y apología del terroris
mo. Esto indica hasta qué punto la mi
seria humana de los componentes de 
la Mesa Nacional de HB se traduce en 
una cobardía asustadiza, tan lejos de 
la «valentía» barriobajera que estos 
gudaris quieren demostrar de boqui
lla.

Que den con sus huesos en la cárcel 
los condenados en esta sentencia es un 
acto de justicia que ha sembrado más 
tranquilidad que incertidumbre en la 
población española, que ya lleva ren
dido el tributo de casi mil muertos a 
los criminales de ETA y sus secuaces 
colaboradores de HB. Pero lo que ha 
producido risa y ridículo es la llamada 
de Floren Aoiz a todo el pueblo vasco 
haciendo extensiva la sentencia al pe
sar de toda la población de Euskal 
Herría. Que diga ésto el elemento- 
portavoz de esta coalición colabora
dora de ETA, con un número de votos 
a favor de HB que no llegan a doscien
tos mil en todo el territorio nacional, 
no sólo es ridículo, sino que suena a 
película de los hermanos Marx. Están 
despendolados y no saben lo que ha
cen ni lo que dicen. Tiempo tendrán 
de reflexionar en la cárcel.

'JOSE MARIA AZNAR, 
presidente del Gobierno: «La 

condena a HB muestra que no hay 
impunidad para nadie»

FLOREN AOIZ, 
portavoz de Herri Batasuna: «La 

sentencia condenatoria a HB va a
traer consecuencias directas y gra
ves»

JUAN MARIA ATUXTA, 
consejero de Interior del Gobier

no vasco: «Si los demócratas ha
cemos causa común y no caemos 
en la tentación de declarar ‘que bar
baridad’, en el Pañs Vasco no va a 
pasar absolutamente nada»

MARGARITA MARISCAL,
ministra de Justicia: «Se habla del indulto como 

si fuera una amnistña general, y los indultos son 
individuales por naturaleza constitucional»

EUGENIO RUBIO,
abogado de Luis Roldán: «Roldán estaba con

denado antes de la vista»

KEIZO OBUCHI,
ministro de Asuntos Exteriores de Japón: «La 

población mundial contiene el aliento ante lo que 
nosotros podamos hacer en la sala de la conferen
cia de Kioto»

DANIEL JONAH GOLDHAGEN, 
historiador: «El antisemitismo nace del cristia

nismo»

JOSE CARDOSO PIRES, 
escritor portugués: «El escritor es un gran 

imasturbador»

PILAR 
CERNUDA
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Quieren los chicos de HB paralizar el 
País Vasco el 15 de diciembre, Iu 
nes, día de San Valeriano.
Llieren paralizarlo para ver si de esa 

manera se endulzan el trago amargo de la 
condena a prisión de los 23 miembros de la 
Mesa de Herri Batasuna, pero ya nada puede 
aliviar las malas historias que viven actual
mente HB y ETA, puesto que las fuerzas 
de seguridad están trabajando afanosa y efl- 
cazmente contra ellos -al último etarra lo 
han cogido en el lejano Miami- y además el 
llamado espíritu de Ermua, que alcanza 
mucho más que a Ermua, está dejando a 
los violentos en un aislamiento absoluto, y 
con sus votos cada vez más menguados.

Ya trataron de paralizar Euskadi hace 
unos meses, y con escaso éxito. De nada 
sirvieron sus bravuconadas habituales, y no 
consiguieron que las amenazas y el miedo 
encerrara a las buenas gentes en sus casas, 
como tampoco consiguieron que los co-

15 de diciembre 
merciantes no abrieran sus puertas. En este 
15 de diciembre pueden recibir los de ETA 
y HB el mismo jarabe de palo, por mucho 
que desde el Egin y desde el Deia se hayan 
publicado largos artículos contrarios a la 
sentencia del Supremo. Puede haber críti
cas al Supremo desde el PNV e incluso desde 
la Izquierda Unida de Madrazo, llamado 
claramente al orden para que rectificase sus 
declaraciones iniciales, pero incluso los 
partidos democráticos que consideran ex
cesiva la sentencia del Supremo no quie
ren verse involucrados en una huelga ge
neral convocada por aquellos que ampa
ran y defienden los métodos terroristas.

Herri Batasuna ha sufrido un varapalo 
importante, y para darse ánimo, para for
talecerse en estos momentos de debilidad, 
necesita ver las calles plagadas de gente 
apoyando su causa, o de callas vacías por 
la huelga general. No les demos esa satis
facción, que eso no ocurra, porque el re

sultado de esas «fotografías» es bien co
nocido: el respaldo social significaría nue
vas alas para los terroristas, para los que 
llevan la desolación a toda España, para 
los que han provocado que cuando se pro
nuncia la palabra Euskadi no se piensa en 
un pueblo fuerte, culto y trabajador, sino 
en terroristas; algo que clama al cielo pero 
que ocurre, por mucho que los vascos estén 
haciendo méritos para que se les reconoz
ca su valor, su coraje y su espíritu empren
dedor en todos los ámbitos.

ETA no debe hacer suya la calle el 15 
de diciembre, día de San Valeriano. El País 
Vasco no puede verse avasallado por quie
nes empuñan las pistolas, colocan coches 
bombas y cometen atrocidades sin límite. 
Que los batasunos sin respaldo el 15-D. 
La falta de respaldo será más dura para ellos 
que la sentencia que ha condenado a pri
sión a los 23 miembros de su Mesa Nacio
nal.

J
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Mayor Oreja se felicitó de la recién 
estrenada colaboración 
antiterrorista con las autoridades 
federales de EEUU

El FBI capturó a Ramón Aldasoro a instancias de España

Detienen en Miami a 
un miembro de ETA

El fiscal investiga si las 
declaraciones de Aoiz sobre 
la condena de HB son delito

El presunto etarra Ramón 
Aldasoro Magunacelaya, 
detenido ayer por el FBI en 
Miami, está acusado por la 
Policía española de los ase
sinatos de un general, un 
guardia civil, dos policías y 
dos civiles cometidos entre 
1983 y 1988 cuando forma
ba parte de los comandos 
^Tontorramendi»y «Araba» 
de ETA.

Efe ■ Madrid

España pedirá la extradición 
del presunto etarra Ramón 
Aldasoro, detenido en Miami, se
gún fuentes diplomáticas espa
ñolas. Aldasoro debía compare
cer ayer por la tarde ante un juez 
federal, quien puede fijar la fe
cha para estudiar la petición de 
extradición al existir un conve
nio de cooperación jurídica en
tre ambos países, que incluye el 
terrorismo.

Esta es la primera vez que es 
detenido en suelo norteamerica
no un presunto miembro de la 
organización terrorista ETA y 
confirma la determinación del 
gobierno de Estados Unidos de 
no permitir apoyos de ningún tipo 
ai terrorismo en este país.

El presunto miembro de ETA 
fue detenido por agentes de la 
Oficina Federal de Investigación 
(FBI), en cumplimiento de una 
orden internacional de arresto 
emitida por las autoridades es
pañolas.

Aldasoro, de 41 años, había 
llegado a Miami hace tres me
ses desde México y las autori
dades españolas lo acusan de seis 
asesinatos perpetrados por ETA 
entre 1983 y 1988, cuando era

Ramón Aldasoro en una imagen del archivo policial. EFE

miembro de los grupos «Araba» 
y «Tontarramendi».

Identidad falsa

Aldasoro, que se hacía pasar 
por Gaspar Axpe, fue arrestado, 
sin incidente alguno, en la parte 
sur de Miami Beach y estaba 
trabajando para una agencia de 
venta de automóviles.

El 8 de octubre pasado, el go
bierno norteamericano incluyó 
a ETA entre la lista de 30 orga
nizaciones terroristas internacio
nales que no podían recaudar fon
dos en Estados Unidos y a cu
yos miembros o representantes 

se les retiraría o negaría visado 
de entrada.

Jaime Mayor Oreja; que in
formó sobre esta detención tras 
la clausura, de la cumbre hispa
no-francesa que se celebró en en 
Salamanca, destacó el hecho de 
que por vez primera haya sido 
apresado un presunto etarra en 
los Estados Unidos.

El titular de Interior manifestó 
que, con lacooperación de la po
licía federal estadounidense 
(FBI) en la localización de esta 
persona «se abre una coopera
ción internacional significativa, 
porque este hecho no se había 
producido con anterioridad».

Efe - Madrid

Los abogados de tos 23 
miembros de la Mesa Nacional 
de HB recurrirán ante el Tribu
nal Constitucional la sentencia 
del Supremo que les condena a 
siete años de prisión, mientras 
que el fiscal general estudiará 
si las declaraciones del dirigente 
Floren Aoiz al conocer el fallo 
SOR constitutivas de delito.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, afirmó sobre 
la condena que «hoy los españo
les se pueden sentir muy segu
ros, muy tranquilos, y muy con
fiados respecto del futuro por
que saben que la ley se cumple 
sin ningún tipo de exclusión».

Al término de la XI Cumbre 
Hispano-Francesa de Salaman
ca, Aznar indicó que «todo lo 
que sea cumplir la ley» es «un 
paso extraordinariamente posi
tivo» y señaló, al comentar el 
dictamen judicial, que «no hay 
un margen de impunidad para 
nadie».

El abogado Iñigo Iruin infor
mó de la presentación de un es
crito ante Tribunal Supremo pa
ra solicitar la suspensión de la 
ejecución de la pena, de forma 
que los condenados no ingresen 
en prisión hasta que el Tribu
nal Constitucional resuelva el 
recurso de amparo, circunstan
cia planteada ya en el caso Filesa 
en el queel Alto Tribunal deses
timó la petición.

Iruin señaló que los conde
nados deberán ingresar en pri
sión durante las próximas ho
ras, puesto que, según el «co
mentario verbal» de la secreta
ria del Supremo, todos el los tie
nen un plazo de 48 horas para 
ser encarcelados, mientras que 
la abogada de HB, Jone Goirice
laya, se mostró a favor de que 
cumplan las penas en las cárce
les próximas a sus domicilios.

Por otra parte, el fiscal gene
ral del Estado, Jesús Cardenal, 
se reunirá mañana con los fisca
les de la Sala de lo Penal del Tri
bunal Supremo para estudiar las 

declaraciones realizadas el lu
nes por el dirigente de HB Floren 
Aoiz, quien dijo que la senten
cia traería «consecuencias gra
ves», y decidir si debe empren
der acciones judiciales contra él.

Nuevas reacciones

Esta sentencia continuó ayer 
provocando distintas reacciones 
políticas. El Gobierno vasco, que 
el lunes sólo mostró su «sorpre
sa», expresó ayer su «respeto» 
hacia el fallo e hizo un llama
miento a la «normalidad» para 
el próximo 15 de diciembre ante 
la convocatoria de huelga gene
ral realizada por HB.

Por su parte, el vicepresidente 
primero del Gobierno, Francis
co Alvarez-Cascos, afirmó que, 
con esta sentencia, la Justicia «ha 
cumplido su papel constitucio
nal».

Sobre las advertencias reali
zadas por Aoiz, el ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, dijo 
que confirman su farsa y mues
tran su «auténtica faz, que es la 
faz de la amenaza», mientras que 
la titular de Justicia, Margarita 
Mariscal, indicó que «las reac
ciones de las personas que son 
condenadas son, en principio, 
más disculpables que otras».

El presidente del Congreso, 
Federico Trillo, aseguró que el 
fallo judicial no condena una 
ideología, sino que los hechos 
condenados son «hacer apología 
de los pistoleros de ETA».

Por su parte el jefe del Go
bierno de Navarra, Miguel Sanz, 
manifestó que la sentencia de
muestra que «la justicia funcio
na» y que «marca un hito en la 
historia democrática de este país 
y una pauta» al demostrar «la li
gazón» entre ETA y HB.

Desde IU, el colectivo Iz
quierda Alternativa criticó ayer 
la sentencia al consideraría una 
«decisión política» carente de 
«base judicial firme», mientras 
que el dirigente Francisco Fru
tos afirmó que generará «encres- 
pamiento político».

Dos periodistas de Egin, 
condenados por terrorismo

Dos ertzainas heridos leves 
al explotar una bomba

Efe - Madrid

Los ex periodistas del diario 
«Egin» Fernando Alonso Abad 
y Andoni Murga Zenarruzabeitia 
fueron condenados ayer por la 
Audiencia Nacional a 39 años 
de cárcel por cometer de litos de 
terrorismo como miembros de un 
comando de ETA.

El tribunal condenó, en con

creto, a Alonso Abad y Murga 
Zebarruzabeitia por llevar acabo 
un atentado con bomba contra 
una empresa vasca a fin de obli- 
garlaapagarel denominado«im
puesto revolucionario» que exige 
la banda armada.

Los dos ex redactores de 
«Egin» fueron condenados, cada 
uno, a una pena de quince años 
de prisión por terrorismo, y a 

otras tres penas de ocho años de 
cárcel cada una por pertenencia 
a banda armada, depósito de ar
mas de guerra y tenencia de 
explosivos.

En la sentencia, la Audien
cia Nacional fija en 25 años el 
máximo de cumplimientoefecti- 
vo de las condenas impuestas a 
ambos, a quienes, además, se de- 
clara su solvencia.

Efe - San Sebastián

Las dos personas heridas 
anoche en San Sebastián por la 
explosión de un artefacto son 
dos agentes de la Ertzaintza, y 
sus lesiones no revisten grave
dad, informó el Servicio Vas
co de Salud (Osakidetza).

Según estas fuentes, uno de 
los policías sufre heridas leves 
en una mano y el otro se encuen
tra conmocionado por lo que, 
tras ser atendidos en el lugar de

los hechos por una dotación de 
emergencias de Osakidetza, fue
ron trasladados al Hospital Nues
tra Señora de Aránzazu de la ca
pital donostiarra.

El artefacto, que al parecer 
estaba envuelto en un paquete 
colocado ante la sucursal que el 
Banco de Santander tiene en el 
Paseo de los Olmos, del barrio 
de Bidebieta de San Sebastián, 
explotó y alcanzó a ambos agen
tes, en circunstancias que ano
che se desconocían.
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Ambas naciones reforzarán sus lazos en la política comunitaria

Francia y España reiteran sus 
compromisos antiterroristas

Efc ■ Salamanca

La undécima Cumbre Hispa
no-francesa, concluida ayer en 
Salamanca, selló el compromi
so de los dos gobiernos en la co
laboración contra el terrorismo 
y en la construcción europea.

En la primera ocasión en la 
que el nuevo gobierno socialis
ta francés acudía a una cumbre 
bilateral con el presidente Jac
ques Chirac, el presidente del 
Ejecutivo español, José María 
Aznar, y su colega Lionel Jospin, 
subrayó que lacolaboración está 
por encima del color político de 
los gabinetes.

Aznar dijo en rueda de pren
sa que se trata de una «relación 
extraordinariamente sólida en 
todos los sentidos» pero se apre
suró a referirse a la colaboración 
antiterrorista, no sólo por la 
«voluntad política» subrayada 
por el presidente y el primer mi
nistro franceses, sino demostrada 
por los hechos.

Chirac elogió «el valor y la 
determinación de las autorida
des españolas» en la lucha con
tra el terrorismo y Jospin, tras 
indicar que «Aznary yo estamos 
aprendiendo aconocemos», des
tacó que la lucha contra las ban
das armadas es un símbolo de la 
cooperación de España y Fran
cia en todos los niveles.

Tras las referencias al terro
rismo surgió en las intervencio
nes de los tres el único asunto 
que distancia a España de Fran
cia: los conflictos de los camio

Chirac, Aznar y Matutes poco después de su rueda de prensa. EFE

neros, sobre el que también se 
subrayó la voluntad política fran
cesa de solucionarlo.

José María Aznar calificó de 
«prudente» la posición de Chirac 
de comprometerse a garantizar 
la libre circulación de mercan
cías pero advertir de que pueden 
repetirse los ataques a transpor
tistas españoles.

Anunciaron la reunión el 18 
de diciembre de una Comisión 
Mixta en la que los ministros 
competentes estudiarán las so
luciones más inmediatas y du
raderas.

Hay los mismos enfoques 
también en la construcción euro

pea, con la comprensión expre
sada por Aznar por quienes quie
ren estudiar ya las perspectivas 
financieras de la UE ante la am
pliación, pero con la adverten
cia de que «es difícil ponerse de 
acuerdo sobre algo que no exis
te».

Chirac y la ampliación

A su vez, Chirac advirtió de 
que antes de la ampliación debe 
abordarse la reforma institucio
nal porque «es evidente que el 
traje se ha quedado pequeño».

Los dos países comparten la 
idea de abrir la negociación de

la apertura con todos los candida
tos y también la necesidad de vi
gilar los criterios para la entra
da en la moneda única.

En política de seguridad euro
pea, mediterránea, hacia Lati
noamérica y ante cumbres como 
la de Kyoto de Medio Ambien
te, España y Francia subrayaron 
igualmente su sintonía.

El presidente francés abun
dó en elogios a Salamanca, a sus 
gentes y especialmente a los estu
diantes, algunos de ellos france
ses, con los que pudo conversar 
el lunes y el martes en paseos 
por el centro histórico.

Tras apoyar la candidatura de 
Salamanca como capital cultu
ral europea en 2002, Chirac dijo 
que vio en los ojos de esos estu
diantes «valentía y optimismo» 
para construir Europa, lo que le 
impresionó «porque eso es lo que 
queremos hacer para ellos».

En los aspectos más bilate
rales, se acordaron impulsos para 
los enlaces por carretera, ferro
carril y eléctricos, la defensa de 
los intereses de los productores 
franceses y españoles de pláta
nos y en la producción conjunta 
de submarinos franceses del tipo 
«Scorpion» para renovar la floti
lla actual de la Armada españo
la.

Finalmente, Aznar subrayó 
que los acuerdos entre los dos 
gobiernos demuestran que es 
«absurdo» considerar que tiene 
que estar «forzosamente en des
acuerdo» con Jospin por ser éste 
socialista.

Francisco Frutos 
afirma que el 
PSOE mantiene a 
IU "en los 
retretes"

Efe - Madrid

El dirigente de IU Francis
co Frutos reprochó ayer a la cú- 
pula del PSOE su «mala educa- 
ción» por haber interrumpido el 
diálogo con su organización sin 
avisarla y se lamentó de que los 
socialistas, al igual que hicie
ron cuando eran Gobierno, tie
nen a Izquierda Unida práctica
mente «en los retretes».

Frutos, que realizó estas de
claraciones en una rueda de 
prensa organizada por IU para 
presentar los debates previos a 
su V Asamblea Federal, se refi
rió, asimismo, al distanciamien
to de la dirección de CCOO res
pecto a las posiciones de Izquier
da Unida y pronosticó que ha
brá «serios problemas en el mo
vimiento obrero», como conse
cuencia de la «impunidad» con 
que actúa el PP.

Según argumentó Frutos, los 
problemas que augura al movi
miento obrero serán debidos a 
que el PP y los intereses que re
presenta actúan con impunidad 
y creen que «pueden hacerlo to
do», lo que, advirtió, generará 
progresivamente «efectos nega
tivos» para el conjunto de la 
izquierda.

El miembro de la Presiden
cia Federal de IU y «número 
dos» del PCE describió las rela
ciones con CCOOcomoel resul
tado de un proceso de disminu
ción y «desdibujamiento» de los 
encuentros entre ambas fuerzas, 
debido, a su juicio, a que «la 
máxima dirección de Comisio
nes ha hecho una opción con
creta, que no pasa por lo que es 
la dirección actual de Izquier
da Unida».

Aznar se muestra dispuesto 
a un acuerdo para la 
financiación de los partidos

Suárez, investido doctor 
"Honoris Causa" por la 
Universidad de La Coruña

Efe - Salamanca/Madrid

El jefe del Ejecutivo, José 
María Aznar, reiteró ayer que 
el Ejecutivo está dispuesto a lle
gar a un acuerdo para tramitar 
lo antes posible el proyecto de 
Ley sobre Financiación de Parti
dos y separó esta cuestión de los 
problemas ante la justicia, sobre 
los que hay que dejar que se 
actúe «con respeto a la ley», dijo.

En la rueda de prensa que ce
rró la XICumbre Hispano-Fran
cesa de Salamanca, el presidente 
Aznar explicó que, actualmen
te, en el parlamento español hay 
una proposicición de Ley de 
financiación y que le «gustaría 
que se llegase a un acuerdo».

«El Gobierno está dispues
to a llegar a ese acuerdo y esa 
es una cuestión de los procedi
mientos normales en los que hay 
que seguir trabajando, como es 
lógico», dijo Aznar, quien distin
guió el terreno de discusión en el

Congreso de los problemas que 
algunos puedan tener con la 
justicia por financiación ilegal.

El secretario de Organiza
ción del PSOE, Cipriá Ciscar, 
dijo ayer que su partido no quie
re ningún pacto sobre financia
ción de partidos políticos, sino 
«una ley para cumplirla todos».

«Cuando ahora algunos vie
nen pidiendo una especie de gran 
acuerdo o de pacto sobre la fi
nanciación de los partidos polí
ticos, nosotros les decimos que 
no queremos ningún pacto», dijo 
Ciscar en la tertulia matinal de 
Antena 3 TV «El primer café».

Císcar explicó que el objeti
vo de su partido es «hablar en 
el Parlamento con claridad» y 
lograr «una ley para cumpliría 
lodos y en la que no quepan do
naciones anónimas o de perso
nas jurídicas, en la que la finan
ciación pública, austera pero su
ficiente, permita el funciona
miento de los partidos».

Efe - La Coruña

El ex presidente del Gobier
no, Adolfo Suárez, abogó ayer 
por la tolerancia durante su dis
curso de investidura como doc
tor «honoris causa» por la Uni
versidad de A Coruña.

El Duque de Suárez, octavo 
doctor «honoris causa» de esta 
universidad, reconoció en su dis
curso que España «no tiene fama 
de tolerante, sino todo lo con
trario», aunque afirmóque «nues
tro proceso histórico no es sólo 
un suceder sombrío de intoleran
cias, sino que ofrece también 
períodos de tolerancia de una 
profundidad inimaginable».

Suárez reclamó la perviven- 
cia de valores como la solidari
dad, la libertad,el ansiade justi
cia, el imperativo de la igual
dad de oportunidades y el respe
to al pluralismo, la diversidad y 
los derechos humanos, que vincu
ló con «la democracia en suma».

El nuevo doctor «honoris cau
sa» por la Facultad de Sociolo
gía de la Universidad de A Coru
ña atribuyó la intolerancia que 
él se encontró cuando presidió 
el Gobierno esi^añol a que «des
pués de los 40 años de poder 
personal que siguieron a la gue
rra civil y que mantuvieron su 
espíritu, los españoles teníamos 
miedo a nosotros mismos».

Añadió que «nos creíamos 
poseídos por extraños comple
jos que afectaban a nuestra psi
cología coleetivay hacía impo
sible cualquier intento de con
vivencia libre y democrática; 
por eso -dijo- crecía entre no
sotros la cizaña de la intoleran
cia».

El su opinión, la primera ta
rea de la transición «consistió 
precisamente en hacer desapa
recer ese miedo, en dar confian
za al pueblo español en sus pro
pias capacidades para vivir en 
libertad».

Guerra destaca 
3ue el concepto 

e España lo 
rebaten algunos 
nacionalismos

Efe ■ Sevilla

El ex vicesecretario general 
del PSOE Alfonso Guerra, dijo 
ayerque hay algunos nacionalis
mos que «están intentando la 
construcción de su propia auto
nomía contra el concepto de Es
paña, lo que constituye un ries
go para todos». La definición 
del modelo de Estado constitu
ye, a su juicio, el problema más 
importante de este tiempo,junto 
al desempleo, por lo que sería 
«conveniente» que todas las 
fuerzas políticas -nacionalistas 
y de ámbito estatal- se pusieran 
de acuerdo para diseñar un mo
delo estable de reparto compet
encia! político y económico.

Guerra hizo estas declaracio
nes al cumplirse, mañana, veinte 
años de la primera gran mani
festación en Andalucía para pe
dir la autonomía de la región.
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El abogado de 
Esparza afirma 
que la acusación 
es ficticia y con 
datos inciertos

Efe • Madrid

El defensor de Jorge Espar
za, supuesto testaferro de Luis 
Roldán, dijo ayer que el fiscal 
se basa en «datos inciertos» para 
construir una acusación «ficti
cia», y estimó que, en caso de 
aceptar «dialécticamente» los 
hechos, en ningún caso requeri
rían la participación de su de
fendido.

EI abogado Gonzalo Rodrí
guez Mourullo comenzó ayer la 
exposición de su informe en el 
juicio que se sigue contra él - 
junto a Roldán y otros seis pro
cesados más-, y que se enfren
ta a una petición de 15 años por 
partedel Ministerio Público, al 
que el abogado acusó de haber 
«retorcido» los hechos para po
der sumar delitos a la causa.

La estafa

Rodríguez Mourullo hizo es
tas afirmaciones al referirse al 
supuesto delito de «estafa», y 
coincidió con el abogado de Rol
dán al señalar que el dinero su
puestamente pagado por las em
presas para contratar un servi
cio de contravigilancia que re
sultó ser falso, no tenía en nin
gún caso ese fin, sino que se tra
taba de «más de lo mismo» en 
relación con el cohecho.

También rechazó la supuesta 
participación de Esparza en el 
delito de malversación (con 
fondos reservados), al entender 
que su defendido no intervino 
en ningún caso, además de que, 
aún aceptando «dialécticamen
te» que así fuera, habría sido una 
participación posterior a los he
chos.

De Grandes 
destaca la 
"lealtad" del 
PNV al cumplir 
sus acuerdos

Efe ■ Bilbao

El portavoz del Grupo Po
pular en el Congreso, Luis de 
Grandes, destacó ayer la «leal
tad» del PNV en el cumplimien
to de los compromisos que am
bos partidos suscribieron para 
la investidura de José María Az
nar.

De Grandes; el coordinador 
general del PP, Angel Acebes; 
y el presidente de los popula
res vascos, Carlos Iturgaiz, pre
sidieron ayeren Bilbao una reu
nión de la dirección del grupo 
parlamentario en el Congreso 
con la ejecutiva vasca del PP.

En una rueda de prensa pre
via a este encuentro. De Gran
des aseguró estar «muy satisfe
cho» de la relación «cordial y 
sincera» que mantiene con el 
PNV y especialmente con su 
portavoz en la Cámara Baja, 
Iñaki Anasagasti.

Gran Bretaña permite la nueva estmctura de la OTAN

El Reino Unido retira sus
reservas sobre Gibraltar

Efe - Bruselas

El ministro español de De
fensa, Eduardo Serra, anunció 
ayer que «la nueva estructura mi
litar de la OTAN ha sido final
mente aprobada» y que el Rei
no Unido «ha retirado las dos 
reservas que tenía» relaciona
das con Gibraltar y el mando es
pañol.

Serra explicó que Gran Bre
taña retiró las dos reservas que 
había presentado, una relativa 
a la desaparición de los cuarte
les de IV nivel, entre los que se 
incluía el de Gibraltar (Gibrned), 
y la otra sobre el mando subre
gional que recibirá España al en
trar en la estructura militar.

El ministro afirmó que en la 
retirada de dichas reservas «no 
ha habido ninguna concesión» 
y que por parte de España «no 
se ha levantado ninguna limi
tación que existiera hasta el mo
mento».

El Reino Unido había condi
cionado la retirada de sus reser
vas a la OTAN a la supresión 
por el Gobierno español de las 
restricciones aéreas y navales 
impuestas sobre Gibraltar.

«Se ha impuesto no la razón 
del imperio, sino el imperio de 
la razón», afirmó el ministro de 
Defensa español en una confe
rencia de prensa.

Serra afirmó asimismo que 
con la decisión británica se ha 
impuesto «la tesis de que Gibral
tares un contencioso bilateral».

Niegan que el instructor del 
caso Banesto fuera impuesto

Efe ■ Madrid

El fiscal del caso Banesto 
Javier Sánchez y el abogado del 
Fondo de Garantía de Depósi
tos (FGD) Cándido Conde Pum- 
pido rechazaron ayer todas las 
peticiones de nulidad realiza
das por la defensa de Mario Con
de y negaron que Manuel Gar
cía Castellón hubiera sido im
puesto deliberadamente como 
juez instructor del caso.

Tras concluir la segunda se
sión del juicio contra Conde y 
diez de sus antiguos colabora
dores, el ex banquero negó dis
poner de información sobre el 
Partido Populary calificó de «ro
tundamente falso» que esté pre
sionando al Gobierno, tal y como 
aseguran algunos medios de co
municación.

Ante el Tribunal de la Au
diencia Nacional que juzga el 
caso Banesto el abogado de Con
de, Juan Sánchez Calero denun
ció la «parcial idad» de la actua

Los ministros de defensa de Holanda, Noruega, Turquía y España.
EFE

En este sentido señaló que las 
negociaciones bilaterales mante
nidas por ambos ministerios de 
Exteriores «van a continuar» y 
que «el Gobierno español no va 
a aceptar ninguna restricción que 
afecte a la soberanía» sobre 
Gibraltar.

Para Serra el acuerdo fue po
sible «gracias al trabajo reali
zado por los ministros Exterio
res».

Con la aprobación ayer de la 
nueva estructura, con la «exis
tencia de un mando en España, 
con cobertura sobe todo el terri
torio nacional, y especialmen

ción de García CastelIón quien, 
en su opinión, fue designado juez 
instructor «ad hoc», por razo
nes «extrajurídicas».

Con este argumento, plantea
do en el tumo de «cuestiones pre
vias», la defensa de Conde pre
tendía que se declarase la nuli
dad de la instrucción del caso 
Banesto, al haberse vulnerado 
el derecho a contar con un «juez 
natural predeterminado por ley».

Esta acusación provocó la in
tervención del presidente del 
Tribunal, Siro García, quien dijo 
que «una afirmación tan descon
siderada con el sistema jurídi
co español debía formularse con 
detalles y fortaleza» o, en caso 
contrario, adoptaría las medidas 
que considerase oportunas.

En su respuesta, el fiscal ase
guró que fueron las normas de 
reparto de la Audiencia las que 
determinaron este nombramien
to, y recordó que el Tribunal 
Constitucional ya desestimó en 
febrero de 1996 la pretensión de

te sobre Canarias, creo que se 
cumplen las condiciones para 
la integración» en la cadena de 
mandos de la Alianza, señaló 
el ministro. No obstante, recor
dó que esa es una decisión que 
le corresponde adoptar al pre
sidente del Gobierno español.

Sobre el futuro del cuartel 
británico de cuarto nivel insta
lado en Gibraltar, Serra señaló 
que lo que se ha aprobado es 
«la estructura de mandos y luego 
habrá que discutir la estructu
ra de fuerzas» y ver lo que se 
hace con las fuerzas de Gibral
tar.

Conde de remitir el caso al juez 
Miguel Moreiras.

Por su parte. Conde Pumpido 
afirmó que la acusación de par
cialidad realizada por ladefensa 
del ex banquero debía ser «pu
blicamente rechazada», y pidió 
al letrado que «no saque de nue
vo la teoría de una conspira
ción» contra Mario Conde.

Sánchez Calero, que comen
zó el lunes a formular las ale
gaciones sobre los puntos de la 
instrucción en los que no está 
de acuerdo y sobre las que pos
teriormente se pronunciará el 
tribunal, recibió ayer respuesta 
del fiscal y el abogado del FGD.

Los dos abogados rechaza
ron que el delitos atribuido a 
Conde por la retirada de caja 
de 300 millones de pesetas y la 
estafa cometida mediante ope
raciones con locales comercia
les haya prescrito pues, a dife
rencia del argumento la defen
sa, estos delitos no prescriben 
a los cinco años sino a los diez.

Matutes afirma que el 
acuerdo de la OTAN se 
logró sin condiciones

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, asegu
ró ayer que el acuerdo sobre la 
nueva estructura de mando de 
la Alianza Atlántica se ha al
canzado «sin condición algu
na» y aseguró que España man
tendrá como hasta ahora las 
restriucciones aéreas y navales 
sobre Gibraltar.

Fallece en Madrid el 
diplomático y político 
alemán Gido Brunner

El diplomático y político ale
mán Guido Brunner Montes 
falleció ayer a los 67 años de 
edad en su casa de Madrid, ciu
dad en la que nació el 27 de ma
yo de I93Óy en la que que trans
currió gran parte de su vida.

PDNI e IC tendrán grupo 
parlamentario de hecho

Los diputados del Partido 
Democrático de Nueva Izquier- 
day de Iniciativa per Catalunya, 
que abandonaron recientemente 
el grupo de IU, manifestaron 
ayer su intención de actuar en 
el Congreso como grupo par
lamentario de hecho, ya que 
reglamentariamente no pueden 
constituirse como tal.

Fernandez Miranda 
destaca el día de puertas 
abiertas en el Congreso

EI vicepresidente primero 
del Congreso, Enrique Fernán
dez Miranda, destacó ayer la 
oportunidad que tienen los ciu
dadanos de conocer dónde y có
mo trabajan los diputados por 
la jornada de puertas abiertas 
que la Cámara celebra hoy y ma
ñana para conmemorar el ani
versario de la Consitución.

El fiscal de Salamanca 
abre diligencias por el 
vídeo de Pedro J.

El fiscal jefe de Salamanca, 
Federico Bello, abrió diligen
cias informativas sobre la pro
yección por parte del diputado 
provincial del PSOE José Fran
cisco Bautista a sus alumnos de 
una escuela taller del vídeo de 
contenido sexual con el que se 
relaciona al director del diario 
«EI Mundo», Pedro J. Ramírez.

El pleno del Congreso no 
estudiará el informe de 
la actividad de Peñalosa

La Mesa del Congreso, con 
los votos del PP y del PNV, re
chazó llevar al pleno de la Cá
mara la investigación de la co
misión del Estatuto del Dipu
tado tras la denuncia del PSOE 
sobre la supuesta incompatibi
lidad del diputado del PP José 
Manuel Peñalosa.
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Los delegados de la Conferencia 
sobre el cambio climático llegan a 
la sede de la conferencia desde la 
cercana estación de metro

Los países desarrollados dulcifican su enfrentamiento de la primera jomada

La reducdón de gases está más 
cerca de un acuerdo en Kioto
Los países desarrollados 
acercaron ayer sus posicio- 
nes para concertar medidas 
que reduzcan la emisión de 
gases de efecto invernadero 
en la atmósfera en el segun
do día de la cumbre de la 
ONU sobre el Cambio Cli
mático en Kioto.

Efe - Kioto (Japón)

Esta perceptible distensión se 
registró tras el enfrentamiento 
en la apertura, el lunes, entre la 
Unión Europea (UE) y Estados 
Unidos sobre la forma de abor
dar estas medidas, que deberán 
ser plasmadas en un documen
to vinculante y estarán vigentes 
hasta bien entrado el próximo 
siglo por parte de las naciones 
ricas.

Portavoces comunitarios y de 
EEUU se mostraron más dis
puestos a negociar una fórmula 
que permite firmar un acuerdo 
final de la conferencia, el próxi
mo día 10.

También contribuyó a la me
jora del ciimael anuncio de que 
el vicepresidente de EEUU, Al 
Gore, asistirá a la cumbre y que, 
según todos los indicios, no per
mitirá que su país fracase en el 
intento de buscarun compromiso 
con Bruselas, que presenta la pro
puesta más ambiciosa de reduc
ción de emisiones en Kioto.

Melinda Kimble, de la dele
gación estadounidense, dijo ayer 
a la prensa que la visita a Japón 
de Gore, conocido por su fuer
tes convicciones pro medio am-

Arafat afirma que el Estado 
palestino ya existe en la realidad

Efe ■ Jerusalén

El presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP), Yaser 
Arafat, aseguró ayer que «el Es
tado palestino ya existe», den
tro de la guerra verbal que el líder 
palestino mantienecon el primer 
ministro israelí, Benjamín Ne- 
tanyahu.

Recientemente, Arafat afir
mó que declarará el Estado pales
tino en un plazo máximo de dos 
años, aunque Israel no se haya 
retirado de los territorios de Gaza

/> Ve»"

EFECientos de globos de papel reciben a los delegados en Kioto.

biente, dará un fuerte impulso y 
entusiasmo en la reunión minis
terial.

A su vez, el embajador de 
Luxemburgo Pierre Gramegna, 
como portavoz comunitario, co
mentó que el enfrentamiento del 
lunes dio paso a un clima más 
optimista y que se estudiaron me
canismos financieros y de otra 
índole, que mejoraron el clima 
de las negociaciones.

El diplomático justificó el 
encontronazo del lunes con 

y Cisjordania que ocupó en la 
guerra de 1967, en parte de los 
cuales rige la autonomía palesti
na.

A esa declaración respondie
ron Netanyahu y sus asesores que 
si Arafat anuncia de forma unila
teral la fundación del Estado pa
lestino ello constituiría «más que 
una violación de los acuerdos, 
el fin de los acuerdos».

Además, afirmaron que en ese 
caso Israel se sentiría libre para 
anexionar Cisjordania también 
de forma unilateral.

EEUU con la postura «táctica» 
adoptada por Washington en este 
foro en referencia a la posibili
dad dada por Bruselas a varios 
países comunitarios, entre ellos 
España, Portugal y Grecia, de in
crementar sus cuotas de emisión 
hasta equipararías a las de las na
ciones más contaminantes, como 
Alemania.

Además, Canadá presentó 
una propuesta para recortar los 
gases de efecto invernadero en 
el tres por ciento por debajo de

Tras reunirse con el primer 
ministro jordano, Abdel Sa-lam 
Mayali, Arafat repuso -en decla
raciones a la prensa- que «el Es
tado palestino ya existe y Jeru
salén Oriental será su capital».

Israel y la ANP han de comen
zar próximamente las negocia
ciones sobre el estatuto final, que 
deberían desembocar en un tra
tado definitivo de paz, en las que 
debatirán el futuro político de 
Cisjordania, Gaza y Jerusalén 
Oriental, entre otros asuntos.

Uno de los asesores políticos 

los niveles de 1990 hasta el año 
2010 y otro 5 por ciento adicio
nal hasta el 2015.

Aunque los portavoces de la 
conferencia se negaron a aventu
rar cuál será la fórmula final, a 
esta alturas parece improbable 
que los delegados acepten las 
sugerencias comunitarias de dis
minuir las emisiones de tres ga
ses (dióxido de carbono, meta
no y ácido nitroso) en el 15 por 
ciento hasta el 2010.

Seis gases

Estados Unidos propone in
cluir en las negociaciones otros 
tres gases -hidrofluorocarbonos 
(HFC), perfluorocarbonos 
(PFC) y sulfuros hexafluoruros 
(SF6)- e implicar a los países 
en desarrollo, congregados en 
el Grupo de los 77 más China, 
en el proceso de reducción de 
emisiones, a lo que resisten en 
toda regla por considerar que es
ta política mermaría su creci
miento económico.

Kimble comentó que para.su 
país es importante incluir en el 
proceso a los países en desarollo 
y negó que quiera volverse al 
colonialismo mediante la ven
ta al hemisferio sur de tecnolo
gía para prevenir la emisión de 
gases, como centrales eléctri
cas.

Por su parte, Japón, el país 
anfitrión de la reunión, propu
so que se divida en dos o tres 
categorías a los países indus
trializados, según su conducta 
en la aplicación de las medidas 
reductoras, a la hora de fijar las 
metas para las emisiones.

de Yaser Arafat, Ahmed Tibi, 
dijo que sería preferible procla
mar un Estado Palestino de 
acuerdo con Israel, pues de lo 
contrario, se hará unilateralmen
te. El asesor del presidente pa
lestino en asuntos relacionados 
con Israel respondió así al ser
ie solicitada su opinión sobre 
la advertencia del primer minis
tro israelí, Benjamín Neianyahu, 
de que se anexionarán zonas 
parciales e incluso toda Cisjor
dania, si Arafat decidiera pro
clamar un Estado soberano.

Yeltsin promete reducir 
las cabezas nucleares 
rusas en un tercio

El presidente ruso, Boris 
Yeltsin, prometióen Estocolmo. 
Donde se encuentra de visita 
oficial, reducir de forma unila
teral en un tercio las cabezas 
nucleares soviéticas restantes, 
además de las incluidas en los 
acuerdos bilaterales con Estados 
Unidos, el mismo día que EEUU 
expresó a sus socios de la OTAN 
su preocupación por la falta de 
transparencia de Rusia sobre el 
número de armas nucleares tác
ticas que posee.

EEUU insta a sus aliados 
de la OTAN a mantener 
la presión sobre Irak

EEUU instó a sus socios en 
la OTAN «a mantener la presión 
continuada sobre Irak» y a no 
olvidar la peligrosidad de tos 
programas de destrucción masiva 
de Irán, pues ambos «suponen un 
peligro acorto y largo plazo para 
la seguridad mundial».

El ministro de Exteriores 
kuwaití no descarta que 
EEUU ataque a Irak

El ministro kuwaití de Asun
tos Exteriores, jeque Sabah al 
Ahmad al Sabah, no descarta que 
EEUU ataque a Irak si el régi
men del presidente iraquí, Sadam 
Husein, nocumple con todas las 
resoluciones de la ONU relati
vas a la guerra de 1991 para la 
liberación de Kuwait. (XH0448).

Canadá considera la 
firma del tratado contra 
las minas un primer paso

El ministro de Asuntos Ex
teriores de Canadá, Lloyd 
Axworthy, afirmó que la firma 
del Tratado para la Prohibición 
Global de Minas Contrapersonas 
es «sólo el primer paso» para 
acabar con la crisis de las minas 
terrestres que cada año produ
cen miles de víctimas.

El paradero del oro nazi y 
la actitud suiza centran la 
reunión internacional

El paradero del oro expoliado 
por el Tercer Reich durante la 
Segunda Guerra Mundial, así 
como las implicaciones de Sui
za en su recepción y la posición 
al respecto de las organizacio
nes judías centraron la primera 
jornada de trabajo de la Confe
rencia sobre el Oro Nazi de 
Londres.

M.C.D.
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Esta es la primera reunión de la 
Mesa de Estudio y Planificación 
para la Reestructuración Industrial, 
según fuentes de la AGFAE

Industriales y productores ya han iniciado los contactos

El sector azucarero se prepara 
para su nueva reestructuradón
Ayer se celebró la primera reunión entre los responsables 
del sector azucarero, gue va preparando el camino a seguir 
en la_ próxima reestructuración del sector. AGFAE ha 
diseñado un borrador en el gue se regulan las nuevas 
condiciones de contratación o transporte, entre otras co- 
^^S) y^ gue ya ha sido presentado a las organizaciones
agrarias.

Efe

Ebro Agrícolas y Sociedad 
General Azucarera (SGA), las or- 
ganizaciones agrarias Asaja, 
COAG y UPA y la Confedera
ción Española de Cultivadores 
de Remolacha celebraron ayer 
la primera de una serie de reunio
nes cuyo propósito es buscar 
una política común ante la anun
ciada reestructuración del sec
tor.

La Asociación General de 
Fabricantes de Azucaren Espa
ña (AGFAE) presentó ayer «un 
borrador» a las organizaciones 
agr^ias en el que explican «las 
posibles directrices a seguir en 
materia de reestructuración en 
el caso de que se produzca el 
cierre de alguna fábrica 
remolachera», según fuentes de 
dicha agrupación.

En la próxima reunión, que 
se celebrará después de las fies

tas navideñas, las organizacio
nes agrarias presentarán también 
un documento consensuado en 
el que expondrán su punto de 
vista ante la posibilidad de que 
la fusión de Ebro y SGA acarree 
el cierre de algún centro de pro
ducción.

Regular la contratación

El borrador diseñado por 
AGFAE pretende regular las 
condiciones de contratación, 
transporte o la puesta en marcha 
de centros de recogida de remo
lacha ante el coyuntural cierre 
de una fábrica azucarera.

Las mismas fuentes explica
ron que esta es la primera reunión 
de la Mesa de Estudio y Plani
ficación para la Reestructuración 
Industrial, plataforma sugerida 
en el Acuerdo Marco 
Interprofesional del sector 
remolachero.

Ei sector azucarero sufrirá una nueva reestructuración.

''*!
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El borrador pretende regular las 
condiciones de contratación y 
transporte, entre otras cosas

La Agenda 2000 
mantendrá el 
montante de 
inversiones que 
llegan a España

Efeagro

El director del Fondo de 
Cohesión de la Unión Europea, 
Jean Franoise Vestrynge, ase
guró ayer en Zaragoza que la 
Agenda 2000 mantendrá el 
montante de estos Fondos que 
se destinan a España, cantidad 
que alcanzará los 2.900 millo
nes de ecus anuales hasta el año 
2006.

Las prioridades de financia
ción de los Fondos de Cohesión 
se centran en los campos del 
transporte, sobre todo en las 
redes transeuropeas, y del me
dio ambiente en lo que se re
fiere a abastecimiento de aguas, 
saneamiento y gestión de resi
duos sólidos urbanos.

Vestrynge, en una compare
cencia ante los medios de co
municación convocada al tér
mino de su intervención en un 
curso de calidad de las aguas 
organizado por la Confedera
ción Hidrográfica del Ebro 
(CHE) en Zaragoza, recordó que 
desde 1993 «se han aprobado 
muchos proyectos para Aragón 
financiados con Fondos de 
Cohesión».

Madrid tendrá una planta industrial 
para la transformación del melón

Efeagro

La localidad madrileña de 
Villaconejos dispondrá de una 
planta industrial para la trans
formación del melón y su con
servación, informaron ayer fuen
tes municipales.

El Ayuntamiento de 
Villaconejos firmará un conve
nio específico de colaboración 
técnica con el Patronato de la 
Fundación Arce, la Mesa en 
Defensa del Melón, y Aracove, 
la Asociación y Grupo de Ac
ción Local del Programa Leader, 
bajo cuya influencia se halla 
Villaconejos y se desarrollará 
este programa.

El proyecto consiste en el 
estudio para la conservación de 
productos derivados del melón 
y el correspondiente asesora- 
mientoen el diseño de una planta 
industria! de pequeña capacidad.

Esta pequeña factoría se con

sidera desde medios municipa
les, «el primer paso para 
establcer una estructura indus
trial de producción alternativa 
al comercio y distribución tra
dicional del melón».

El pasado octubre un grupo 
de paradas, constituidas en em
presarias, de Villaconejos pre
sentaron un proyecto piloto para 
la elaboración de horchata, he
lados y cócteles de melón, que 
fue objeto de premios durante la 
Expoalimentria de la Comuni
dad de Madrid y en las pasadas 
fiestas locales de Villaconejos.

Representantes del grupo de 
empresarias declararon que «si 
bien estos productos premiados 
eran los más destacados, también 
se plantea la producción de cre
mas, confituras y mermeladas de 
melón, previo estudio de su via
bilidad comercial».

EI convenio que se firmará 
mañana se presenta como «una

Villaconejos dispondrá de una planta industrial.

apertura de nuevos horizontes 
económicos al sector empresa
rial y laboral de Villaconejos y 
su comarca, sin olvidar por ello

las raíces en el cultivo y 
comercialización del melón», 
declararon ayer las fuentes mu
nicipales.

El 90% de la 
producción 
agrícola española 
se destina a la 
exportación

Efeagro

El 90 por ciento de la pro
ducción agrícola ecológica de 
España se destina a la exporta
ción, según un informe de la 
Asociación «Vida Sana».

España dedica más de 
100.000 hectáreas a la agricul
tura biológica y la legislación 
española reconoce este tipo de 
cultivo como productivo y fa
vorable para la salud, según 
recuerda «Vida Sana», «sin 
embargo la mayor parte de los 
alimentos así obtenidos se ex
portan debido, en gran parte, a 
la falta de información».

«Vida Sana» señala también 
que, «según datos oficiales, en 
el mundo mueren al año más de 
220.000 agricultores y se pro
ducen de 3,5 a 5 millones de en
venenamientos no mortales, y 
que el 60 por ciento de las en
fermedades degenerativas tie
nen relación con la alimenta
ción», señala "Vida Sana", 
cuyos fines son el fomento de 
la cultura y el desarrollo bioló
gicos.
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La propuesta de CCOO es que se 
trate de afrontar la reestructuración 
de la prestación por desempleo y de 
las prestaciones familiares

La confíanza de 
los consumidores 
en España supera 
en nueve puntos a 
la media de la UE

Ef£

El clima de confianza de los 
consumidores en España supe
ra en nueve puntos la media de 
la UE, según destaca el Minis
terio de Economía en su último 
informe de coyuntura, que ra
tifica también el despegue del 
sector de la construcción por 
encima de las previsiones.

El informe refleja una ten- 
dencia.«muy expansiva» de la 
actividad, por el mayor pulso de 
la demanda interna y el mante
nimiento de ritmos elevados de 
crecimiento en las exportacio
nes, y destaca también la mejo
ra de la confianza de los empre
sarios.

El aumento de las expecta
tivas de los consumidores -tan
to sobre la situación general 
como sobre la del propio hogar- 
unido a la rápida recuperación 
de las rentas salariales reales 
derivada del crecimiento del 
empleo y la reducción de la 
inflación, «puede explicar en 
buena medida el mayor ritmo de 
reactivación del consumo en 
España».

Según Economía, esta es 
también una de las claves que 
explican el mayor ritmo de cre
cimiento de la construcción, 
especialmente del segmento 
residencial, beneficiado tam
bién por el descenso de los ti
pos de interés y por el aumento 
en la renta familiar.

También la actividad del 
sector industrial sigue aumen
tando aun ritmo «considerable», 
tal como refleja el Indice de 
Producción Industrial (IPI), que 
crece a tasas medias en torno al 
8 por ciento, con especial dina
mismo del componente de bie
nes de equipo.

El informe destaca el alto 
grado de confianza de los em
presarios, que se sitúa en nive
les desconocidos desde 1989, el 
aumento en la cartera de pedi
dos, en la utilización de la ca
pacidad productiva y el incre
mento en el consumo de ener
gía eléctrica. El sector servicios 
sigue orientado ql alza, con un 
balance «muy favorable» de la 
temporada turística y un aumen
to del 5,1 por ciento en el nú
mero de afiliados a la Seguri
dad Social a cierre de octubre. 
La recuperación de la deman
da interna se está reflejando 
también en la evolución del 
crédito al sector privado, cuyo 
ritmo de aumento se ha acele
rado notablemente a lo largo del 
año, hasta alcanzar tasas 
interanuales del 9 por ciento en 
los últimos meses. En materia 
de empleo, destaca el aumento 
del 3,3 por ciento en el número 
de afiliaciones a la Seguridad 
Social hasta octubre.

Sesún denuncia el sindicato CCOO, con respecto a 1994

El INEM recibirá 
728.000 millones menos
Comisiones Obreras denun
ció ayer que la cantidad que 
el Estado transfiere al pre
supuesto del Instituto Na
cional de Empleo (INEM) 
disminuirá 728.000 millo
nes de pesetas el próximo 
año respecto a lo presupues
tado en I994f mientras que 
los ingresos por cotizacio
nes sociales «han ganado 
protagonismo».

Efe

En un comunicado, CCOO 
explica que al disminuir los 
ingresos que el INEM recibe del 
Estado -221.000 millones de 
pesetas para I998- el resto de 
las fuentes de financiación de 
este organismo, como son la 
recaudación de la cuota por 
desempleo y formación pagada 
por los trabajadores ocupados- 
aumentan.

En este sentido, CCOO su
brayó que las cotizaciones so
ciales -procedentes de la remu
neración de los trabajadores- 
aumentaron ayudadas por la 
caída del gasto en prestaciones 
por desempleo, contributivas y 
subsidios.

Para este sindicato, la peti
ción de la patronal de rebajar 
las cótizaciones sociales está

El euro y el "efecto 2000" 
costarán casi un billón

Efe

La adaptación de los siste
mas informáticos al euro y al 
«efecto año 2000» costará a las 
empresas españolas entre 
500.000 millones de pesetas y 
un billón, según un estudio de 
la consultora de tecnología de 
ordenadores Profit.

El directorgeneral de Profit, 
José Sancho, declaró en rueda 
de prensa que, de esta cantidad, 
entre 250.000 y 500.000 millo
nes corresponderán al coste de 
la subcontrata a empresas 
informáticas para solventar los 
dos problemas.

El «efecto 2000» se llama al 
que provocará que los ordena

El INEM disminuirá sus ingresos en más de 700 mil millones.

«totalmente injustificada», ya 
que «el único ejercicio de soli
daridad con los desempleados 
viene de los trabajadores ocu
pados».

Que no se reduzcan los 
costes laborales

La propuesta de CCOO es 
que no se reduzcan los costes 
laborales y, en cambio, se trate 
de afrontar la reestructuración 
de la prestación por desempleo 

dores actuales no puedan reco
nocer el cambio de fecha entre 
el 31 de diciembre de 1999 y el 
uno de enero del 2000.

Sancho señaló que «sólo el 
40 por ciento de las empresas 
españolas habrán resuelto estos 
problemas en el año 2000», fren
te al 45 por ciento de la euro
peas y el 50 por ciento en Esta
dos Unidos.

Destacó también que el sec
tor público todavía no ha em
pezado a cambiar sus sistemas 
informáticos y añadió que esto 
podría crear pequeñas dificul
tades, sobre todo a las corpora
ciones locales, en la gestión de 
multas y cobro de impuestos.

Afirmó que la adopción del

y de las prestaciones familia
res «para ampliar la cobertura 
de los colectivos con mayores 
problemas».

El sindicato Comisiones 
Obreras recordó que la finan
ciación del INEM se comple
menta con recursos proceden
tes del Fondo Social Europeo, 
que en España se suelen desti
nar al desarrollo de actividades 
formativas, al igual que en la 
mayoría de los países benefi
ciarios de esta ayuda.

euro «tendrá un impacto tre
mendo en los bancos», mien
tras que éste será bajo en la 
industria.

Sancho añadió que el coste 
medio de corrección de ambos 
problemas para los grandes gru
pos bancarios españoles se si
túa en la actualidad en tomo a 
3.000 millones. Profit ha esti
mado que a mediados de I998 
los precios de los servicios 
prestados a las empresas para 
solventar estos problemas se 
incrementarán en un 40,6 por 
ciento por la mayor demanda 
de profesionales informáticos, 
y para mediados de 1999, es
tos precios crecerán un 60 por 
ciento respecto a los de 1998.

El sector de la 
construcción 
crecerá en 
España un 2,8% 
el próximo año

Efe

El sector de la construcción 
en España acabará este año con 
un crecimiento del 2,1%, ten
dencia que se reforzará en I998 
con un nuevo aumentodel 2,8%, 
según las previsiones del foro 
Euroconslruct.

Euroconstruct, grupo euro
peo de prospectiva del sector de 
la construcción fundado en 1975 
y. que celebra su conferencia 
anual en Barcelona, ha consta
tado que el subsector más di
námico de la construcción es
pañola está siendo la vivienda, 
con un crecimiento previsto para 
este año del 6,3%.

Este crecimiento es atribui
ble al empuje de las nuevas 
viviendas visadas, debido aque 
los promotores prevén una 
mejora inminente de la deman- 
da ante los bajos tipos de inte
rés, la moderación del precio de 
los pisos y el nuevo Plan de la 
Vivienda.

Pese a la mejora del sector 
de laconstrucción, la debilidad 
de la demanda pública de obras, 
tanto de edificios como de in
fraestructuras, hace que la re
cuperación del sector no pueda 
ser tan contundente como el 
clima económico general hacía 
prever, según las conclusiones 
de este foro, integrado por 15 
institutos técnicos europeos de 
investigación.

La edificación no residencial 
privada ha comenzado este año 
una línea de recuperación, ce
rrando el ciclo negativo inicia
do en 1992, y aunque este año 
sólo crecerá un 0,7%, en 1998 
podría hacerlo en un 2,3%.

Sin embargo, el foro 
Euroconstruct no prevé ningu
na mejora este año ni el próxi
mo en el subsector de la edifi
cación no residencial, con caí
das en ambos ejercicios del 1%.

El proceso de ajuste presu
puestario se está reflejando 
especialmente en el subsector 
de la ingeniería civil, con fuer
tes caídas en 1996 y 1997, del 
10 y el 4%, respectivamente.

Sin embargo, la entrada en 
funcionamiento de nuevos sis
temas de financiación privada 
y la relativa mejora presupues
taria permiten prever para el 
próximo año una cierta recupe
ración, del orden del 1%.

El campo de la rehabilitación 
de edificios cerrará el año con 
un incremento del 6%, favore
cido por el aumento del consu
mo de las familias y de las 
empresas.

La población activa ocupa
da en el sector ha aumentado en 
el primer semestre del año en 
un 8,7%.con 26.000 personas, 
y el consumo de cemento ha 
crecido en un 7%.
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COMENTARIO

La Bolsa de Madrid cerró su 
sesión de ayer con una leve 
pérdida en una jomada similar 

a la vivida en el resto de los merca
dos bursátiles internacionales y que 
se caracterizó por la consolidación de 
las posiciones alcanzadas el lunes. 
Así, el índice general se situó en los 
621,70 puntos, lo que supone un 
descenso de 0,53 puntos, un 0,09 por 
ciento, mientras que el Ibex 35 regis
tró una subida también prácticamen
te imperceptible, pues se anotó 0.58

puntos, un 0,01 por ciento, con lo que 
quedó consolidado en los 7.136,55 
puntos. La situación en el resto de los 
mercados internacionales fue similar 
al que se vivió en el parqué madrile
ño. Así, Londres, que fue el único 
mercado que registró aumentos, cre
ció un 1,14 por ciento, mientras que 
París y Frankfur lexperimentaron lige
ros descensos del 0,18 por ciento y 
0,72 por ciento, respectivamente.
DEUDA. EI saldo de no residentes 

en deuda del Estado anotada

aumentó la pasada semana en 
130.000 millones de pesetas, hasta 
colocarse en 4,99 billones de pese
tas.

CNMV. La Comisión Nacional del 
Mercado de Valores (CNMV) ha 
enviado una carta a los presidentes 
de las sociedades gestoras de insti
tuciones de inversión colectiva (IIC) 
y entidades de crédito y de vatores en 
la que señala la necesidad de que los 
fondos expresan el número máximo 
de participaciones por partícipe.

62 29,2 4
MADRID

AI cierre, 2/12

605,15 621.70
622.23

BAR
Al cierre. 2/12

CELoNA

616.62 529.24
630.43_________

V L M

MADRID IBEX 35
NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 402,98 % •1,04%

Bancos 756,86% 0,14%

Constnicción 838,13% ■0.70%

Eléctricas 683,30% ■0,52%

Inversión 517,11% -0,71 %

Metal-Mecánica 342,32% 0,60%

Otras Ind. y Serv. 133^1% -0,46%

Petróleo y Químicas 493,32% -0,35%

Transportes y Corn. 655,64 % 0,80%

Cierne 7.136.55

Anterior 7.135.97

Dif. En puntos +0.57

Dif. En% +0,00%

Max. Anual (1 0c) 7.335.10

Min. Anual (2 En) 5.018.55

LOS MAS ACTIVOS
NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO
Argentara Ma 5.751.607 20.320

BBV Interactivos Ma 4.134.055 15.444

Central Hisp. Bolsa Ma 4.616.769 12.973

B.S.N. Ma 4.305.764 12.162

Ahorro Corp. Finan. Ma 3.880.821 10.739

Valgest Ma 2.000.698 6.614

Merrill Lynch Ma 1.611.122 6.490

Benito y Moiardín Ma 1.768.715 5.695

D.B. Securities Ma 1.925.966 5.691

ABN-AMRO Ma 1.877.663 4.193

■V- L M M

VALENCIA
Al cierre. 2/12

-407.27 520.54
521^02 

M M

BILBAO
955,0 8

Al cierre. 2/12

926.47 955.06
966.42_________

_V ______ L M

MERCADO CONTINUO
—........ —

Las mayores subidas , ...bajadas y aplicaciones
HONBRE____________ mr. (Pts) Dil. (*) Nombre DH.(msj OH. (%} NOMBRE CemZAOON OT. (PTA) ..5
Ko^e ______________ 500,00 4.96 .... Radiolrónica -105.00 -5,06 ¿«,x-:iy Endesa

2.860.00 4.972
Utmeial..............................................^'^ 3,95. ,' Esp. del Zinc -65,00 -4.19^í<Ml^rdrola 1.995.00 4.460 ^

J'92,.>5 AGFUntón-Fém _________ :75jX) _______ •wfe^nejefónica .^4.SS0.00 3.055^^
^wyo*M*®9^..„.. --------- ,.„JJ?“?29 -._.....,?'^.', - í ; ____ __________ .:.6.^00 ...............-2.89 ^^j éco, Esparté c^Crédao 1.425,^, 1.659 B

_____________ .ÍÍ?^ ______,2.94 Uralita _ __________ 'SO-Op -2.84 ?^;^^g Ere ros ____________________ 156 00 1465 9 

v. Adolfo Doml^ez ________130,0d________ 2.83’^^ Gral, de Inverstones_________ ^,00 -¿.TtBcW'tÜEx ________________   420 0<r '* ‘n“397 '''''9

¿:í Cnstalería .......... ......_ 270.00 2.42 . Asturiana de Zinc -70,00 -2,TsWí# Bco.^Bilbao Vizcaya " ' 4 625 00* ---------r^TmJsK);oo  '"2:23<;O Gtot >ai steei '^“™ '—— íé^oTn^ori 

Mapire Vi^ ..................._^_200,00 __,_^  2,06 Pryea.........-65,00 ___________________________-Z.ba^^B tico. Central Híspano 3.090 00 1 174 9

Acennox 480,00 1.97f.3<W Bayer Ag. -140 00 -2 45^^luntón Fañosa ’ ’7

NOMBRE________________ CIERRE DIF. V0L{M) MAX /FECHA MIH/FECHA NOMBRE CIERRE DIF. VOL (MI MAX / FECHA MIN/FECHA
Abengoa_______________ 7.700 50 15,46 7.720 2 Dc 4.200 7 En BP 011 España 6000 30 1,18 8.070 10 Nv 5.010 2 En
Acennox_______________ 24.730 480 63,00 29.990 13 Jn 16.500 24 En Campofrío 6.950 80 14,15 13.000 11 JI 5.600 29 JI
Acosa 2.045 10 185,39 2.080 4 JI 1.560 3 Ab Carburos Metálicos 7.580 -120 0,43 10.300 9 JI 5.400 2 En
Adolfo Domfnguez 4.720 130 58,30 7.000 18 Mz 3.400 28 0c Cementos Portland 8.000 90 1021 8.140 2 Dc 4.635 3 En
AGF Unión-Fénix 1.955 •75 36.18 2.355 20 0c 1.110 3 En Cepsa 4.650 -15 1321 5.340 5 Jn 3.405 28 0c
Agremán 655 3 122.72 734 18 Jn 375 27 En Citroen 9.OOO -100 0,07 10.700 23 JI 6250 3 En
Aguas de Barcelona 6.380 -50 68,82 6.440 1 Dc 4.955 28 0c Coflr 776 -18 210,47 879 25 Sp 411 3 En
Algodonera 2.070 -30 8323 2.475 29 Sp 1245 2 En Commerzbank 5.200 100 2,12 6250 20 Ag 3.200 2 En
Amper 4.490 30 80,06 5290 25 Sp 2.550 28 En Continente 2.95O 55 17023 3.790 23 JI 2.295 28 0c
Aneya 2.820 20 0,97 3.390 9 JI 2295 28 0c Corp. Banesto 1.530 15 7.89 3.500 15 My 1.325 28 0c
Argentaría 9.330 10 354,38 9.650 14 JI 4.845 31 En Corp, Financiera Alba 16.150 -50 30,97 19.740 18 JI 12.400 30 En
Asturiana de Zinc 2.485 -70 529.58 3.590 12 Sp 1230 2 En Corp. Mapfre 7.550 50 56,08 9.590 16 JI 5.910 26 0c
Aumar 2.475 15 139,30 2.510 7 JI 1.805 28 0c Corteftel 5.990 -30 31,34 6.890 26 Jn 3.840 2 En
Auxiliar FF,CC. CAF 5.690 110 2,01 7.300 20 Ag 4.670 3 En Cristalería 11.400 270 18,14 14250 9 JI 9.610 28 0c
Azcoyen 16230 30 921 24.150 1 Ab 12.500 13 Nv Cubiertas y MZOV 15.650 30 My 17.180 28 My 9.720 10 En
Azucarera 7200 40 3,89 8290 3 JI 5.780 28 0c Dimetal 184 7 20,79 264 27 My 135 12 Mz
Bami 580 0 75.99 646 30 Sp 181 3 En Dragados 3260 -35 115,05 3.540 13 Jn 1.895 3 En
Banklnter 8.510 -110 79,41 28.350 9 JI 5.960 28 0c E. e Ind. Aragonesas 1.040 0 99,58 1.140 23 Jn 710 3 En
Bayer Ag. 5.560 •140 5,72 6.650 11 Mz 4.675 28 0c E.R. de Zaragoza 5.700 80 27,50 6.550 1 Ag 4.720 26 Mz
Beo. Atlántico 4.910 30 0.27 4.910 2 Dc 3.410 3 En Ebro-Agrícolas 2.600 -40 15,78 3.070 4 JI 2.095 28 0c
Beo. Bilbao Vizcaya 4.625 30 1.382.59 13.500 17 JI 3.420 28 0c EI Aguila 612 -8 219,69 810 28 JI 520 28 0c
Beo. Central Hispano 3.090 10 1.174,98 6.420 23 JI 2280 28 0c Electra de Viesgo 5.050 -100 2.70 6.000 7 JI 3.720 5 Fb
Beo. de Alicante 3.065 •5 0.13 3.770 14 En 2.500 28 0c Ence 2.450 -60 98.76 3.130 14 JI 1.515 2 En
Bco. de Andalucía 23.800 -200 30,30 26.990 7 JI 18.000 4 Mz Endesa 2.860 -30 4.972,10 13.380 3 JI 2.255 28 0c
Beo. de Castilla 99.600 0 120 108,000 30 Sp 66.200 2 En Enher B 2.970 20 54,73 3.900 3 Mz 2.700 28 0c
Bco. de Crédito Balear 8.850 0 15.01 10.350 12 My 4.900 17 En Epplesa 76 -1 26,48 152 28 En 48 7 En
Bco. de Galicia 19.600 0 4,00 20.600 7 JI 13,500 20 Mz Ercros 156 -1 1.465,29 188 3 JI 81 3 En
Bco. de Valencia 2.950 0 27,82 3290 17 Jn 2.440 2 En Esp. del Zinc 1.485 -65 67,11 2.445 21 Ag 765 2 En
seo. Español de Crédito 1.425 •5 1.659,17 1.775 16 My 1.010 2 En EsL Subterráneos 2.950 -50 5.56 3.435 3 JI 2.030 2 En
Bco. Exterior____________ 2.780 16 Ab - _3.000 1 Ab 2.710 24 En Europistas 1.040 10 68,75 1.320 20 En 907 28 0c
Bco. Guipuzcoano 6240 0 0,65 6.800 7 JI 4.360 3 En Fecsa 1,340 -10 192,08 1.440 25 Jn 978 28 0c
Bco. Herrero 8200 150 0.81 9.900 15 My 6.930 9 En Fito 448 3 110.94 588 7JI 330 2 En
Bco. Pastor 10.600 -150 5,60 12.000 3 JI 7.770 4 Ab Financiera y Minera 2.665 -60 16,13 3.380 30 Sp 1.200 3 En
Bco. Popular 9.700 0 184,70 40.070 3 JI 7.010 28 0c Finanzauto 1.440 0 2,12 1.685 30 Sp 711 13 En
Bco. Santander 4.605 5 1.305,05 13,400 6 Jn 3.445 28 0c Fomento. Constr. y C. 6.200 100 129,02 24,400 1 0c 4.365 28 0c
Bco. Simeón 2.450 27 Nv • 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz Fosforera 225 3 18,36 422 19 Fb 188 28 0c
Bco. Vasconia 

Bco. Vitoria

11.650

2290

0 

o

3,00 

931

12.600 16 My

9 ¿nn iR Mu

6.980 24 En G. Duro Felguera 1.770 -30 71,12 2,330 14 JI 1.080 24 En

Beo. Zaragozano 3.940 -60 5,46

10 11V

4260 9 Jn

1. 4en

2.745 9 En

Gas Natural SDG 7.360 -160

Gas y Electricidad 10.610 -90

149,38

4,99

34.800 18 Fb

11.040 25 JI

5.390 28 0c

7.070 22 Ab
Bodegas y Bebidas 6.000 10 1.07 7.490 26 Jn 3230 6 En Ginés Navarro 4.250 7 Nv 5.600 60c 1.490 7 En

NOMBRE CIERR DIF . V0L(M ) MAX/ FECHA MIN/FECHA

Global Steel 320 -9 126,77 425 12 My 252 26 0c

Gral, de Inversiones 140 -4 47,66 277 28 En 55 2 En

Hidrocantábrico 6.810 -80 29,19 7.000 28 Nv 4.630 27 En

Hlsalba 2.290 50 9,26 2.550 30 Sp 1.405 2 Jn

Huarte 723 •7 228,92 807 20 My 538 25 Ag

Iberdrola 1.995 30 4.460,28 2.010 2 Dc 1.445 28 0c

Iberpistas 3.160 10 2,98 3.390 1 JI 2.500 28 0c

Indo Internacional 6.240 •10 2,53 6.700 25 Jn 4.445 3 Fb

Industrias del Besós 2.000 1 Dc 2.000 1 Dc 1.305 31 En

inmobiliaria Urbls 1.350 0 112,50 1.550 9 JI 511 3 En

Koipe 10.600 500 0,86 12.000 3 JI 6.990 24 En

Lafarga Coppée 10.000 0 0,19 11.400 23 Sp 7.600 7 En

Lain 291 2 367,70 405 17 Jn 149 3 Ab

Mapfre Vida 9.800 200 10.57 10.440 14 My 7.610 28 0c

Marco Ibérica 1.920 10 28,16 2.390 30 Jn 1.330 3 En

Metrovacesa 6.460 •40 9,60 6.500 1 Dc 4.550 7 En

Miquel y Costas 6.320 20 10,30 7.000 26 My 3.870 13 En

Nicolás Correa 7.240 140 2,01 7.880 22 Sp 1.850 2 En

Nueva Montaña 128 -2 167,70 185 3 JI 96 28 0c

Obrascón 4.200 55 17,30 4.300 2 Dc 1.205 2 Ab

Ocp Constr. 3.620 28 Nv 15.290 60c 2.885 28 0c

Papelera 88 -1 62,77 165 26 Fb 79 28 0c

PtoUng-Pack 83 -1 372,17 99 3JI 47 3 En

Prima Imoblliaria 1.420 0 11,40 1.485 13 0c 920 20 En

Proaegur 1.575 45 115,25 2.000 21 My 1.190 2 En

Pryea 2.400 -65 287,08 3.370 23 JI 1.910 28 0c

Puleva 6.490 30 Sp 7.670 4J1 2.680 10 En

Radlo trónica 1.970 -105 10,62 3.100 6 Jn 1.570 3 En

Repsol 6.540 -10 607,00 6.750 13 0c 4.910 2 En

Saltos del Nansa 10.500 200 0,02 10.900 7 En 8.610 2 Ab

Sarrto Papelera 513 -7 52,18 633 4 JI 420 2 En

Seda Barna 429 1 93,64 630 10 En 346 28 0c

Sevillana 1.470 -20 130,66 1.550 30 Jn 1.100 28 0c

SnIace 269 •4 113,60 384 26 Jn 126 3 En

Sol Meliá 5.600 -10 103,70 6.600 4 JI 4.025 30 En

Sotogrande 324 •5 139,79 459 19 Jn 257 28 0c

Tabacalera 11.380 •220 43,31 11.950 18 Nv 5.510 2 En

Tafias 2.180 -65 36,30 2.850 30 Sp 1.290 3 En

Tele Pizza 12.150 •250 27,01 12.700 28 Nv 3.725 3 En

Telefónica 4.550 403 055.45 4.845 25 Sp 2.995 2 En

Tubacex 420 •4 1 397,92 573 26 Jn 213 3 En

Tudor or. 795 30 11.50 1.100 27 En 575 3 En

Unlland 8.640 140 4,67 9.400 1 0c 5.200 27 En

Unión Fenosa 1.500 0 893.52 1.510 21 Nv 1.085 3 Mz

Unlpapel 3.300 0 4,19 3.780 15 JI 2.310 3 En

Uralita 1.710 •50 186.06 1.875 30c 996 3 En

Urbas 212 23 JI 230 16 JI 94 6 En

Valderrivas 12.580 10 11,25 14,850 2 0c 6.030 2 My

Valen, de Cementos 2.620 15 6,78 3.010 80c 1.400 9 En

Vallehermoso 4.440 10 89,12 4.500 1 Dc 2.750 3 En

VWrala 6.350 -50 8,58 10.890 2 My 5.370 12 My

Vfseofán 3.670 -45 71.82 3.950 23 JI 1.930 2 En

Volkswagen 89.000 3.000 0.11 29.950 15 JI 9.600 3 En
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RENTA VARIABLE
Alimentación
NOM •niULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

18 Sp 175,00 Sp 101.00 Mz
6.00 109.00 0c 1.90 0c

19 N v 225,00 En 225.00 En
2S Nv 710,00 Oc 580.00 AC
27 Sp 0,00 0100

S NV 330,00 My 310.00 En
1 Oc 465,00 En 385.00 Fb
0.00 258,00 Nv

10,00 362,00 Mz
2.00 Oc
0.40 Oc

12 Pascual Hermanos Va
12 Pascual Harmanos Ma

26 Nv 766.66 En 408.33 Nv
16.66 783.33 En 383.33 De
22 Sp 805.00 JI 680.00 My

S Nv 1.780.00 JI 1.732.00 Jn

1.000 S.E.O.A.
3 000 Sen Mlgurt

Ma 
Ma

Automóviles
NOM mULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Allls< lSlgnal
500 Bendlx Esp.

1 000 Fesa Ranault
1.000 Fase Renault

Ma 
Ba

871.00
420.00
297.00
360.00

6^ 
7 Jn

0.00 

0.00
0.00 
0.00

21 My 297.00 My 270,00 My
10.00 390,00 My 3.30 OcMa

Bancos comerciales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

0.00 300.00 En
23 Ab 92.00 Fb

0.00 104.00 My
20 Nv 93.33 Ab

3.00 Oc
82.66 Fb
92.00 Oc
66.66 En

-3.0Q 340.00 Sp 250.00 En
3,00 90,00 En 0,40 Oc

Bancos industriales
NOM TÍTULO BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN.

1.000 Bankoa
1.000 Bankoa

Ma 
BI

390.50
400.00

4 Nv 400.00 Sp 188.00 En
25 Nv 400.00 Oc 160.00 En

Cinematografía
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Eguaras S/B Ba 100.00 21 Nv 120.00 Ab 89.00 Fb

Comercio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Aglsa -A-
1.000 htefo
1.000 Indo

ira 
Ma 
Ba

90.00
575.00
575.00

0.00
31 De
31 De

91.00 Mz 
0,00 
0.00

0.90 Oc 
0.00 
0.00

Construcción
NOM TÍTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

SOO Asland Cataluña Ma
SOO Asland Cataluña Ba
67S Camantos Lamena BI
500 Camantos Molins Ba

1.000 Cavasa Ba

21 Nv 260.00 Nv 1.20 Oc

100 Prem. Eurobulldlng Ma
500 Ranflla 

10.000 Renes
470 Saplaya

Ma 
BI 
Va

28 Nv 71.00 Fb
1 Oc 110.00 En

Inversión mobiliaria
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

0.00 155.60 Nv
28 Nv 167.40 Oc

0.00 2.030.00 My
11.80 181.00 Sp
0.90 141.20 Oc

0.60 Oc 
0.80 Oc 

7.75 Oc 
95.00 Fb

1.30 Oc
27 0c 141.20 Oc 124.00 En

0.00 3.690.00 Sp
26 Nv 120.00 Nv

7.00 Oc 

98.00 En 
63.94 Fb
6.50 Oc 

0.00

28 Nv 82.45 Oc
0.00 3.564.00 Nv

im. nviSA COMA. VENO.

a todos los que

hacen posible que

el mundo cambie Unidas
Gracias

por colaborar con nosotros

FONDOS DE INVERSION

1.000 Arana
1.000 Arana
1.000 Damm -P-,
2.000 Damm no SInd.

SOO El Turia
1.000 Frimaneha

SOO Garavllla
1.000 Natra

250 Omaa

1.000 B. Mapire -c-
75 B.N.P. EspaAa
75 B.N.P. España
75 B.N.P.EspaAa

1.000 Bea. Catalana 
SOO Beo. Eslinga

1.000 Cavasa or. -a
500 Inm. Alcázar

1.000 Inm. Oal Sur
500 Inmolavanta
250 Max C. Laisa
500 Neveplaya

1.000 Precisa

500 A 8 Q Renta
SOO A Y G Bolsa
400 Banaallbar
500 Barcino

1.000 BBV Cartan
1.000 BBV Cartan

200 Carmosa
1000 Cartera Pirineo
1.334 Catimsa

200 Calvase
5.000 Ciamse

BI 
Ma 
Ba 
Ba 
Va 
Ma
BI 
Ma 
Ma

Ma 
Va 
Ma 
BI 
Ba 
Ma

Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Va 
Ma

Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
BI 
Ma 
Ba 
Ba 
Ma 
Ba

175.00
163.00 
¿25.00
710.00
100.00
310.00
400.00
256.00
330.00
408.33
400.00
805.00

1.780.00

300.00
89.33
93.33
90.66

315.00
93.00

260.00
260.00

1.024,88
905.00
730.00
730.00
197.00
640.00
94.00
74.80

139.00
2.800.00

500.00
165.00
70.00

103.82

155.80
160.00

2.020.00
131.00
139.60
136.70

3.595.00
120.00
64.99

3.564,00
19.90

BANCO DE ESPAÑA

Cttelin austríaco 11.999 12.023
Corona clarwsa 22.185 22229
Corona noruega 20.749 20.791
Corona sueca 19242 19280
Dotar ausSailano 101.422 101.626
Dólar canadiense 105.146 105.356
Dólar neozelandés 90.922 91.104
Dólar USA 149.591 149.691

100 Dracmas 53.645 53.953
ECU 167.467 167.603

100 Escudos portugueses 62.663 62.649
Florin NXandés 74.934 75.064
Franco francés 25233 25283
Franco suizo 104.866 105,076

100 Francos belgas 409.334 410.154
Libia esterina 252.092 252.596
Libra inandesa 220.462 220.924

í00 Liras kaltanas 8.622 8.640
Matto alemán 84.443 84.613
Marco linlandés 27.924 27.980

100 Yenes |apon8sss 116.486 116.720

10.00 260.00 Oc 180.00 En 
20 Nv 1.024.88 Nv 704.68 En

1 Dc 905.00 Nv S1S.Q0 My 
27 Nv 730.00 Nv 455.00 En 

24 Nv 730.00 Nv 530.00 En 
29 Oc 215.00 En 122.00 Sp
40.00 750.00 JI
7 Nv 106.00 My
0.00 102.00 Fb
0.00 218.00 En

20 Nv 2.200.00 JI
22 Oc 590.00 En
10.00 528.00 Fb

500.00 En
0.40 Oc

74.40 Oc
0.60 Oc

2.000.00 My
400.00 Jn

0.60 Oc
70.00 En
0.42 Oc

5.000 Ciamse Va 200.00 23 DC 0.00 0.00
SOO Dett Ba 9.00 19 Ao 615.00 En 8.00 Ag
SOO Dett Va 640.00 21 JI 640.00 JI 640,00 JI
200 Flbansa Ma 3.082.00 0.00 3.096.00 Oc 6,00 Oc
500 Fin. Agrupadee -B-■ Ve 156.00 0.00 156J» Sp 0,60 Oc

1.000 Flnsa Ma 1.492.00 7,00 1.561.20 Ag 15.00 Oc
400 Flponse Ma 1.552.50 1.60 2.200.00 JI 4.75 Oc
500 Oalnea Ma 610.00 27 En 610.00 En 610,00 En

1.000 Inburase Ma 58.00 1.00 62.50 AQ 49,00 En
600 Intra Ma 1.50 28 0c 1.50 En 1,50 En

1.000 Inv. Banzano Ma 284.00 28 Nv 295.00 Oc 2,80 Oc
SOO Inv. Ibarsulzas Ma 111.00 17 Fb 117.00 En 107.00 Fb
500 Inv. Siglo XXI Ma 82.00 0.00 83.00 Jn 0,40 Oc
500 Mallorquina da TH. Ma 761.00 27 Nv 776.00 Sp 3,60 Oc

5.000 Mapire Inmueblee Ma 237.00 1AQ 0.00 0,00
1.000 Mercepital Ma 154.00 26 Nv 182.00 JI 1.20 Oc
1.000 Metlvesa da Inv. Ba 65.00 0.00 65.00 Ab 65.00 Ab

250 Norvasa Ma 1.306.00 0.00 1.310.00 Jn 2,80 Oc
1.000 Patrleompa Ma 115.00 11 Nv 115.00 Mv 1,10 Oc
1.000 Slleber Ma 218.00 0.00 232.00 Oc 2,20 Oc

SOO Ubeet Oos Ma 83.00 0,00 83.00 Jn 0,40 Oc
1.000 Unión Eur. da inv. Ma 1.130.00 1 Dc 1.200.00 JI 0.10 Oc
1 000 Velan, da Negocie)l Ve 310.00 10.00 310.00 Oc 2.50 Oc

500 Vaianclene Velona Ma 180.00 17 0c 205.00 En 0.80 Oc
1.000 Valrem Ba 150.00 26 Nv 150.00 JI 66.00 Fb

Mineras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

200 H. Coto Cortés Ma 1.440.00 15,00 1.825.00 Fb 2.50 Oc
500 H. Vasco Leonesa Ma 179.00 -19,00 218.00 Jn 0.80 Oc

Navegación y pesca
NOM TnULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Pabsa Ma 4.00 1 Dc 9,20 En 4.00 Dc
1.000 Paacanova Ma 175.00 0.00 248.60 Mz 1.80 Oc

SOO Tnsmadltarrénaa Ma 1.000.00 7 Nv 1.260.00 En 1.000.00 Nv

Papeleras
NOM TITULO BOLSA QERRE DIF. MAX. MIN.

500 Miquel y Costea Ba 690.00 26 Nv 0.00 0,00
1.000 Papelera Navarra Ma 190.00 •5.00 220.00 JI 1,80 Oc

Químicas y textiles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Cia. Cinaa Ma 51.00 1,00 90,00 En 40.50 Nv
360 Faes Ma 2.400.00 22 JI 2.570.00 JI 1.580.00 Mv
500 Hidro-nitro Ma 119.20 14 Nv 119.20 Nv 119.20 Nv

1.000 Unión Rsslners Ma 810.00 28 Nv 610.00 Nv 7.60 Oc
900 Zeltia Ma 470.00 0,00 600.00 Sp 4.44 Oc

Siderometalúrgicas
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Afonaa Ma 975.00 12.60 1.393.00 Oc 2.40 Oc
500 Afonsa BI 962.40 1 Dc 1.064.00 JI 325.40 En
500 Cor. IB-Mel Ma 140.00 5.00 150.00 Jn 100.00 Fb
150 Corp. Ucem Ma 6.00 16 JI 6.66 En . 6.00 En
150 Corp. Ucem BI 3.33 11 Sp 8.00 Fb 3,33 Sp
500 Eleonor Ma 740.00 18 Nv 880.00 Afl 3.80 Oc

1.000 Ibérica del Frío Ma 905.00 0.00 970.00 Jn 520.00 En
129 Indn Ma 834.88 0.00 949.61 My 0.77 Oc
65 Jumberca Ba 23.52 25 Nv 71.76 Jn 23.52 Nv

500 Llngotea Ma 385.00 26 Nv 400.00 Jn 1,80 Oc
1.000 Tycsa Ma 60.00 14 NV 0.00 0,00
1 000 Tycaa Ba 52.00 30 0c 0,00 0.00

Transportes
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

50.000 Fletamentos M. *A- Ma 113.00 23 0c 0.00 0.00
1.000 Fietamentoe M. -B- Ma 72.00 1.00 116.00 En 0.80 Oc
1.000 $.A.B.A. Ma 930.00 24 Nv 955.00 Nv 880.00 Ab

750 Transiese Ma 174.00 0.00 210.00 My 1.20 Oc
460 Trensporíes e inv. Ma 111.30 19 Nv 130.00 Fb 90.00 Ab
460 Transportes s Inv. Va 106.95 6 Nv 140.00 En 106,95 Nv

Varios
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Nsarden Ma 300.00 27 Nv 300.00 JI 3.00 Oc
500 Prim Ma 268.00 28 Nv 278,00 Nv 0,40 Oc
510 V. Leonesa Ma 508.82 1 Dc 674.90 Oc 4.11 Oc

Mercado monetario
Nombre V. i
A. B. Dirterplus 201.468.20 0.00 3.74%
B. I. Multidinero 181.631.29 0.00 3,75%
B. K. Dinero 172.332.07 71,86 4.04%
B. K. Fondo Monetar. 237.769,88 81,77 3.38%
BBV Dinero 289.074,72 56.53 4.31 %
BCH Fondlmo 1 252.144,99 134,97 4.43%
BCH Fondlmo 2 186.188,18 69.58 4.35%
BSN Dinenp 253.221.65 89.70 4.50%
Cavaldiner 218.670.80 22.42 3.68%
Cltimoney 185.682.29 51,73 3.66%
Cuenta Fiscal 165.273,75 56.89 3.39%
Cuenta Fiscal l 163.356,13 55.60 3.39%
DB Diner FIAMM 166.605.02 0.00 4,18%
Dineractivo 208.451.20 62.45 3,71 %
Dineratlántico 210.807,57 58.07 3,95%
Dinerburgoe 158.141,25 15.39 3.78%
Oinercoop 160.514,34 14,01 3.72%
Oinerkoa 156.774.80 0.00 3,54%
Dinemavarra 180.170,44 16.26 3.93%
Eurovalor 3 224.236,74 0,00 4.29%
Fibanc-Fondiner 315.150.00 23.00 4.09%
Foncaixa 6 100.000.00 0.00 0.00%
Fondbarclays Dinero 156.274,72 13.61 3,50%
Fondcomerclo Dinero 177.790.56 30.16 4.00%
Fondmadrid 221.633.42 0.00 3.74%
FondmapIre Dinero 186.256.03 0.00 3.69%
Fondpostal Moneta. 255.100.08 27.02 3.61 %

Inversión mobiliaria
Nombre V. Actual Dif. Rent.%

B. I. MuHrfondo 1.780.41 0,00 3.70%
B. K. Fondo Fijo 2.957,33 3,27 5.28%
BBV Ahorro 1.583.81 0.52 5.29%
BBV Indice 205.50 4.51 26.63%
BBV Interés 1.450,61 0.25 3,74%
BBV Rendimiento 195,14 2.76 17,58%
BBV Renta 2.351,92 0.46 4,56%
BBV Renta 91 1.555.29 0.31 4,42%
BCH Rta. Fija 2 1.779,11 1.19 6,71 %
Bex Renta 2.153.50 1.28 3.36%
BSN Renta Fija 2.472.05 0,18 4.28%
Caja Burgos Renta 1.491.51 0,60 4.79%
Caja Burgos Valor 1.408,39 17.05 19.20%
Citilondo R-Flja 1.882.89 0.07 3,86%
Cta. fiscal oro III 149.842,14 54,25 2.60%
Eurovalor 2 658.92 0.00 4.83%
Fonbanasto 2.246.04 1,21 4.35%
Fonbanzano 2.337,20 0.00 4.57%
Foncaixa 10 2.015.59 0.53 4,04%
Foncaixa 11 2.128.25 0.57 4.31 %
Foncaixa 2 2.810.14 0.73 4.07%
Foncaixa 4 2.399.56 0.63 3.56%
Foncaixa 7 2.236.89 1.17 5.04%
Foncaixa 9 1.941.00 0.49 3.56%
Fondbarclays I 2.299,73 0,63 3.64%
Fondespafta I 1.904.25 0.41 4,08%
Fondnatwest 1.842.05 0,00 4.65%
Fondoatlánfico 2.492.05 0,91 4.40%
Fondpostal 2.693.52 1,44 3.41 %

Fonsegur 2.293.60 0.48 4.55%

-ondtesoro 
Nombre V. Actual Dif. Rent.%

A. B. Fondtesoro 1.962.98 0,00 4,66%
Ah, Corp. Cuenta 185.953.71 27,76 4.25%
Ah. Corp. Deuda 1.914,51 0.31 4.94%
BBV Activos 184.166.67 37.47 3.95%
BBV Deuda Fondt. 21.036,17 8.73 6.36%
SM Fondtesoro 1.880.56 1.57 8,75%
BSN Tesorería 159.920.04 51.22 4.23%
Dine miad rid 184.487.55 0,00 3.95%
Fondeuda Ahorro 20.567.26 11,18 4.69%

Fondeuda Efectivo 200.690,23 69.13 4.15%16 JI 0.00

Índice 1:30b. 2712 2/12 ¿/12 I. 2/12 I. 2/12
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a El testigo «número 41», el único que 
acusa al presentador Jesús Vázquez, 
no hizo acto de presencia en la sesión 
de ayer

Las inundaciones 
en el sur de 
Somalia se cobran 
más de 1.500 
muertos

Efe - Somalia

Las lluvias torrenciales que 
caen sobre el llamado «cuerno 
de Africa» desde el pasado oc
tubre han causado oficialmen
te al menos 1.542 muertos has
ta el momento.

Según un comité que agru
pa a las organizaciones huma
nitarias que intervienen en el 
país de Somalia, al menos 43 
personas murieron en las últi
mas veinticuatro horas a causa 
de las fuertes inundaciones cau
sadas por el río Juba, desbor
dado desde el pasado 18 de 
octubre.

En algunas regiones, como 
Bardera, fronteriza con Etiopía, 
las aguas alcanzaron 7,5 metros 
de altura, al parecer debido al 
fenómeno meteorológico de «El 
Niño», mientras que en Hagar 
han pasado de 1,5 a tres metros 
desde el pasado fin de semana.

Las organizaciones indica
ron que se han incrementado los 
casos de malaria y diarreas cró
nicas, mientras que los super
vivientes andan escasos de ali
mentos.

Las lluvias del sur de 
Somalia, las más copiosas de los 
últimos tres decenios, obliga
ron al desplazamiento de al 
menos 230.000 personas, que 
viven en condiciones difíciles 
por la escasez de alimentos y 
medicamentos, pese a los esfuer
zos de lacomunidad internacio
nal.

Intervenidos 545 
kilos de hachís en 
Tarifa sin que se 
produjeran 
detenciones

Efe ■ Cádiz

La Guardia Civil ha interve
nido, en el término municipal 
de Tarifa (Cádiz), 760 kilos de 
hachís, en dos operaciones que 
se han saldado sin detenciones.

La Guardia Civil recibió la 
pasada madrugada, alrededor de 
las cuatro y media, una Ilama- 
daen la que se comunicaba que 
en las proximidades de la pla
ya, en la zona de Torre de la 
Peña, había una embarcación.

Agentes del instituto arma
do se desplazaron al lugar y 
localizaron una embarcación sin 
motor, a varios metros de la 
orilla de la playa, que no pudo 
ser recuperada debido a su de
terioro y al fuerte oleaje que se 
registraba en la zona, así como 
diecisiete bultos que contenían 
545 kilos de hachís.

Un testigo recuerda sin 
dudas a Rico Lara
El testigo ^(número 42» del 
^caso Amy» de prostitución 
de menores reconoció ayer 
«sin ninguna duda» al ex 
juez de Menores de Sevilla, 
Manuel Rico Lara, como 
uno de los clientes del Pub 
Amy, y relató que éste in
tentó una vez besarle en la 
boca, a lo que el declarante 
replicó abofeteándole.

Efe ■ Sevilla

Este ha sido el primer testi
go que ha afirmado reconocer 
sin ninguna duda a Rico Lara, 
que ya ha sido exculpado por el 
único chico que lo acusaba de 
haber mantenido relaciones 
sexuales con él, el «número 1».

Además, ayer debía compa
recer el testigo «número 4 I», el 
único que acusa al presentador 
Jesús Vázquez, pero no ha he
cho acto de presencia. Ha sido 
citado de nuevo para mañana, 
y, en caso contrario, será con
ducido por la Guardia Civil.

El chico que imputa a Ma
nuel Rico Lara, confirmó ayer 
ante la Sección Tercera de la Au
diencia de Sevilla sus declara
ciones en el proceso de instruc
ción del caso, y narró otra vez 
que «el domingo previo al Do
mingo de Ramos de 1995» un 
hombre intentó besarle en la

Una brasileña dio a luz y 
mató a su bebe en un avión

Efe -Río de Janeiro

La policía civil del estado 
brasileño de Bahía solicitó una 
orden de prisión preventiva 
contra la mujer que dio a luz en 
los servicios de un avión y pre
suntamente arrojó al recién 
nacido en el sanitario de la ae
ronave en un vuelo entre Sao 
Paulo y Porto Seguro.

La delegada de policía civil 
de Porto Seguro, Elianta Teles 
Barbosa, solicitó a la justicia 
federal de ese balneario que 
dicte una orden de prisión con
tra Carla Dato, de 24 años y 
contable de profesión, quien 
alega que la despresurización de 
la taza del inodoro fue la que

Manuel Rico Lara a la entrada de la Audiencia de Sevilla. EFE

boca cuando estaba en la barra 
del «Amy», local adonde éi 
había acudido solamente para 
lomar una copa y no para ejer
cer la prostitución de menores.

El joven precisó ayer que, un 
año después, cuando vio a Rico 
Lara en la televisión una vez des
tapado el caso, tuvo la certeza 
de que era el mismo hombre, a 
pesar de que reconoció, a pre
guntas de los abogados defen
sores, que en el interior del pub 
había poca luz «y había que 

indujo el parto y la que absor
bió a su bebé.

Teles Barbosa, por su parte, 
asegura que la Policía Civil 
cuenta con pruebas que permi
ten demostrar que la madre se 
encerró en el baño del avión con 
la intención de provocarse un 
aborto y que, para impedir que 
el recién nacido llorara, lo aho
gó con papel higiénico antes de 
arrojarlo al inodoro, según in
formó ayer la prensa carioca.

En su petición de prisión 
preventiva, la Policía Civil afir
ma que la acusada, que ya fue 
dada de alta del hospital donde 
estaba internada, dejó la ciudad 
sin informar su destino.

«Ella dejó la clínica en la 
madrugada del pasado sábado

acercar las caras para verse».
También el encargado del 

«Amy», José Antonio Gonzá
lez Losada, aseguró que el ex 
juez se parece mucho a un clien
te de Lérida que frecuentaba el 
pub con otro de los imputados.

Otro de los menores citados, 
el número 48, confirmó su acu
sación contra Ramón de 
Carranza, marqués de 
Sotohermoso, aunque incurrió 
en muchos errores como afir
mar que no era calvo.

y sus abogados aseguran que no 
saben dónde se encuentra», 
aseguró la delegada al solici
tar una medida que impida la 
fuga de la presunta infantici
da.

Los abogados de la acusa
da explicaron que su cliente está 
escondida debido a que teme ser 
linchada por la población de 
Porto Seguro ya que varias 
personas intentaron entrar en 
el hospital donde estaba inter
nada para tomarse la justicia por 
su mano. La delegada de Poli
cía Civil también reveló que la 
acusada tiene amigos influyen
tes y que muchos políticos lla
maron a la comisaría de poli
cía para que se le dispensara un 
mejor trato a Carla Dato.

Rden 4 años de 
cárcel para un jefe 
de la Ertzaintza 
por robar a sus 
compañeros

Efe - San Sebastián

El Ministerio Fiscal solici
ta penas que suman tres años y 
ocho meses de cárcel para un 
jefe de la Ertzaintza que será 
juzgado el próximo jueves en 
la Audiencia de San Sebastián 
acusado de robar 83.000 pese
tas, en diferentes ocasiones, a 
sus compañeros de la comisa
ría de Tolosa (Guipúzcoa).

Al inculpado se le imputa 
también la sustracción de una 
cartera que contenía 70.000 
pesetas a una señora en un bar 
de Tolosa, y el robo de más de 
100 litros de combustible de los 
depósitos de vehículos oficia
les estacionados en el garaje de 
la comisaría.

La Fiscalía considera que 
el imputado, en su calidad de 
jefe de Servicios de la comisa
ría de Tolosa, abrió durante 
1995, en di versas ocasiones, las 
taquillas de sus compañeros 
«con el ánimo de obtener ilíci
to beneficio», utilizando para 
ello las llaves originales que, 
«por razón de su cargo, se ha
llaban a su disposición».

El imputado está acusado, 
igualmente, de la sustracción de 
un talonario de facturas y un 
sello con el membrete del bar 
donde robó a la señora, con el 
que elaboró tres justi ficantes fal
sos de comidas que no consu
mió.

Una prostituta y 
su marido golpean 
y roban a un 
minusválido en 
Santander

Efe • Santander

Una prostituta y su marido 
han sido detenidos en Santander 
tras haber golpeado y robado a 
un minusválido que había so
licitado los servicios de la mujer. 
El minusválido, vecino de un 
pueblo cercano a Santander, 
contactó con María E.G.V., de 
33 años, el pasado sábado por 
la noche en los Jardines de 
Pereda y, en el vehículo espe
cial del cliente, se dirigieron 
al domicilio de la prostituta. 
Cuando ambos estaban en la 
casa, llegó el marido de la pros
tituta, M.G.V., de 37 años, quien 
golpeó al cliente con su propia 
muleta y le robó 80.000 pese
tas.

La prostituta y su marido, a 
quienes les constan dos y quin
ce detenciones respectivamen
te, han sido ingresados en pri
sión.
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Han sido realojados en diversas localidades de la provincia y resión extremeña

Realojados los 1.700 damnificados 
por las inundaciones de Badajoz

Efe - Badajoz

Casi 1.700 damnificados por 
la pasada riada de Badajoz han 
sido ya realojados, 1.343 en lo
calidades de la provincia extre
meñas y 343 en la capital pacense 
pero aún permanecen sin hogar 
más de 1.600 personas, informó 
ayer la subdelegada del Gobierno 
en Badajoz, Rosario Habela.

Entre las personas pendien
tes de ser realojadas, figuran 
1.065 procedentes de pueblos de 
la provincia y entre 600 a 700 
personas en la capital extreme
ña.

El Juez dejó libre 
al homicida del 
ladrón del campo 
de tiro de 
Guissona

Efe ■ Lérida

La titular del juzgado de ins
trucción número 2 de Cervera ha 
decretado la libertad bajo flan- 
zade Isidre Estruch Solé, que el 
pasado sábado se autoinculpó de 
haber matado de dos tiros a un 
individuo que presuntamente 
estaba robando en las instalacio
nes del campo de tiro de 
Guissona.

Isidre Estruc, de 37 años, fue 
detenido el pasado sábado poco 
después de que efectuara dos 
disparos contra Amador Luque 
Civantos, de 33 años, quien le 
había amenazado con una nava
ja de grandes dimensiones, se
gún declaró el detenido ante la 
Guardia Civil.

La magistrada decretó la li
bertad bajo fianza, cuya cuan
tía no ha sido facilitada, tras 
tomar declaración al detenido 
durante 6 horas y a la espera de 
la reconstrucción de los hechos, 
así como de los resultados de la 
autopsia y de las pruebas de 
balística.

Según fuentesjudiciales, con 
estos datos, la titular del juzga
do de Cervera espera poder con
firmar o desmentir la versión del 
presunto homicida que afirma 
que actuó en defensa propia.

El detenido declaró ante la 
Guardia Civil que primero dio 
tres tiros al aire con su pistola 
de tiro olímpico y posteriormente 
disparó dos veces contra Ama
dor Luque cuando éste le ame
nazó con una navaja de grandes 
dimensiones.

El presunto ladrón, que reci
bió dos impactos de bala en el 
brazo izquierdo y en el cuello, 
falleció poco antes de que lle
gara un coche ambulancia para 
trasladarle a un centro hospita
lario.

En Badajoz, casi un centenar 
de afectados por el temporal 
continúa alojado en la antigua 
Residencia de Nuestra Señora del 
Perpetuo Socorro y el resto se 
encuentra acogido en domicilios 
de familiares y amigos.

Más de 222.000 kilos de pro
ductos alimenticios, higiene 
personal, ropa, artículos de lim
pieza y enseres para el hogar se 
han distribuido entre el seis y el 
once de noviembre pasado en
tre los acogidos en la Residen
cia del Perpetuo Socorro, Ayun
tamiento de Balboa, Valverde de 
Leganés y distintas parroquias

Un atropello mortal en Barcelona se 
atribuye al cúmulo de casualidades

Efe - Barcelona

La Guardia Urbana conside
ra en un informe remitido al juez 
que el atropello mortal de una 
niña de I3 años el pasado vier
nes en Barcelona fue producto 
de un «cúmulo de casualidades» 
y no de una distración de un 
joven conductor al ver un anun
cio de una modelo en ropa inte
rior.

Los hechos ocurrieron el 
pasado viernes cuando un con
ductor atropelló y mató a una 
estudiante de 13 años e hirió a 
otros dos escolares en el cruce 
de la calle Aragón con el Paseo 
de Gracia de Barcelona.

El titular del juzgado de Ins
trucción número 22 de Barce
lona, Emili Vila, ya ha recibi
do el informe del suceso elabo
rado por la Guardia Urbana que 
estima que un «cúmulo de ca
sualidades» provocó el acciden

Un hombre mata a su mujer a 
puñaladas durante una disputa

Efe ■ Valencia

Un vecino de la localidad va
lenciana de Benifayó ha sidode- 
tenido por matar a su mujer, a 
la que presuntamente asestó 
varias puñaladas durante una 
disputa matrimonial en una 
plaza de la citada población. 
Fuentes de la Policía Local 
explicaron ayer que el suceso 
tuvo lugar el pasado domingo 
en la plaza de America, aunque 
la víctima falleció el lunes en 

y colegios de la capital extreme
ña.

A partir de ese último día, en 
una segunda fase, se han entre
gado también 114.500 kilos de 
productos para la limpieza do
méstica, aseo personal; alimen
tación para adultos dos personas, 
y alimentación infantil para ni
ños menores de dos años de edad.

Cáritas Diocesanas y Cruz 
Roja (CR) han dispuesto de los 
fondos ingresados en la cuenta 
corriente abierta en favor de los 
damnificados, para preparar 
bolsas compuestas por produc
tos de limpieza y productos ali

te, según han explicado ayer 
fuentes judiciales.

Las mismas fuentes han in
dicado que el magistrado tiene 
la intención de tramitar la cau
sa por una falta de impruden
cia y no por delito al no obser
var ninguna temeridad en el 
comportamiento del conductor.

Según las fuentesjudiciales, 
entre este cúmulo decasualida
des figura que el conductor se 
distrajo al mirar por el retrovi
sor izquierdo de su coche para 
comprobar si alguien circulaba 
por ese lado, que el vehículo no 
perdió velocidad pese a invadir 
la acera y chocar con una pape
lera y que no colisionó con unos 
parterres instalados en la acera 
lo que, quizás, hubiese evitado 
el atropello.

Ni el informe de la Guardia 
Urbana ni el juez instructor de 
la causa han hecho mención 
alguna a que el conductor se 

el hospital La Fe de Valencia. 
El agresor, identificado como 
V.C.,apuñaló a su esposa, J.J.P., 
de 43 años, y huyó, aunque fue 
visto por algunos testigos cuan
do atacaba a la mujer, según 
fuentes de la Policía Local. 
Poco después de los hechos, el 
hombre recapacitó y se entre
gó a la Guardia Civit, que le 
intervino el arma utilizada y le 
detuvo, según las mismas fuen
tes.

La Policía Local acudió al 

menticios de adultos e infanti
les por valor de 140.000 pese
tas por cada familia, informa
ron ayer los presidentes de CR, 
Joaquín Sánchez Soto, y de 
Cáritas Diocesanas, Adrian 
Rivera.

Por su parte el presidente del 
Banco de Alimentos, Antonio 
Redondo, afirmó que ya está 
recibiendo aportaciones alimen
ticias y de ropa procedentes de 
otros Bancos de Alimentos de 
España, que alcanzan los 10.000 
kilos, además de otros 5.000 del 
Ayuntamiento de Leganés 
(Madrid).

despistó por un anuncio de len
cería femenina colocado en el 
Fashion Café que, no obstan
te, ha retirado de su escapara
te el llamativo anuncio.

El juez Ramón Gomis, que 
el pasado viernes se encargó en 
funciones de guardia del caso, 
apuntó como una de las posi
bilidades del accidente que el 
conductor se pudo distraer al 
ver el anuncio de lencería fe
menina, hipótesis descartada, 
pese a lo cual se ha abierto un 
debate municipal y ciudadano 
sobre las vallas publicitarias.

Lo cierto es que el joven 
conductor, que el mismo vier
nes quedó en libertad tras so
meterse a la pertinente prueba 
de alcoholemia, que dio como 
resultado negativa, admitió una 
ligera distración pero nunca 
dijo que hubiera sido por el 
mencionado anuncio del 
Fashion Café.

lugar de los hechos hacia las 
19,30 horas, al recibir una lla
mada en la que se alertaba de 
la presencia en la plaza de 
América de una mujer que pre
sentaba lesiones.

Al lugar de los hechos fue 
enviado un coche patrulla, cuya 
dotación encontró a la mujer 
todavía tendida en el suelo de 
su casa, con lesiones de arma 
blanca en varias partes del 
cuerpo, en especial en la zona 
torácica.

Juzgan en 
Barcelona a un 
argelino que 
usaba 15 
identidades

Efe - Barcelona

El fiscal solicitó ayer tres 
años y sies meses de prisión para 
un ciudadano argelino acusado 
de un robo y que ha intentado 
durante los últimos años despis
tara la Justicia empleando quin- 
ce identidades distintas jugan
do con su verdadero nombre y 
cuyo resultado es un auténtico 
galimatías.

El nombre real del acusado 
es Balli Benballi pero en Espa
ña se ha hecho pasar por distin
tos nombres como Mohamed 
Benbahi, Benbali Balli, Bali 
Benzli, Benbahi Balii, Ben Balli 
Bali, Balii Bemballi, Balli Ben 
Balli, Mohamed Benhamala, 
Ben Bali Balli, Bali Ben Balli, 
Bali Ben Bally, Balli Bali, Ralli 
Raliben, Benbai Bali y Enbali 
Balil.

En la Sección Sexta de la 
Audiencia de Barcelona se 
celebró ayereljuicio contra este 
ciudadano argelinode las quince 
identidades, que ha negado ante 
el tribunal los hechos imputa
dos.

Balli Benballi está acusado 
de robar, en compañía de otro 
individuo, que aún no ha sido 
identificado,auna mujer cuando 
caminaba por la Vía Laietana 
de Barcelona.

Los hechos ocurrieron el 
pasado 2 I de agosto y, según la 
acusación, Benballi y su presun
to cómplice sustrajeron a la 
fuerza a la mujer 5.000 pesetas 
en metálico, un anillo y una 
pulsera.

Fallecen unas 59 
personas al 
explotar una 
mina de carbón 
siberiana

Efe ■ Moscú

Al menos 59 mineros mu
rieron en la explosión de ayer 
por la anoche en la mina de car
bón «Zyrianovskaya» en la re
gión de Kémerevo, Siberia oc
cidental, según los últimos da
tos proporcionados ayer por el 
ministerio de Rusia para Situa
ciones de Emergenc¡a(MRSE).

De momento se deconoce la 
suerte de otros ocho mineros, 
que están siendo buscados ¡n- 
tensamente por los equipos de 
rescate, que ya han retirado de 
las galerías de la mina quince 
cadáveres.

El accidente, el más cruen
to en la cuenca carbonífera de 
Kémerovo en los últimos cin
cuenta años, se produjo a las 
18.17 gmt del lunes, cuando se 
realizaba el cambio de turno .

El viceprimer ministro Boris 
Nemtsov viajará a la región de 
Kémerovo para encabezar la 
comisión gubernamental.

M.C.D.
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I La cantante Rosana calificó la 
invitación del Gobierno de 
Canarias a participar en el 
villancico como «un lujo»

Rosana y Pedro Guerra 
felicitarán la Navidad a
los canarios

Los cantautores Rosana Arbelo y Pedro Guerra y el 
cineasta Juan Carlos Fresnadillo han unido por prime
ra vez su creatividad para grabar una nueva versión del 
villancico «Una sobre el mismo mar», con el que el 
Gobierno de Canarias felicitará la Navidad a los habi
tantes de las islas.

El portavoz del Gobierno regional, Esteban Mora
les, dijo ayer que con el encargo de la grabación de un 
videoclip del villancico, compuesto por el timplista 
Benito Cabrera, el Ejecutivo ha querido reconocer el 
brillante momento profesional que atraviesan tres de 
los artistas canarios con mayor reconocimiento fuera 
de las islas.

Juan Carlos Fresnadillo, que fue candidato al Oscar 
con su cinta «Esposados», indicó que el trabajo con Pedro 
Guerra y con Rosana «fue emocionante» porque son 
sus cantautores favoritos.

El cineasta tinerfeño añadió que el objetivo de la 
nueva versión es «representar a cada isla de forma fi
gurativa con una presentación visual que puede ser 
universal», de forma que el villancico guste a los cana
rios de todas las edades y también fuera del Archipié
lago.

Rosana calificó la invitación del Gobierno de Cana
rias a participar en el villancico como «un lujo» y ase
guró, respecto a la posibilidad de grabar otras cancio
nes con Pedro Guerra, que no se deben forzar los en
cuentros entre los artistas, «aunque éste surgió del 
corazón». Efe

Victoria Camps 
ve positiva la 
suspensión del 
programa "La 
sonrisa del 
pelícano"de 
Pepe Navarro

Victoria Camps, ca
tedrática de Etica y ex pre
sidenta de ta subcomisión 
que estudió en el Senado, 
en la pasada legislatura, 
los contenidos 
televisivos, consideró 
«positiva» la decisión de 
Antena 3 TV de cancelar, 
a partir del lunes, el pro
grama «La sonrisa del pe
lícano».

Camps relacionó esta 
decisión con la presenta
ción de un Manifiesto 
contra la «Telebasura», 
presentado el pasado vier
nes en Madrid, promovi
do por intelectuales, aso
ciaciones de usuarios y' 
sindicatos.

«Estos programas de 
telebasura se están empe
zando a resentir; me pa
rece muy bien la deci
sión», subrayó.

Victoria Camps 
remarcó que la finalidad 
de las comisiones y los 
consejos que se han crea
do sobre contenidos 
televisivos es «dar una 
voz de alarma para que los 
medios reflexionen sobre 
sus programas». Efe

Carreras y Ariel Ramírez 
presentan en Buenos Aires 
"La Misa Criolla"

El tenor español Jose Carreras y el 
músico argentino Aariel Ramírez pre
sentarán hoy, miércoles, en Buenos Ai
res, «La Misa Criolla», obra que han in
terpretado juntos recientemente en Uru
guay y Brasil.

Él soporte musical de esta célebre 
pieza, compuesta por Ariel Ramírez en 
1964, estará a cargo de Domingo Cura, 
Raúl Olarte, Rodolfo Ruiz y Gerardo 
López, todos ellos argentinos.

Asimismo, habrá un acompañamiento 
del coro «La cantoría del Socorro», in
tegrado por 45 voces.

El tenor español, que se encuentra en 
Buenos Aires, dijo que es un gran pla
cer hacer «La Misa Criolla», «obra que 
conocí hace diez años y con la que me 
presenté en varios países del mundo».Efe

Currro Romero tiene una 
página de internet con 
motivo de su 64 cumpleaños
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Curro Romero, el más longevo de los toreros en activo, ha 
recibido como regalo en su 64 cumpleaños una página en Internet 
en la que se recogen los más importantes hitos de su carrera 
y que, desde ayer, pretende convertirse en un nuevo punto de 
encuentro del «currismo» militante. Con un fondo color taba
co, uno de los preferidos por el «Faraón de Camas», la figura 
de Curro con una matita de romero en sus manos, icono del 
«currismo», sirve de presentación a la página. Efe
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El actor Juan Echanove y su 
compañera Carmen tuvieron
un niño

El actor Juan Echanove y 
Carmen, su compañera sen
timental, tuvieron un hijo que 
peso unos 3,750 kilos al na
cer y que llevará el nombre 
de su padre, según publica la 
revista "Diez Minutos".

El actor y Carmen llevan 
cuatro años de relación de 
pareja. Nunca se han plantea
do el tema de la boda y tam
poco lo hacen ahora con el 
nacimiento de su primer hijo.

Echanove se mostraba muy 
feliz con el nacimiento de la 
criatura y llevó un enorme 
ramo de rosas amarillas a 
Carmen. El actor dijo que "la 
vida desde este momento ya 
es otra cosa. Te vuelves más 
responsable y más protector".

El príncipe Felipe está de 
visita por las islas de La 
Gomera y El Hierro

-r^j

La modelo Brooke Shields y el tenista 
Agassi pueden estar esperando un hijo

tól

Tanto a Andre Agassi 
como Brooke Shields se les 
ve cada día mas felices dis
frutando de su matrimonio.

La pareja que contrajo 
matrimonio el pasado mes de 
abril, podría estar esperando 
su primer hijo, según publi
ca en sus páginas la revista 
"Diez Minutos".

En sus últimas apariciones 
en público, se ha podido ver 
a la modelo B rooke con la cara 
un poco más rellenita, aun
que tan bella como siempre, 
y haciendo un gesto inequí- 
vocoal apoyar su mano en su 
vientre.

El tenista, queúltimamen- 
te no se está viendo con mu
cha frecuencia en las pistas 
de tenis de todo el mundo, está 
viviendo una auténtica luna 
de miel desde que contrajo 
matrimonio con la guapa 
modelo.

El Príncipe Felipe se reunó ater con las autoridades po
líticas de las islas de La Gomera y El Hierro, en la que será 
la tercera jornada de su primera visita oficial a la Comuni
dad Autónoma de Canarias.

Don Felipe partirá de Tenerife, para reunirse a primera 
hora con el presidente del Cabildo de La Gomera, Casimiro 
Curbelo, con los seis alcaldes de la isla, y con miembros de 
la corporación insular y municipal de la capital de la isla, 
en un acto institucional. Después hará un recorrido por ca
lles de la capital con visitas a los símbolos colombinos como 
el Museo Casa de Colón, el Pozo de la Agua y la iglesia de 
Nuestra Señora de la Asunción. Efe

Novelas de Pérez Reverte, 
Marías, Atxaga, Montalbán y 
Sampedro serán traducidas a

Posible reconciliación de Sofía Mazagatos y 
el empresario sevillano González de Caldas

La modelo Sofía 
Mazagatos y el empresario 
sevillano, José María Gonzá
lez de Caldas parece que se 
han reconciliado y han deci
dido mutuamente darse una 
segunda oportunidad, según 
publica en sus páginas la re
vista "Diez Minutos".

La modelo y el ex presi
dente del Sevilla han viajado 
a la ciudad de Nueva York 
para pasar unos días juntos, 
tras haber roto su relación 
como consecuencia de la pre
sión que soportaba Sofía por 
los problemas del Club 

_ sevillista con José María.

lenguas estopeas

1 ?
1?

La Comisión Europea aprobó ayer una lista de 184 pro
yectos de apoyo y traducción y la promoción del libro y la 
lectura entre los que se encuentra la traducción de cinco 
novelas españolas a varias lenguas europeas:

"Esos cielos” de Bernardo Achaga, será traducida ai sueco; 
"Mañana en la batalla piensa en mi" de Javier Marías, al 
alemán y al noruego; "La talbla de Flandes" de Arturo Pérez 
Reverte, al filandés, "Octubre, octubre" de José Luis 
Sampedro, al francés; y "Los mares del sur" de Manuel 
Vázquez Montalbán, al holandés.

E¡ programa Ariane apoya la cooperación entre los es
tados miembros en el ámbito del libro y la lectura, ayuda al 
desarrollo de las culturas de Europa, respetando la diversi
dad regional y nacional, y contribuye a la difusión de la 
creación literaria y de la historia de los pueblos europeos 
por medio de la traducción.

M.C.D.2022
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Carlos Moya y su 
novia, Raluka, 
disfrutan 
jugando al tenis 
como pareja

Carlos Moyá se encuen
tra estos días en Palma de 
Mallorca visitando a su fa
milia, acompañado de su 
novia Raluka.

Carlos y su novia sacan 
tiempo para jugar algún par
tido de tenis. Los dos actúan 
de pareja en los partidos de 
tenis, y es que Raluka resul
ta ser una experta de la ra
queta.

Después de los días de 
alta competición en 
Hannover, donde venció al 
número uno del mundo. Pete 
Sampras, que no le sirvió 
para clasificarse para las 
semifinales del Master, Car
los Moyá disfruta en la isla 
del descanso y la compañía 
de sus amigos, según publi
ca en sus páginas la revista 
"Diez Minutos".

Eugenia y Fran tienen el 
visto bueno de la duquesa 
de Alba para casarse

La relación de Eugenia 
Martínez de Irujo y Fran 
Rivera se afianza según pa
san los días. La pareja pien
sa en boda porque Cayetana 
de Alba, la madre de ella, 
aprueba el noviazgo "Fran es 
un chico encantador, educa
do y muy guapo. Tienen mi 
bendición para casarse", se
gún publica en sus páginas la 
revista "Diez Minutos".

No es un secreto la mag
nífica relación que tienen el 
torero y su futura suegra. La 
duquesa asistió a un concierto 
a beneficio de ANDEX en el 
Teatro Imperial de la capital 
andaluza, al que también 
acudieron Fran y Eugeniaque 
disfrutaron del espectáculo.

Maribel Verdú y Pablo pasearon 
su amor por Marbella

Maribel Verdú, que ha 
estado unos día en Marbella, 
con el pretexto oficial de par
ticipar en la Segunda Sema
na Internacional de Cinema
tografía, y lo ha hecho acom
pañada de Pablo, su novio, 
según publica en sus páginas 
la revista "Diez Minutos".

La pareja pasa mucho tiem
po separados debidos a sus 
compromisos profesionales, 
y porello procuran aprovechar 
cualquier ocasión para estar 
juntos.

Maribel y Pablo, además 
de asistir a numeroso actos, 
sacaron tiempo para pasear y 
realizar algunas compras por 
la ciudad de la Costa del Sol.

1

El principe Rainiero 
estuvo arropado por sus 
hijos y sus nietos en el día 
nacional de Mónaco

Los hijos de los 
famosos 
disfrutan con la

'Hércules"
■ La última producción de 
■ Disney, la película "Hércules", 
H encantó a los numerosos hijos 
■ de los famosos que acudieron 
H al cine para disfrutar de las 
9 aventuras del popular héroe 
g mitológico, según publica la 
S revista "Diez Minutos".

Entre los famosos se encon- 
traban los hijo de Lolita Elena 

S y Guillermo, Ana Villa con su 
B hija Alba y muchos otros famo- 
B sos como Miriam Díaz Aroca, 
“ Consuelo Berlanga y Romay.

Como es tradicional todos los años, la familia Grimaldi 
volvió a demostrar en el día nacional de Mónaco que sigue 
siendo una familia unida por encima de problemas de divor
cio, nuevos noviazgos o posibles matrimonios, según publica 
en sus páginas la revista "Diez Minutos".

La familia, con el príncipe Rainiero en cabeza, acudió a 
primera hora de la mañana del 19 de noviembre a la Santa 
Misa que se ofreció en la Catedral de Montecarlo en honor a 
la patrona del pequeño principado y que estuvo oficiada por 
el obispo monegasco.

La princesa Carolina no contó con la compañía de Ernest 
de Hannover, por lo que parece que se confirma que la pareja 
no ha contraído matrimonio, tal y como se decía hace unas 
semanas.
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA
Música 

Cierta 
caballería *1

Vocal 
Resonancias 

transportar t 1

I
Art'cuio 

Sacude 
Cierta oreoon 

(PI)

Acude 
Rio itabano 

Wromano 1
Erista 

txposioon. 
comunicación

I Embarcación 

ff* remano 
consonantes

-*-

Quebranto 
Lev de Dios 

Azufre 

'Josan
1

1
-<- Sabio gheoo 

Preposoon 
Aguantar Carmesí

♦ f
-► Consonante 

Hendas 
tíansporta

fP romano 

Nota museal 
Conchas

Aflicción 

consonante 
üeieza

Planicie 

Símbolo 
químico 

Aguacíwie

Manena 

Desgata 
Atravesará

<-
Horneóse
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químico

Denoten aieqria 
Conjunto cro

mosomas ceUa 
Insgniiicante I

-►
De in muniopto 

Lareño 

h'enooD nerpo

I N° romano 

Lhos eqipoo 
Lente de 

aumento

t t
-► Teneis 

entrada a un 
lugar 

Articulo

-<- Consonante 

Letra griega

Labrarélos Penachos

Alboroto
I ♦Malncuia de 

coche
Altar 
Vocal

1 I
-►

Descender de 
un vehíJo 

Apoyad

11

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

HORIZONTALES.- 1: Famosa fortaleza francesa de Indochina.- 2: Medida de longitud. Losa 

consagrada sobre la que se celebra la misa. Consonante repetida.- 3: Trucha marina. 
Intenección. Figurado, conjunto de calles afluentes a un mismo punto.- 4: Terminación verbal. 
Conjunción consecutiva. Fruto seco.- 5: Gallardía, garbo. Al revés, río europeo.- 6: Personaje de 

la Biblia. Mujer encargada en una casa de la custodia de los niños.- 7; Que tienen pocos años. 

Interjección. Terminación verbal.- 8: Borrachera. Pronombre indeterminado. Emprenda una cosa 

con audacia.- 9: Artículo. Hice burla 0 zumba. Cierto número.- 10: Descubrís.- 11: 
Transformación de un cuerpo por la acción del oxígeno.

VERTICALES.- 1; Planta perenne de las compuestas.- 2: Letras de “doler'’. En la fabricación del 
azúcar, jarabe obtenido entre dos cocciones sucesivas.- 3: Falto de juicio. Entre zapateros, deja 

un borde a la suela para evitar que el material roce con el suelo. Adverbio de lugar antiguo.- 4: 
Río gallego. Río italiano. Cadena.- 5: Tal, semejante. Pedazo de cuero que sepega a la punta 

del taco con que se juega al billar.- 6: En América, terreno bajo. Al revés, personaje de la Biblia.- 

7: Repetición de actos de saña. Figurado, trata mal de palabra a alguno para humillarle. 
Pronombre personal.- 8: Interjeccióm. Tribu india mejicana. Dícese del plebeyo de las Islas 

Filipinas.- 9: Completamente llena, sin exceder de los bordes. Herumbre.- 10: Bocado. Nombre 

de consonante (PI).- 11: Estambre opie después de urdido (PI).

HORÓSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 

aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori

zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 

aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

PQVZY = 21
TY XU S = 22
XUPQU = 27
VZSYT = 24
QPSX V = 23
21 22 24 27 23 = 117
Letras clave P = 1; R = 2

QAZYAPANBBOAZLD
RDABAOCDSALLAVS
PILBSBLLZNDOJAÜ
COLUANOPORSANTA
AZZRLRURAZBTJOO
QRVLONUBVNLLOOA
JBBODIBDRLÜNIRZ
CBSNBRONAOCBAZB
CTRIOTRCOKRSNTC
VNSBNSIILLKRARN
CAPBZAANCVHRNTO
ZKTBCABLALABTLL
ONANZWSLQJAOIXA
ROPITAACAZOaYAB

PANAL ENIGMATICO

Buscar 10 
equipos de 
fútbol de 2* 

División

Escribir cada palabra en círculo, según las defini
ciones, partiendo de la casilla indicada con la fle
cha y de izquierda a derecha, es decir, en el sen
tido de las agujas del reloj.

1:Astuto, sagaz.- 2:Juntar, reunir.- 3: Cada una de 
las partes de que consta un combate de boxeo.- 4: 
Podrido, corrompido.- 5: Ejecutad una cosa a ima
gen o semejanza de otra.- 6: Mañana.- 7:Trozo de 
la rueda de una carreta.- 8; Obra literaria en prosa 
en quese narra una acción fingida en todo o en 
parte.- 9; Instrumento para limpiar y refrescar el 
alma de una pieza de artillería tras dispararía.- 10: 
Ancla de una nave.- 11: Nombre de mujer.- 12: 
Fórmula de cortesía equivalente a señora.

ARIES. Salud excelente. Sus preo
cupaciones de tipo económico irán 
desapareciendo y verá el horizonte 
más despejado. Se sentirá indeciso 
en el amor
TAURO. Salud bastante buena. Es 
probable que sus puntos de vista no 
coincidan con los de sus jefes. No 
provoque los celos de su pareja

GÉMINIS. Se sentirá fuerte y vital. 
No se encierre en su concha ni per
manezca ciego a los cambios opera
dos a su alrededor

CÁNCER. Salud excelente. 
Organice mejor su tiempo y el de 
sus subordinados. No se muestre 
tan suspicaz e irascible con su pare
ja
LEO. Salud muy buena. No se 
desanime si no encuentra en el terre
no laboral la ayuda que esperaba. 
Actúe con sentido común en el amor

VIRGO. Salud excelente. Sus 
asuntos laborales marcharán perfec
tamente. En 10 sentimental, una 
aventura no podría darle la felicidad 
y sí crearle problemas

LIBRA. Salud muy buena. Aveces 
la mente juega malas pasadas y le 
hace imaginar que va a ganar una 
fortuna en un negocio que es irreali
zable
ESCORPIO. Salud excelente. 
Siempre ha sido usted innovador y 
ha mirado directamente al futuro. 
Esas cualidades le serán útiles en el 
amor
SAGITARIO. Salud bastante 
mala. Tenga más coraje y no se arre
dre ante la menor dificultad. Hoy 
tendrá un fuerte sentimiento de 
soledad
CAPRICORNIO. Salud mala. Su 
carácter vulnerable a las emociones 
le hará sentir dudas a la hora de 
tomar una decisión importante.

ACUARIO. Salud excelente. Le 
cundirá mucho su trabajo, pero su 
deseo de terminar cuanto antes 
podría llevarle a cometer 
errores
PISCIS. No abuse de las salsas y 
los picantes. Su fe en si mismo se 
incrementará tras superar las prue
bas de reconocimiento a su obra

SOLUCIONES
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§ España estará en el primer bombo 
del sorteo junto a las selecciones de 
Brasil, Francia, Italia, Alemania, 
Argentina, Rumanía y Holanda

El sorteo de los grupos del Mundial de Francia'98 será mañana en Marsella

H criterio deportivo prevalece en 
la designación de cabezas de serie
La FIFA ha hecho prevale- 
cer los criterios deportivos 
sobre los políticos al incluir 
ayer a Holanda y Rumanía 
entre las ocho cabezas de 
serie para elsorteo delpróxi
mo jueves, en Marsella, de 
la fase final del Mundial de 
Francia ’98.

Efe ■ Marsella (Francia)

Pese a las presiones de Ingla
terra, que esgrimía haber sido 
campeona del mundo en 1966 y 
tercera en Italia’90;de Bulgaria, 
semifinalista en Estados Uni- 
dos’94, y del propio presiden
te, Joao Havelange, partidario 
de incluir un representante afri
cano, la Comisión de Organiza
ción de la FIFA se ha guiado por 
criterios deportivos.

Seis selecciones ya eran fi
jas como cabezas de serie: Bra
sil por su condición de actual 
campeona; Francia, como an
fitriona, Alemania, tricampeona 
mundial y actual campeona de 
Europa; Argentina, doble cam
peona del mundo y mejor clasi
ficada en Suramérica; España, 
tercera en laclasificación actual 
de la FIFA; e Italia, tricampeona 
mundial y subcampeona en el 
pasado Mundial de Estados Uni- 
dos’94.

Rumanía, cuartofinalista en 
Estados Unidos’94 y actual quin
ta en el «ranking» de la FIFA, 
ha sido la selección más brillante 
en la fase de clasificación euro
pea, y Holanda, subcampeona 
mundial en Alemania’74 y Ar- 
gentina’78, también alcanzó los 
cuartos de final en la anterior 
Copa del Mundo.

El hecho de quedar ausente 
de la fase final del Mundial de 
Estados Unidos ha sido deter
minante en la exclusión de In
glaterra como cabeza de serie, 
mientras que la losa de las aspi
raciones de Bulgaria reside en 
no haberse clasificado para Ita- 
Iia’90 y su discreta vigésima 
cuarta posición en el «ranking» 
mundial.

Sorteo dirigido

El sorteo, como en ediciones 
anteriores, estará dirigido para 
evitar que selecciones del mis
mo continente se vuelvan a en
frentar, salvo en el caso de Eu
ropa, quecon 15 representantes 
tendrá dos equipos en siete gru
pos y uno en el restante.

Asimismo, habrá cuatro bom
bos de ocho selecciones cada uno

Michael Platini, en primer término, junto a una réplica de la Copa del Mundo.

El Borussia 
Dortmund ganó 
la Copa 
Intercontinental 
al Cruzeiro

Borussia 2

Cruzeiro 0

BORUSSIA DORTMUND: 
Kios; Feiersinger. Reuter, 
Julio César, Zorc (Kirovski, 
m.80): Moller, Heinrich, 
Freund, Paulo Souza; 
HerrIich y Chapuisat 
(Decheiver, m.75).

CRUZEIRO:Dida; Vitor, Joao 
Carlos, Gonsalves, Elivelton; 
Fabinho, Cleison, Roberto 
Palacios (Marcelo, m.64), 
Ricardinho; Bebeto y 
Donizete.

Arbitro:José María García- 
Aranda Encinar (España). 
Amonestó a Vitor(m.15 y 66), 
Moller(m.18). Reuter(m.54), 
HerrIich (m.83).

Goles: 1-0, m. 34; Zorc. 2-0, 
ni. 84: HerrIich.

lncidencias:Estadio Olímpi
co de Sendagaya. con 46.953 
espectadores. Terreno en 
buen estado y noche fría.

confeccionados en orden prio
ritario. El primero los compo
nen los ocho cabezas de serie y 
los restantes de acuerdo con el 
palmarés y situación geográfi
ca de las selecciones.

De las nueve selecciones 
europeas que no son cabezas de 
serie, ocho compondrán el segun
do bombo, aunque la FIFA se ha 
curado en salud al no revelar 
cuáles serán, sobre todo porque 
no está decidido dónde se ubi
carán Crocia, un país nuevo pero 
con un gran potencial futbolís
tico.

Segundo bombo

Así, en el segundo bombo son 
seguros Inglaterra, Bélgica, 
Bulgaria, Noruegay Yugoslavia. 
Austria, Dinamarca y Escocia, 
ausentes en el pasado Mundial, 
lucharán con Croacia por evitar 
el cuarto bombo.

En el tercero estarán las cin
co africanas y las tres de la 
CONCACAF: Süráfrica, 
Camerún, Marruecos, Nigeria, 
Túnez y México, Estados Uni
dos y la debutante Jamaica.

En el cuarto bombo se situa
rán las cuatro asiáticas, tres 
suramericanas y una europea: 
Arabia Saudí, Coreadel Sur, Irán 
y Japón y Colombia, Chile y 
Paraguay.

De esta forma, alguno de los 
grupos podrá ser denominado de

Joseph Blatter, presidente de la UEFA, saca el papel de Brasil.

la «muerte» con cuatro potencias 
mundiales. Por ejemplo, Brasil 
podría medirse en la primera fase 
a Inglaterra, Nigeria (actual 
campeona olímpica) y Croacia.

El sorteo para emparejar en

ocho grupos de cuatro equipos 
a las 32 selecciones clasifica
das se celebrará el próximo 
jueves en el estadio del velódro
mo de Marsella a las 19.I5 horas 
(18.15 gmt).

Alberto C, TALAVERO

El encuentro comenzó con 
ritmo brasileño, yaque en los diez 
primeros minutos la delantera del 
Cruzeiro puso en apuros al meta 
alemán Klos en dos ocasiones.

La presión del Cruzeiro duró 
hasta el minuto 20, momento en 
el que Reuter o Freund se pega
ron al hombre más peligroso del 
Cruzeiro, José Roberto Gama de 
Oliveira, «Bebeto», y no deja
ron que llegasen a él los pases 
de los centrocampistas cariocas.

Los alemanes, que sólo ha
bían alcanzado la meta de Dida 
a balón parado en la primera 
media hora de juego, marcaron 
el primer gol tras una penetra
ción de Chapuisat por la 
izquerda, que remató en el se
gundo palo, desmarcado, el ve
terano Michael Zorc.

Los alemanes se conforma
ron con llegara! fina! del primer 
tiempo con ese resultado, y en 
la reanudación salieron a con
tener el partido.

La expulsión rigurosa por 
segunda tarjeta amarilla de Vitor 
(m.67), que se había movido con 
soltura tanto en defensa como en 
ataque, hundió aun más al 
Cruzeiro, que tuvo que retrasar 
sus líneas y abandonar en punta 
a Bebeto para evitar el contra
golpe alemán.

El Borussia encontró de nue
vo el gol con su arma más letal 
en esta fría noche, el contrataque, 
en un centro de Souza desde la 
derecha que remató sobre la 
marcha HerrIich para establecer 
el resultado definitivo de 2-0.
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El club considera que la convocatoria ileso fuera del plazo previsto por la FIFA

El Atlético no cederá a Juninho para 
jugar en Suráfrica y Arabia Saudí

Efe ■ Madrid

Miguel Angel Gil Marín, 
director general del Atlético de 
Madrid, ha anunciado ayer que 
este club no va a ceder a su se
lección ai jugador brasileño 
Osvaldo Giroldo «Jun ihno» para 
disputar un amistoso frente a 
Suráfrica, el próximo día 7 en 
Johanesburgo, y la Copa del Rey 
Fahd, que se jugará en Arabia 
Saudí del 12 al 21 de este mes.

Gil Marín se ampara en que 
la FIFA ordena que las 
convocatoirias deben hacerse 
con un plazo de 14 días, y la 
convocatoria de la CBF llegó a 
la sede del equipo madrileño el 
25 de noviembre, sólo diez días 
antesde que el jugador deba estar 
en Johanesburgo.

Fuera de plazo

En una declaraciones a 
«Telemadrid», Gil Marín ha 
dicho: «La convocatoria tanto 
para Johanesburgo como para 
Arabia Saudí se ha comunicado 
fuera de plazo; por lo tanto está 
mal hecha y no vamos a ceder al 
jugador. Ojalá tuviéramos una 
federación que nos defendiese 
y exigiese a la FIFA el respeto 
a los clubes que financian a las 
federaciones porque nosotros 
somos los que pagamos a los

El Atlético de Madrid no quiere perder a Juninho en diciembre.

futbolistas».
«Juninho come y vive del 

Atlético de Madrid, pero debe 
quedar al margen de todo este 
asunto porque yo sé que él quiere 
quedar bien con los dos», ha 
agregado Gil Marín.

«Tú le dices a los Buils de

Chicago que prescindan de 
Michael Jordan para un ‘bolo’ 
como el que se va a disputar en 
Arabia Saudí y se ríen de la CBF 
hasta los recién nacidos. Hay que 
ser serios para saber quién es el 
que financia con su presupues
to a las estrellas y saber que las 

selecciones viven de las estre
llas que nosotros pagamos», ha 
dichoel director general delclub.

Gil Marín buscará el apoyo 
de otros clubes que se encuen
tran en la misma situación, como 
el Real Madrid, el Barcelona, el 
Deportivo y el Valencia.

Núñez denuncia 
la existencia de 
una campaña 
contra su persona

Efe ■ Barcelona

El presidente del FC Barce
lona, José Luis Núñez, denun
ció ayer la existencia de una su
puesta campaña de algunos 
medios de comunicación con
tra su persona y contra el FC Bar- 
celona.

Núñez, visiblemente enoja
do, aprovechó la rueda de prensa 
de presentación del holandés 
Winston Bogarde como nuevo 
jugador azulgrana para expre
sar su «decepción» por esta 
supuesta campaña, sobre la que 
incidió a preguntas de diversos 
periodistas.

El presidente del Barcelona 
se refirió primero a las críticas 
formuladas porel técnico Louis 
van Gaal por haberse filtrado a 
la prensa el fichaje de Bogarde 
y señaló que en este caso «se 
dijeron unas cosas y se publi
caron otras».

Van Gaal ya aclaró ayer en 
rueda de prensa que mientras los 
medios de comunicación habían 
aludido a críticas a la directiva 
por esas filtraciones él no se 
había referido a los directivos, 
sino a personas de dentro del 
club.

Preguntado por algunas 
pancartas que aparecieron ayer 
en el Camp Nou contra algún 
medio de comunicación y que 
no fueron retiradas, Núñez se 
refirió entonces a que hace unos 
días aparecieron unas pintadas 
cerca del Camp Nou «en las que 
se me insultaba», dijo y que 
algunas televisiones y diarios 
«les dieron publicidad, incluso 
viniendo a filmar a las seis de 
la mañana».

El circo

La voluntad "niet^cheana" de ganar
Antonio ENTRENAS

Elfijtbol suele responder cada 
domingo al movimiento pendu
lar de lajusticia/injusticia. Con
seguir que el péndulo se pare en 
su sitio, sin bandazos, no obe
dece más al destino que ai acierto. 
Y el destino del Celta era per
der en la capital de España, a 
pesar de Revivo y de su buen 
juego. Todavía con el miedo ai 
Polo Norte, al paralelo 60 de su 
latitud, pero con la voluntad 
nietzscheana de ganar, el Madrid 
tuvo que volver a sudar lacami- 
seta. Ésta vez sin estalagtitas ni 
estalagmitas en el cuerpo. Esta 
vez con éxito. Cambió el pati
naje artístico por el sol y el 
moreno obrero, el hielo por la 
hierba fresca y el tren de engra
naje por el desajuste y los 
recordatorios a Capello. Hasta 
el tercer gol, que desembocó en 
placer, aplausos y ventana de 
lanzamiento, conservó los tres 
puntos, el liderato y una cierta 
aureola de aristocrática distan
cia (que el Barcelona huele a 
descomposición dosificada).

Veintidós grados de diferencia 
de temperatura, entre el -7 del 
estadio Lerkendal de Trodheim 
y el + 15 del Santiago Bernabéu, 
fueron suficientes para romper 
la falta de equilibrio defensivo 
del Celta, en un partido para 
reflexiones y el reencuentro de 
Raúl y Seedorf con la afición. 
Todo gran jugador es, además o 
necesariamente, carpintero de sí 
mismo. «Quiero querer», que 
dijo Voltaire. Y Raúl, tras unas 
jornadas de creatividad cero, 
dejó atrás las rebabas del can
sancio y se retalló en el tiempo. 
Buena falta le hacía al joven 
delantero dosificar horas de 
spots, para echarías al tablero. 
Venció en miniatura, que es lo 
suyo, como los buenos 
ajedrecistas ante los nuevos.

En los manuales más senci
llos del Ejército, se advierte que 
nunca hay que hacer lo que qu iere 
el enemigo que hagamos. Con 
terror de alimaña ante su destruc
ción, con inofensivo juego de 
rondó en campo grande, el De
portivo consiguió un empate 
mientras caía una y otra vez en

la estrategia envolvente de la 
araña. El At. Madrid continúa 
tercero, a la espera de cobrar 
nuevas piezas, mezcla de Migale 
y (le falta Vieri) Viuda Negra. 
Estáclaro que si Juninho y Lardín 
bajan a molestar en las contras, 
el sufrido centrozaga obtendrá 
mejores posiciones y encontra
rá antídotos para anular venenos. 
Más cartaginés que fenicio, más 
luchador que comerciante, el 
Valladolid rehusó negociar el 
punto del miedo, y goleó a un 
AthIétic que calzó botas con 
suelas de cartón. Buen regalo de 
cumpleaños a Kresic, que esca
la un puesto en la zona del ho
rror. Bajando los peldaños ne
cesarios para su enculturación 
en primera, el Mallorca cayó ante 
un Zaragoza que se desprende 
bien de la pelota y la toca mu
cho. Jugando suelto, como co
rresponde a un equipo que ocu
pa un lugar en la tabla donde no 
se experimenta tensión ni com
presión. La Real Sociedad for
zó el sistema como el músico 
fuerzael pentagrama, y salió una 
obertura con movimiento de

orquesta y goles. Mientras, el 
Valencia, con el reborde verde 
de moneda falsa y entregado al 
patio de vecindad del público, 
atravesaba el Aqueronte y se 
situaba 18 en la clasificación, a 
un sólo punto del descenso di
recto: un equipo que iba para 
campeón, corriendo hacia el 
infierno. Jugar para ver.

Aspas sobre el cielo tinerfeño. 
El Tenerife no gana desde el 26 
de octubre, y el Espanyol puede 
vestirse en esta liga con piedras 
preciosas de Ormuz. Si la feli
cidad es ilusión, la felicidad es 
algo que se trabaja cada día. Los 
de Camacho han convertido la 
fiesta del fútbol en fiesta del 
espíritu de sacrificio, en ágape 
de la ilusión.

Dos puntos en catorce jorna
das. Cumpliendo el ciclo del 
carbono, una maldición semejan
te no puede conjeturarse ni si
quiera con la devoción a San 
Nicolás. El Spórting samaritó la 
sed de puntos del Betis, que 
corrigió la arritmia de su direc
ción de tiro y su caminar en 
memoria virtual.

Tías la marcha de 
Alejandro y Chito, 
Plotnikov, próxima 
baja en el Albacete

Efe ■ Albacete

EI Albacete pretende la sa
lida del meta ruso Eugene 
Plotnikov, tras la confirmada 
marcha del Albacete Balompié 
de los jugadores, Alejandro 
Sánchez, con su relación con
tractual rescindida y con desti
no ai C.D Toledo, y la cesión 
de Fernando Cebrián "Chito" 
hasta final de temporada al 
Getafe, En las negociaciones 
que el club albaceteño ha em
prendido para aligerar la nó
mina de jugadores con los que 
cuenta, treinta en total, tratará 
de lograr la baja de jugadores 
comoJuan José Maqueday Ma
rio Romero Cañego.

También ha trascendido el 
interés existente en el seno del 
club albaceteño en hacerse con 
los servicios de un guardame
ta, mientras que los dirigentes 
albaceteños también buscan un 
centrocampista organizador, un 
lateral y un delantero.
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Palencia albeldará 
la Copa del Rey de 
balonmano, el 
próximo año

Efe - Palencia

El concejal de Deportes del 
Ayuntamiento de Palencia, 
Heliodoro García Ramos, ha 
asegurado que la Federación 
Española de Balonmano y 
ASOBAL tienen decidido que 
sea la capital palentina la sede 
de la edición de la Copa del Rey 
de Balonmano 1998 que tendrá 
lugar durante los días 12 y 15 
de febrero.

García Ramos ha advertido 
que llevarán a cabo la organi
zación del lomeo, «pero siem
pre que se respeten las condi
ciones que se pactaron en un 
principio entre las partes», dijo.

El Patronato Municipal de 
los Deportes de Palencia orga
nizará la edición copera de ba
lonmano con un montante cer
cano a los 16 millones de pese
tas, aunque los derechos de venta 
de entradas y publicidad serían 
propiedad del Ayuntamiento.

«Este fue el espíritu de aque
lla reunión que mantuvimos 
entre Federación, ASOBAL y 
Ayuntamiento luego las condi
ciones han cambiado por parte 
suya", apuntó Heliodoro García 
Ramos.

Asimismo, la concejalía 
mantendrá contactos próxima
mente con sus homólogas de 
Valladolid y León con el fin de 
que tanto Michelín y Ademar 
puedan disputar un encuentro 
de cuartos de final en sus res
pectivas canchas. «La idea es 
que ambos clubes sufraguen con 
un millón y medio de pesetas 
cada uno estos dos partidos con 
entradas y publicidad para ellos. 
Si no lo aceptan, Palencia asu- 
miríadichos encuentros», subra
yó García Ramos.

Fue aceptada la dimisión de Francisco Rois

Pedro Cortés, nombrado 
presidente del Valencia

Efe ■ Valencia

Pedro Cortés García, hasta 
ahora vicepresidente del Valen
cia CF, ha sido nombrado nue
vo presidente del club, tras haber 
sido aceptada la dimisión de 
Francisco Roig.

Roig, presidente del club 
desde el 9 de marzo de 1994, ha 
dejado este cargo y el consejo 
de administración. También ha 
sido presentada y aceptada, la 
dimisión del consejero José 
Antón, cuyo puesto será ocupa
do por el hasta ahora gerente, 
Manuel Llorente, que ejercerá 
como consejero delegado.

Por su parte, Jaime Molina, 
vicepresidente segundo del club, 
a pesar de no estar presente en 
la reunión, ha puesto su cargo 
a disposición del consejo, quien 
no tomará una decisión al res
pecto, hasta que regrese a Va
lencia.

Beatriz Delgado, secretaria 
del consejo, ha informado de 
todas estas variaciones a la 
conclusión de la reunión, y ha 
explicado que el consejo soli
citó a Roig que continuara en 
su cargo, a lo que éste se negó 
rotundamente, al igual que pos
teriormente, a la posibilidad de 
continuar como un consejero 
más.

Delgado indicó que el pro
pio Roig solicitó al consejo que 
su sucesor fuerael vicepresiden
te pri mero, Pedro Cortés, lo que
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Roig, a su llegada a la reunión del Consejo.

ha sido aceptado por unanimi
dad.

Pedro Cortés ya fue directi
vo del club y asumió la presi
dencia en funciones entre abril 
y junio de I986, tras el descen
so del equipo a segunda divi
sión.

Posteriormente, se integró, 
en octubre de 1992, en el pri
mer consejo de administración 
del Valencia, presidido por 
Arturo Tuzón y estuvo en la 
entidad hasta enero de 1994. 
Después, en la temporada 95- 
96, regresó ai club.

La RFEF pide que 
'Siga la solidaridad 
tras la "jornada 
de reflexión"

Efe - Madrid

La Real Federación Espa
ñola de Fútbol (RFEF) solici
ta, tras la «jomada de reflexión 
promovida por los colegiados 
de Primera División, que se 
prolongue el espíritu de cola
boración mantenido en la últi
ma jomada entre jugadores, en
trenadores, dirigentes y me
dios».

Según un comunicado en
viado por la RFEF «se ha de
mostrado que con esa ayuda se 
mitiga la dificultad intrínseca 
que tiene la tarea arbitral y, en 
general, se quita crispación a 
toda la actividad competi- 
cional».

Papel admirable de los 
colegiados

La RFEF considera; «Si el 
papel desarrollado por los co
legiados de Segunda B en la 
última jornada fue realmente 
admirable, y sirvió para demos
trar la buena salud del estamen
to y las garantías de futuro, 
también es cierto que los árbi
tros de ‘elite’, pese a la presión, 
a veces insoportable, que con
lleva nuestra compet¡ción, han 
sabido encaramarse a la cabe
za de Europa, y obtienen las 
mejores calificaciones en sus 
actuaciones internacionales».

La RFEF añade en su comu
nicado que «todos» tienen que 
contribuir «aereare! clima que 
propicie que el arbitraje sea 
sólo, y nada menos, que una 
función», y que sigue creyen
do en sus árbitros, «a los que 
insta a demostrar que, dentro 
y fuera de los terrenos de jue
go, son los mejores».

''Hubiera sido un calvario estar al 
lado de informales", dice Ronaldo

La selección española de 
baloncesto debuta en casa

Efe - Barcelona

Ronaldo Luis Nazario, actual 
jugador del Inter de Milán y 
anteriormente del Barcelona, ha 
explicado que «hubiera sido un 
calvario permanecer diez años 
al lado de gente tan informal», 
en referencia a los dirigentes del 
club catalán y a todo lo que ro
deó a las negociaciones para la 
renovación de su contrato.

En una entrevista que ayer pu
blica «Don Balón», Ronaldo 
asegura que el Barcelona estu
vo siete meses persiguiéndole 
para renovar «pero a la hora de 
la verdad no se atrevieron a dar 
el paso definitivo en un contra
to que, en principio, no presen
taba niguna complicación».

«Realmente me llegaron a 
marear, pero aún así me fui a la 
concentración de la selección 
(brasileña) con la confianza de 
que todo se arreglaría», indicó 
el delantero.

Según Ronaldo, una de las

I^ÍK»

Ronaldo.

razones por las que no se con
cretó el acuerdo se debió a unos 
comentarios vertidos por uno de 
los abogados del club, Joan 
Ignasi Brugueras, en los que 
advertía al presidente, José Luis

Núñez, sobre el montante eco
nómico.

«Le dijo a Núñez que si esta
ba loco y que cómo podía atre
verse a pagar tanto dinero por 
un jugador. El presidente se puso 
a temblar y dio macha atrás. (Los 
directivos del Barcelona) Empe
zaron a mentir, a querer cambiar
lo todo, hasta que dije basta», 
afirma el jugador brasileño, 
quién se pregunta: «*Cómo iba 
a estar diez años al lado de quien 
quiso engañarme?».

Ronaldo añadió que hubiera 
supuesto «un calvario» haber 
permanecido tanto tiempo al lado 
de «gente tan informal», y se 
plantealo siguiente: «Sidespués 
de haber marcado cincuenta 
goles me trataron así, *qué pa
sará con otros jugadores?».

El delantero brasileño cree 
que Núñez pensó que su deseo 
de quedarse en el Barcelona iba 
a ser más fuerte que su 
profesionalidad y dignidad, pero 
«se equivocó».

Efe - Valencia

La selección española disputa 
este miércoles en Alcoy (Alican
te), contra Bielorrusia, el primero 
de los cinco partidos de clasifi
cación para el Europeo de Fran- 
cia’99 que jugará en pista pro
pia hasta.

España Iidera su grupo en esta 
fase, el C, tras los triunfos con
seguidos frente a Ucrania, en 
Kiev, e Inglaterra, en Plymouth, 
en los dos encuentros con los que 
ha abierto la ronda de clasifica
ción europea.

La principal duda de Lolo 
Sainz, seleccionador nacional, 
es el descarte que deberá hacer 
para enfrentarse a los 
bielorrusos, ya que el pívot del 
Caja San Fernando Juan Igna
cio Romero arrastra algunas 
molestias en uní pie que no per
mitirán saber hasta el último 
momento si se encuentra en 
condiciones de jugar.

En caso de que el ex 
madridista supere favorablemen
te la prueba a la que será some

tido en el entrenamiento previo 
al encuentro, el miércoles por 
la mañana, el jugador descar
tado será el base de Unicaja 
Nacho Rodríguez.

Hasta el momento, Lolo 
Sainz ha prescindido alternati
vamente de sus bases en los 
choques de Kiev y Plymouth. 
Por tanto, si Romero puede ju
gar, el turno corresponde a 
Rodríguez, ya que frente a 
Ucrania descansó Ignacio Ro
dilla (Valencia) y contra Ingla
terra Nacho Azofra (Estudian
tes).

Desde que la selección lle
gó a Alcoy, el técnico ha insis
tido durante los entrenamientos 
en la mejora del juego 
posicional. Sainz, no obstante, 
valora positivamente el rendi
miento de España en el comien
zo del Preeuropeo y se siente 
«muy esperanzado» de esta 
nueva etapa de la selección 
porque considera que los juga
dores están demostrando «unas 
ganas enorme de ser fijos» en 
el equipo nacional.
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Alejandro Sánchez será desde hoy 
mismo nuevo jugador del CD Toledo 
y a partir del 15 de diciembre Egea 
podrá utilizarlo en su equipo

Alejandro: ''Demostraré en Toledo 
que el Albacete se ha equivocado''

No ha vuelto a jugar un par~ 
tido de competición oficial 
desde que en abril del 96 
sufriera una gravísima le
sión de rodilla en un entre
namiento. El Toledo le brin
da una nueva oportunidad y 
el Jugador parece dispuesto 
a aprovecharía. Asegura 
encontrarse "-tan ilusiona
do como si volviera a empe
zar a Jugar al fútbol”.

Jesús ESPADA

Rescindió contrato con ei 
Albacete Balompiéa última hora 
del Iunes, aunque surgieron difi
cultades de última hora y Ale
jandro declaraba ayer a LA 
TRIBUNA que "al final eran 
ellos los que ponían pegas para 
dejarme marchar, pero yo esta
ba decidido a irme".

El futbolista madrileño des
pejó cualquier respecto a las 
posibilidades que tenía de volver 
a jugar con el Albacete cuando 
el pasado viernes Miguel Naharro 
no le incluyó en la lista de con
vocados para el partido en 
Almendralejo.

Alejandro Sánchez, que lle
gó al Albacete en la temporada 
95/96, reconocía ayer marchar
se un tanto "dolido con el que ha 
sido su Club porque la verdad es 
que esperaba tener alguna opor
tunidad y no me la han dado"; 
circunstancia que le permite 
marcarse otro reto: "espero po
der demostrar en el Toledo que 
el Albacete se ha equivocado 
conmigo".

Lesión olvidada

El futbolista madrileño, de 27 
años, caía lesionado en un en
trenamiento, un partidillo habi
tual de los jueves ante el equipo 
filial tras un encontronazo con 
un canterano. A partir de ese mo- 
niento llegó el calvario para un 
futbolista que posiblemente se 
encontraba en el mejor momen
to de su carrera, afianzado como 
titular indiscutible en el Albacete 
Balompié, que entonces todavía 
jugaba en Primera di visión. Su
frió una de las lesiones más gra
ve que puede afectar a un juga
dor de fútbol, la conocida como 
"triada".

Después de la operación y 
muchos meses de rehabilitación, 
Alejandro tuvo que asumir que 
pasaría en blanco toda la tem
porada 96/97. Pero lo más duro 
llegó en la actual campaña, cuan
do desde el primer momento el

La plantilla del Toledo seguirá hoy con los planes de entrenamiento previstos, aunque posiblemente con la incoporación de Alejandro.
Y. SORIA

Albacete no contó con él, aun
que posteriormente se incluyó su 
ficha en la lista definitiva para la 
Liga de Fútbol Profesional.

Alejandro, que desde hace 
meses tiene el alta médica y 
entrena con normalidad en el 
primer equipo, asegura que "la 
lesión la tengo totalmente olvi
dada y la rodilla se ha recupera
do perfectamente a pesar de que 
fuera una lesión complicada". En 
cualquier caso, reconoce que "es 
lógico que me falte el ritmo de 
juego que da la competición, pero 
eso se soluciona con partidos".

Nueva oportunidad

Su llegada al Toledo signifi
ca una nueva puerta abierta para 
sus ambiciones futbolísticas y 
Alejandro se mostraba ayer 
eufórico ai expresar su satisfac
ción por su nuevo destino; "es
toy tan ilusionado como si fuese 
el primer día que juego al fútbol".

Ya el lunes por la noche re
cibió también el aliento del que 
pronto va a ser su nuevo entre
nador, Sergio Egea, que hablócon 
el futbolista por teléfono breve- 
mente, aunque sus mayores ali

CASTIUA ■ LA kUNCtU SA

C ITAUKMTOUM 
t

cientes los ha encontrado por 
medio de los contactos con Albert 
Tomás, que hasta hace poco fue 
compañero de equipo en el 
Albacete, y de su buen amigo 
Alberto Benito, con el que man
tiene una relación muy cordial 
desde que coincidieron en las filas 
del Pegaso en los inicios futbo
lísticos de ambos.

Carballo asegura que el Toledo 
tendrá apoyo de "Deloviuda"

EI presidente del Toledo, Emiliano Carballo, aseguró ayer 
que el Club tendrá el apoyo de la empresa "Delaviuda", 
previsiblemente en concepto de patrocinio para las categorías 
inferiores. Carballo no detalló ni el acuerdo alcanzado ni la 
cuantía del mismo, aunque sí destacó la importancia de poder 
encontrar empresas de la provincia que estén dispuestas a 
colaborar con la entidad. En ese sentido, el presidente toledano 
dijo que está pendiente de poder mantener en breve una 
reunión con los responsables de Caja Castilla-La Mancha 
porque, según explica, "es necesario que dejemos claros los 
detalles del convenio de patrocinio cosa que hasta la fecha no 
he podido hacer porque ha sido imposible concertar una 
entrevista". CCM sigue siendo el patrocinador del Club para los 
partidos como local.

El contrato que suscribirán 
hoy mismo el Toledo y Alejan
dro será valedero hasta junio del 
98, aunque previsiblemente se 
fijará en el mismo una cláusula 
por la que podría prolongarse en 
ese momento por alguna tem
porada más.

Alejandro también ha seguido 
con cierta asiduidad a su nuevo 

equipo en la actual temporada y no 
se muestra preocupado por la situa
ción actual en la clasificación ya que 
"el Toledo ha hecho un buen fútbol 
y ha demostrado que está capaci
tado para estar más arriba. Estoy 
seguro de que "el equipo estará 
pronto peleando en la zona media- 
alta".

También como central

La llegada de Alejandro también 
puede implicar un cambio de pla
nes respecto a las previsiones de 
refuerzos para la plantilla en el mes 
de diciembre ya que, aunque su 
posición habitual haya sido la de 
lateral izquierdo, el jugador madri
leño recuerda que "también puedo 
jugar como central o interior izquier
do, son posiciones a las que me he 
adaptado ya en varias ocasiones".

El Toledo había anunciado días 
atrás su intención de incorporar un 
lateral y un defensa central, pero éste 
último fichaje podría quedar descar
tado si se valora que en caso de 
necesidad Alejandro también podría 
desempeñar esa misión. El nuevo 
jugador del Toledo podría incorpo
rarse hoy mismo a los entrenamien
tos.

.'2022
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El seleccionador nacional de fútbol sala espera sanar el Trofeo de Singapur

Javier Lozano: ”Megustana 
tomarmela revanchaconBrasir’

■LESPADA

Javier Lozano, seleccionador 
nacional de fútbol sala, se ha 
mostrado optimista ante las po
sibilidades de Españaen el Tor
neo de Singapur que se disputa 
a partir de mañana y hasta el 
próximo domingo y ha manifes
tado a LA TRIBUNA que "es
pero que tengamos la oportuni
dad de tomamos la revancha del 
Mundial ante Brasil".

Aunque para llegar a la final 
antee!conjunto brasileño, supo
niendo que los sudamericanos 
hagan buenos los pronósticos en 
su grupo, el combinado español 
deberá solventar con éxito los 
partidos ante los tres rivales que 
le han correspondido: Irán, Ita
lia y Vietnam. En el otro grupo, 
junto a Brasil, que partía junto a 
España como cabeza de serie, 
estarán también las selecciones 
de Holanda, China y Singapur. 
Los organizadores del Torneo 
establecieron como cabezas de 
serie a las selecciones española 
y brasileña.

La selección española debu
tará en el Torneo mañana en
frentándose a Irán. En principio, 
el partido debe determinar si los 
de Javier Lozano pueden con
seguir el objetivo; el propio téc
nico toledano indicaba que «es 
el partido clave ya que, sobre el 
papel, será el rival más potente 
al que nos vamos a enfrentar; 
es un equipo muy fuerte y sobre 
todo rapidísimo por lo que ten
dremos que intentar marcar un 
ritmo de juego muy lento».

Los encuentros del Torneo 
será televisados a través de 
Eurosport y Javier Lozano des-

EI toledano Javier Lozano espera que se repita la final del Mundial, pero con resultado diferente.

<

tacaba la importancia que los 
brasileños le han dado al Torneo 
al recordar que «llevan 15 días 
concentrados preparándose y van 
a todas las estrellas que ganaron 
el Mundial».

La selección españolaconser- 
va la base del Mundial, aunque 
también hay algunas caras nue
vas. Los doce elegidos por Lo
zano son: los porteros Jesús (In
terviú) y Juanjo (Playas); los 
cierres Lorente (CM Talavera) 
y David Mora (Industrias García); 
los alas Santi (CM Talavera), Pato

y Fran Espinosa (El Pozo de 
Murcia), David Marín y Fran 
Torres (Interviú) y Andreu (Bar
celona); y pivots Paulo Roberto 
(El Pozo) y Javi Sánchez (Pla
yas). El toledano Javier Lorente 
será el capitán del equipo espa
ñol y uno de los pilares más im
portantes junto a su compañero 
de equipo Santi.

Según Javier Lozano el obje
tivo de la selección española no 
pasa únicamente por llegar a la 
final "sino fundamentalmente por 
ganar el Torneo, que es nuestra

meta cada vez que afrontamos 
unacompetición". En todo caso, 
asume que no sólo se piensa en 
el objetivo inmediato sino que 
también mantiene en todo momen
to la referencia del futuro del 
combinado nacional: "podría lle
var un equipo de más experien
cia y consistencia en este tipo de 
competiciones, pero mi deber es 
ir pensando en la renovación».

Con motivo de la disputa del 
Torneo de Singapur, no habrá 
jomada de División de honor el 
próximo fin de semana.

Ana Sánchez, de 
la E. M. Toledo, 
sanó el Trofeo 
Diputación 
de Patinaje

La Tribuna

La toledana Ana Sánchez, 
de la Escuela Municipal de 
Toledo, se proclamó vence
dora de la XVIII edición del 
Trofeo Diputación de Patinaje, 
dentro de la categoría sénior 
femenina.

La competición se celebró 
en la localidad de Santa Cruz 
de la Zarza y en ella se dieron 
cita patinadores de varias 
provincias que compitieron en 
dos modalidades: la destina
da a los debutantes, que ha
cían sus primeras exhibicio
nes en público, y los de cate
goría.

Se da la circunstancia de 
que Ana Sánchez repetía el 
triunfo conseguido en la edi
ción pasada y parece que por 
el momento nadie puede ha
cerle sombra. También repi
tieron victoria lajunior Patricia 
Guerrero y la juvenil María 
Victoria Sánchez, aunque esta 
vez fue en superior categoría.

En categoría cadete la 
primera plaza fue para Rocío 
Ruiz y en infantil el triunfo fue 
para María Lara Gómez. 
Carlos Oliva obtuvo la primera 
plaza en categoría alevín.

La Escuela Municipal de 
Toledo, un año más, fue pro
tagonista destacado de la jor
nada y copó todos los prime
ros puestos en la modalidad 
de categoría.

El actual campeón de Es
paña, Miguel Nombela, que 
actuó fuera de concurso, rea
lizó dos exhibiciones de ex
traordinaria calidad. En hoc
key sobre patines, el CH Nara 
"A" se proclamó vencedoren 
la categoría alevín, en tanto 
que el C.H. Luis de Hoyos "B" 
lo hacía en categoría juvenil.

Alvaro Calderón se impuso en 
el Trofeo Diputación de Esgrima

Rafael Merino dominó de 
nuevo el Torneo de Ajedrez

La Tribuna

El madrileño Alvaro Calde
rón, miembro del Club Esgrima 
"CasinoMilitar" se proclamó bri
llante vencedor del XVIII Tro
feo Diputación de Esgrima, den
tro de la categoría absoluta 
masculina y en la modalidad de 
espada.

Los tiradores del Club madri
leño volvieron a ser, por tercer 
año consecutivo, los grandes 
triunfadores de la competición. 
La segunda plaza fue para el 
también madrileño Jesús Mora
les mientras que el tercer pues
to fue para el italiano Jian Fran
co Mochi, antiguo campeón del 
mundo. El primer toledano cla
sificado en esta categoría fue 
Jo^ Luis Fernández, que ocupó 
la sexta plaza. En la categoría 

absoluta femenina, Elena Torre
cilla, del INEFde Madrid, repi
tió el triunfo que ya consiguiera 
el año pasado y se impuso a sus 
paisanas del Casino Militar, 
Mabel Tranque y Belén Caba
llero. La toledana Maite Jiménez 
quedó clasificada en cuarta 
posición.

En alevín los primeros pues
tos fueron para los toledanos 
Alvaro de Castro, Luis Sánchez 
y Gabriel de Castilla, en tanto 
que en categoría infantil el triun
fo fue para el madrileño Alvaro 
Ollero, seguido de los toledanos 
del Club Esgrima Toledo, Fer

Toledanos y madrileños reeditarán 
los duelos de comienzos de siglo

nando de Castro y Adrián del 
Castillo. Los 90 participantes ce
lebraron después una cena de 
hermandad en la que se llevó a 
cabo la tradicional entrega de 
Trofeos y que sirvió además para 
poner la bases de un futuro en
frentamiento entre el Casino 
Militar de Madrid y el Club de 
Esgrima Toledo, que serviría para 
reeditar ese mismo duelo que se 
hizo muy tradicional en los pri
meros años del siglo. Los ma
drileños y toledanos acordaron 
fijar en breve las fechas para la 
disputa de esos encuentros con 
periodicidad anual.

La Tribuna

Rafael Merino volvió a do
minar el Tomeo Diputación de 
Ajedrez, celebrado en la loca
lidad de Ocaña. El jugador de 
La Torre de Esteban Hambrán 
hizo buenos los pronósticos que 
le concedían el papel, de gran 
favorito, para hacerse con el 
triunfo definitivo en la prueba.

Merino volvió a mostrarse in
tratable y se alzó con la victoria 
final en el Tomeo demostrando 
el mejor nivel de juego de los 42 
participantes en la prueba. Un 
Tomeo, organizado y promovi
do por la Diputación Provincial 
de Toledo, que alcanzaba ya su 
XVIII edición.

La segunda posición fue para 
el jugador de Ocaña Jesús Al
berto Alcázar, que después de 
una magnífica competición se 
clasificó por detrás de Merino

y a sólo medio punto del jugador 
de La Torre de Esteban 
Hambrán. La tercera posición 
fue para el toledano Miguel 
Angel Alonso. La competición 
se llevó a cabo mediante el sis
tema suizo, a siete rondas en 
jornadas de mañana y tarde.

Los tres primeros clasifica
dos estarán presentes en el 
Torneo Internacional de Benas
que, que se celebrará en los 
primeros días del mes dejulio del 
próximo año. Como en el resto 
de competiciones organizadas 
por la Diputación Provincial, 
estuvo presente la Diputada 
provincial, Sagrario Gutiérrez, 
acompañada en Ocaña por el 
concejal de deportes local, José 
Luis Espinos. Y también estuvo 
presente el Gran Maestro de 
Ajedrez, Rafael Alvarez, que 
entregaron los trofeos a los ven
cedores del Tomeo.
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Un pabellón, una pista de atletismo y una piscina cubierta cuya ubicación está por determinar

Toledo tendrá nuevas instalaciones con 
la llegada de la Facultad del Deporte

J, ESPADA ción del Consejo Superior de 
Deportes.

El directorgeneral de Deportes 
de la Junta de Comunidades, 
Francisco Javier Martín del Bur
go, y el concejal de Deportes del 
Ayuntamiento de Toledo, Manuel 
Espinosa, confirmaron ayer en 
rueda de prensa que Toledo con
tará en breve con nuevas e im
portantes instalaciones deporti
vas gracias a la puesta en mar
cha de la Facultad de Ciencias 
del Deporte.

Está prevista la construcción 
deun pabellón polideportivo, una 
piscina cubierta y una nueva pis
ta de atletismo, aunque falta por 
determinar la ubicación exacta 
de cada una de ellas y sus carac
terísticas, que estarán condicio
nadas por las necesidades y ubi
cación definitiva de la Facultad.

La reunión celebrada ayer en 
la dirección general fue promo
vida por la Asociación de Veci
nos de santa María de 
Benquerencia para reclamar a las 
instituciones, municipal y regio
nal, la construcción de la prome
tida pista de atletismo en el Po
lígono Industrial. Mtutín del Burgo 
y Espinosa coincidieron en seña
lar que la reunión había termina
do "con una firme voluntad de 
entendimiento" y que quedaba 
abierto un periodo de espera pru
dencial a la espera de conocer 
más detalles respecto a la nueva 
Facultad.

Aunque el planteamiento ini
cial parecía distinto, las dos par
tes asumieron que una vez se co
nozca esa ubicación y se esta
blezcan los diferentes proyectos, 
esa voluntad de entendimiento 
debe dar como resultado el acuer
do para fijar el "modelo de 
cofinanciación" que permita aco
meter las obras y se confía en 
poder contar también para llevar 
acabo los planes con la interven-

Pisía del Polígono

En cuanto a la cuestión de 
origen, la pista de atletismo en el 
Polígono, todos los presentes, 
entre los que también se encon
traba Angel Muñoz como presi
dente de la Junta de Distrito, 
aseguraron que "el barrio tendrá 
la pista de atletismo".

Los representantes de la 
Asociación de Vecinos acudían 
a la cita con la intención de es
tablecer un calendario para el 
comienzo y desarrollo de las 
obras, pero los responsables 
implicados explicaron que habría 
sido perjudicial tomar una deci
sión precipitada y que las carac
terísticas de esa instalación de
ben estar directamente relacio
nadas con la situación del nuevo 
centro universitario; es decir, que 
si finalmente se instala en Toledo 
se podría plantear una 
remodelación profunda de la pista 
de la ECEF y si estuviera en el 
Polígono, sería ésta instalación 
la que tendría unas dotaciones más 
importantes.

En cuanto al pabellón cubier
to, esas necesidades de la Uni
versidad también serán determi
nantes a la hora de decidir si se 
acomete la construcción de una 
nueva instalación o se se lleva a 
cabo la antigua pretensión de 
remodelar el actual Salto del 
Caballo. En ese capítulo de ins
talaciones, el concejal de Depor
tes también recordó el compro
miso adquirido por parte de los 
actuales rectores del Ayunta
miento toledano de construir una 
nueva piscina y otro pabellón de 
pequeñas dimensiones en los 
jardines del Alcázar, con los que 
se vendrían a paliar en parte las 
carencias de los vecinos del casco 
histórico.
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Un instante de la reunión mantenida

En la comparecencia ante la 
prensa, no se hicieron pronósti
cos ni aproximaciones sobre la 
fecha en la que se conocerá la 
ubicación final de la Facultad de 
Ciencias del Deporte, en todo caso 
los cálculos apuntan hacia unos 
cuatro o seis meses para que 
comiencen a poner se marcha los 
proyectos teniendo en cuenta que 
los nuevos estudios universitarios 
tendrían que empezar a impartirse 
en Toledo en el curso 98/99.

La llegada de los nuevos es
tudios universitarios parece abrir 
una nueva etapa para las posibi
lidades deportivas de los toleda
nos y sus instalaciones.

ayer en la dirección general de Deportes. Y, SORIA

Nuevas opciones deportivas para 
el Barrio del Polígono

Martín del Burgo anuncio ayer que se van a cometer de 
inmediato dos nuevas obras que mejorarán las posibilidades 
para hacer deporte en la zona; por un lado, se va realizar un 
circuito de campo a través, de unos 4 kilómetros de recorrido, 
situado en los márgenes de la Avenida Boladiez y Fuente del 
Moro. Y por otro, ya está en marcha un estudio para llevar a 
cabo una actuación en la zona interior del velódromo, donde se 
construirán algunas pistas polideportivas. Además, está 
prevista la construcción de un pabellón escolar en el Colegio 
Público Alberto Sánchez, aunque ésta instalación la deben 
acometer la Junta y el Consejo Superior de Depoi^es con lo 
que no hay fecha prevista para el comienzo de las obras.

El Toledo juvenil será ''sparring'' 
para las seledones territoriales

La Tribuna

Las selecciones de fútbol de 
Castilla-La Mancha de catego
ría sub-15 y sub-17 se concen
trarán en la localidad toledana de 
Los Yébenes durante los días 7 
y 8 del presente mes de diciem
bre. Será una nueva fase de la 
preparación que llevan a cabo 
con vistas a su participación en 
el Campeonato de España de se
lecciones territoriales cuya pri- 
niera fase se celebrará en tre los 
^ías 26 y 29 en la Comunidad

Valenciana.
Para el día 7 de diciembre está 

programada una doble sesión de 
entrenamiento, unaalas 1l,15y 
otra a las 16,15 horas que se 
desarrollarán en el campo de la 
localidad de Villaseca.

Para el día 8 de diciembre está 
prevista la disputa de dos parti
dos de preparación para loscom- 
binados regionales, en ambos 
casos para disputar en el campo 
municipal Las Palomas de Los 
Yébenes. El equipo de catego
ría sub-15 se enfrentará al equi
po juvenil provincial del CD

Toledo, mientras que el equipo 
sub-17 se medirá también al 
Toledo juvenil de categoría na
cional.

Para la selección sub-I5 han 
sido convocados cinco jugadores 
de equipos toledanos: David 
Moreira (Torrijos), Josué Fuen
tes (Talavera CF) y Antonio Ruiz, 
José Luis Escobar y Daniel López 
(CD Toledo).

Para la selección sub-17, han 
sido convocados Rubén García 
(Talavera CF), Julio Valdivieso 
(CD Torrijos) y Pedro Serrano 
(CD Toledo). Las selecciones de la región ultima su puesta a punto. Y. SORIA



I40 Miércoíes, 3 de diciembre de 1997 ANIMSCIASIFICADOS LaWbuna

GMA DEL ANUNCIANTE Y DEL lECWI

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

Bolsa de los Servicios

ANUNCIOS
CLASIFICADOS

TRIBUNA DE
TOLEDO J.I..V.

SU PERIODICO

ANUNCIESE EN SUSCRIBAS! A

UTríbuan La Tribuna

(Preguntar por Srta. Lucía)

2

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE 1 1.- Administrativos

2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios 2 1.- Alquileres

2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas
3.- Agradecimientos
4.- Varios

Bolsa de la Propiedad

41.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

La Tribuna
de Toledo

Tfno: 25.68.00
Fax: 25.70.89

LOS NUEVE 
MARTES DE STA.

MARTA:
¡Oh, Sta. Marta milagro
sa!, me acojo a tu amparo 
y protección, entregándo
me por completo a ti para 
que me ayudes en mi tri
bulación, y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias te ofrezco propagar tu 
devoción que te hago des
de luego.
Consuelame en mis penas 
y aflicciones, te lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón al 
hospedar en tu casa de 
Betania al Salvador del 
Mundo; intercedepor mí, 
por toda mi familia, para 

que conservemos siempre 
en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me aflige 
(se hace la petición). Te 
suplico venzas las dificul- 
tades como venciste al dra

gón que tienes en tus pies. 
Así sea. Padrenuestro, Ave 
Maria y Gloria.

E.R.O.

ORACION A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos: uno 

de negocios y dos impa

sibles. Rezar durante 

nueve dias nueve 

Avemarias. Mismo sin 

tener fe. Será atendida. 

Rezar con una vela en- 

cendida y dejar quemar. 

Publicar el noveno dia.

J.L.V.

ORACION A LA 
VIRGEN PURÍSIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, ilena de 
bondadycomprensión. Vos que 
sois la mejor intercesora ante la 
Divina Providencia, le niego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
Maria, que jamás se ha oído de- 
cir que ningúno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sido abandonado. Animado yo con 
tal esperanza, acudo a Vos, oh 
Virgen de las Virgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escuchéis (equi indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
ames bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad de que 
tus problemas ser^ resueltos fa
vorablemente para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi
ca esta oración tres días y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.C.L.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, ai noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos
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GRACIAS
ESPIRITU

SANTO POR
LOS FAVORES

RECIBIDOS

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 

en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuólamc en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí, 
por toda mi familia, para que 

conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Asi 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)
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de los fondos PEDER, supera los 
700 millones de pesetas, a los que 
el Ayuntamiento suma otros 500

Son 7 proyectos que suponen una inversión global de casi 1.300 millones

El Ayuntamiento inicia los 
proyectos del POMAL
El Ayuntamiento de 
Talavera tiene adjudicados 
o en fase de licitación los 
siete proyectos de medio 
ambiente que confinanciará 
con el Programa Operativo 
de Medio Ambiente Local 
(POMAL) y que suponen 
una inversión global cerca
na a los 1.300 millones de 
pesetas.

Carmen s.JARA

Con esta inversión, que se 
ejecutará entre el presente ejer
cicio y el de I998, el Ayuntamien
to incide en su aspiración de hacer 
de Talavera "la ciudad verde de 
Castilla-La Mancha". Así lo ha 
expresado la concejala de Me
dio Ambiente, Carmen Riolobos, 
que destacaba cómo "la coope
ración entre diferentes 
concejalías y otras instituciones 
ha llevado a buen puerto estos 
proyectos".

Fondos

La aportación comunitaria, a 
través de los fondos FEDER, 
supera los 700 millones de pe
setas, a los que el Ayuntamien
to suma otros 500 millones para 
completar la inversión.

Obras de saneamiento, resi
duos sólidos y mejora del medio 
ambiente urbano son las áreas 
en las que se encuadran estos 
proyectos, entre los que desta
ca laremodelaciónn de laentrada 
de Talavera por la Avenida de

El grupo municpipal del PSOE no
recurrirá contra el hipermercado

Efe- Talayera

El portavoz del PSOE en el 
Ayuntamiento de Talavera, José 
Miguel Camacho, ha asegurado 
que no presentarán recurso con
tra la instalación de un 
hipermercado "porque ya lo han 
hecho otras instituciones, así que 
esperaremos al desarrollo del 
convenio urbanístico para tomar 
una decisión".

El portavoz socialista dijo que 
no me preocupa la presentación 

de recursos porque hay institu
ciones suficientes para hacerlo" 
y recordó que la Federación de

1*

La concejala de Medio Ambiente dice que hay posibilidades de incluir un parque fluvial para la Isla Grande.

•.w

Madrid.
Se trata de un plan en fase 

de adjudicación que costará en 
total 800 millones y que está 

.concluido en el plan de inversio
nes de este ejercicio. La 
peatonalización de parte de la 
zona comercial céntrica es otra 
de las cuestiones que han obte
nido ayuda del POMAL.

La concejala de Medio Am
biente considera que hay posi

Empresarios de Talavera 
(FEPEMTA) y la Cámara Ofi
cial de Comercio e Industria do 
Toledo ya han iniciado estos trá
mites jurídicos.

Tras el Pleno

El pleno extraordinario del 
pasado viernes aprobó, con el 
apoyo del PP y ACTAL y la 
oposición del PSOE, IU e ICAM, 
la firma del convenio urbanísti
co y la instalación de una gran 
superficie comercial de la em
presa "Gad Gelco Guadalajara”, 
que presentó una oferta de 9.200 

bilidades de que Talavera pue
da obtener todavía financiación 
de este programa para otros dos 
proyectos de recuperación de 
medio ambiental que se han pre
sentado con posterioridad: la 
realización de un parque fluvial 
en la Isla Grande del Tajo y el 
acondicionamiento como zona de 
esparcimiento del paraje de Los 
Caños.

El primero de estos proyec

metros cuadrados de terrenos 
situados en la N-V, cerca del 
Centro Regional de Salud Públi- 
ca.

Además, el también delega
do de la Junta de Comunidades 
en la provincia de Toledo acusó 
al equipo de gobierno de realizar 
los trámites para firmar el con
venio urbanístico "de una mane
ra rara y que desconocemos por 
completo".

Por otra parte, el director de 
expansión de "Gad Gelco 
Guadalajara", Luis Sobrino, se
ñaló que en los próximos "seis o 
siete meses" se estudiará y fir

uim ■ jn 
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tos ha sido valorado en trescien
tos millones de pesetas, mientras 
que la recuperación de Los Ca
ños requeriría una inversión de 
182 millones.

La elaboración de los proyec
tos aprobados por el POMAL ha 
corrido a cargo de los técnicos 
de medio ambiente y la Oficina 
Técnica Municipal y ha contado 
con la colaboración posterior del 
Ministerio de Medio Ambiente.

mará el convenio urbanístico 
con el Ayuntamiento para con
vertir los terrenos de la futura 
gran superficie comercial en 
urbanizables.

"Gelco Talavera

Para el director de expan
sión, se pretende abrir el 
hipermercado en febrero o 
marzo de 1999 y adelantó que 
se formará un grupo empresa
rial denominado "Gelco 
Talavera" para gestionar úni
camente la gran superficie de 
esta ciudad.

Jerez aseguró que 
la CEOÉ hará 
promoción del

Torrehierro"

Efe ■ Talavera

El presidente de la Federa
ción de Empresarios de Toledo 
(FEDETO), Fernando Jerez, 
aseguró ayer que a partir de este 
momento comenzará la promo
ción del polígono industrial 
"Torrehierro" de Talavera a tra
vés del departamento interna
cional de la patronal CEOE.

Jerez dijo que "lo más impor
tante para promocionar e! polí
gono está en esta gestión con la 
CEOEpara relanzar Torrehierro 
a nivel internacional".

El presidente de FEDETO 
participó ayer en una jomada en 
la que empresarios e institucio
nes debatieron sobre los proble
mas de este polígono y sus so
luciones, que calificó de "alta
mente positiva", al tiempo que 
destacó que "foros de debate de 
este tipo abren muchas posibi
lidades de entendimiento".

Durante esta jornada, la 
concejala de Economía de 
Talavera, Remedios Gámez, 
anunció que cuatro empresas han 
solicitado en este año la bonifi
cación de medidas fiscales apro
badas por el pleno del Ayunta
miento para las que se ubiquen 
en Torrehierro, las cuales han 
creado medio centenar de pues
tos de trabajo y han realizado una 
inversión de 300 millones de pe
setas.

El Ayuntamiento de Talavera 
bonifica a las empresas que se 
instalen en el Ayuntamiento con 
el I00 por 100 de los Impuestos 
de Obras y Construcciones y 
Apertura y con el mismo porcen
taje durante los tres primeros 
años del Impuesto de Activida
des Económicas (IAE) y de 
Bienes Inmuebles (IBI).

Gámez recordó que estas 
medidas se "destinan exclusi
vamente a las empresas se ins
talen en Torrehierro sin descar
tar ningún caso, incluso si es un 
traslado de una empresa ya 
ubicada en Talavera" y precisó 
que seguirán vigentes "mientras 
continuemos en el Ayuntamiento 
o mientras el polígono esté lle
no".

En su opinión, el dato de las 
cuatro empresas instaladas en 
este año en el polígono ha logrado 
"que parte de las empresas 
talaveranas con capacidad para 
instalarse en Torrehierro lo hi
cieran y ha servido de motor y 
arrastre para empresas que ven
gan de fuera y vean que es in
teresante instalarse allí".

Por otra parte, en la jomada 
se analizaron los incentivos que 
oferta la Junta para instalarse en 
Torrehierro -una ayuda de cin
co puntos por encima de la media 
regional- y sobre el terreno de 
10 metros cuadrados que nece
sita Telefónica para instalar una 
central de sistemas integrados.

- ^Jl
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La cuenca del Tajo está en la 
actualidad al 64,46 por ciento de 
su capacidad total, según los datos 
ofrecidos por la CHT

Los pantanos de El Rosario y Guajaraz, son los que han experimentado un mayor aumento

Los embalses de Toledo han 
aumentado 14 hectómetros cúbicos
Las precipiíaciones que nos han traído las últimas borras
cas en la provincia de Toledo han provocado que la mayoría 
de los pantanos toledanos tengan un nivel de agua bastante 
alto. El embalse que ha experimentado el mayor aumento ha 
sido Rosarito situándose su nivel en 45 hectómetros cúbi
cos.

LaTribuna

Las lluvias caídas en los últi
mos días en la provinci a de Toledo 
han hecho aumentar en catorce 
hectómetros cúbicos el agua 
embalsada en de los pantanos de 
la provincia de Toledo pertene- 
cientesala Confederación Hidro
gráfica del Tajo (CHT).

Según los datos remitidos por 
la CHT, el pantano que más agua 
ha recogido en la última semana 
es El Rosarito situado en la zona 
toledana del Valle de! Tiétar, que 
ha pasado de cuarenta a cuaren
ta y cinco hectómetros cúbicos. 
Esta subida supone que el em
balse se sitúe por encima del 
cincuenta por ciento de su capa
cidad.

Guajaraz

El segundo pantano que más 
aumento ha registrado en los úl
timos días ha sido el Guajaraz, 
que abastece a la capital toleda
na y a otros municipios del en
torno.

De los 18 hectómetros cúbi
cos de capacidad total que tiene 
este embalse, actualmente dis
pone de diecisiete, mientras que

hace una semana contaba con 
cuatro menos, trece.

El Castrejón y el Azután tam
bién ha experimentadoun aumento 
de, respectivamente, tres y dos 
hectómetros cúbicos cada uno, 
y disponen actualmente de 38 y 
75 hectómetros de agua. Esta 
subida supone que el embalse de 
Castrejón esté casi lleno, su ca
pacidad es de 41 hectómetros 
cúbicos. Mientras que el Azután 
puede acoger un total ciento tre
ce hectómetros cúbicos.

Niveles estables

Sin embargo, se mantienen en 
los mismos niveles que la sema
na pasada los pantanos de 
Cazalegas, que abastece a la 
ciudad de Talavera de la Reina, 
tiene en la actualidad seis hectó
metros cúbicos, y el de Finisterre, 
que dispone de 38 de los 133 hec
tómetros de capacidad total.

Este último pantano, situado 
en el término municipal de Mora, 
ha estado seco durante varios años 
hasta que las lluvias del pasado 
invierno permitieron su recarga 
y ahora puede volver a abaste
cer á los municipios de la Man
comunidad del Río Algodor.

W*«

Los ríos de la provincia de Toledo han subido su caudal debido a las últimas lluvias. Y. SORIA

El embalse de El Castro situa
do en el río Algodor sigue estan- 
cado en cinco hectómetros cúbi
cos de los ocho que puede alber
gar entre sus paredes.

Otro que tampoco ha aumen
tado su nivel es el de Navalcan 
en la zona de Guayerbas que 
registra un nivel de 32 hectóme
tros cúbicos.

Por último, los embalses de La

Portiña y el Torcón, no han ex
perimentado un incremento sig
nificativo, situándose sus niveles 
en 2 y 5 respectivamente.

En general, los pantanos de la 
provincia tienen un nivel de agua 
acumulada bastante alta como 
consecuencia de las últimas pre
cipitaciones. La cuenca del Tajo 
en la actualidad tiene un nivel de 
64,46% de su capacidad total.

El pantano de 
Castrejón ha 
subido tres 
hectómetros 

cúbicos

El PSOE de Torrijos se acerca 
a los problemas de sus vecinos

La Tribuna

La dirección provincial del 
Partido Socialista Obrero Espa
ñol de Toledo ha iniciado el de
sarrollo del plan de cercanías 
aprobado recientemente el pasa
do fin de semana.

Los municipios de Rielves, La 
Mata, Novés, Alcabón y Torrijos 
fueron los primeros en acoger 
estas jomadas donde se llevaron 
a cabo diversas actividades de 
contacto con los colectivos ciu
dadanos de las diferentes pobla
ciones para tomar ”el pulso a sus 
necesidades reales y a las cues

tiones que concitan mayor inte
rés en cada uno de esos munici
pios" según indican en una nota 
de prensa.

Participaron es estos actos el 
secretario del PSOE en Toledo, 
Emiliano García-Page, la vice
secretaria general, Nieves Arrie
ro, los dipuiados provinciales Juan 
Pedro Hernández Moltó y Adol
fo González Revenga. Asimismo, 
asistieron el delegado de la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, José Miguel Cama
cho, la diputada regional Merce
des Giner y el concejal de Torrijos, 
Faustino Pérez Barajas, entre

otras autoridades del PSOE.

Objetivos

Este plan conlleva la presen
cia de los responsables polÍlicos 
del partido socialista en la pro
vincia y de los representantes 
socialistas de las instituciones 
provinciales y en los órganos de 
representación para acercarse a 
los problemas cotidianos a los que 
se enfrenta cada población de la 
provincia. Asimismo, está pre
visto que asistan a estos actos los 
alcaldes y concejales de los mu
nicipios. González Revenga y García*Page participaron en los actos reulizado&Y. SORIA
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La Diputación Provincial ha sestionado la participación del INEMy el Fondo Social Europeo

Cinco casas de oficios de la provincia de 
Toledo clausuran sus ciclos formativos

La Tribuna

La Diputación Provincial de 
Toledo ha iniciado laclausura de 
las casas de oficios de la provin
cia que depende de esta institu
ción provincial que concluyen en 
estos días sus ciclos formativos.

Los centros que han finalizado 
sus trabajos están en las pobla
ciones de Mazarambroz, Cebo
lla, Almendral de la Cañada, 
Belvís de la Jara y Villafranca 
de los Caballeros y su trabajo está 
enmarcado en el Plan Especial 
de Zonas Rurales Deprimidas.

Todas estas casas de oficios 
iniciaron su andadura en los úl
timos meses de 1996 por lo tan
to, los alumnos que han asistido 
a este curso han aprendido dife
rentes trabajos en algo más de 
un año.

El pasado lunes cerró su curso 
la situada en la localidad de 
Mazarambroz, ayer se celebró 
la clausura en Cebolla de la casa 
de oficios "Ribera del Tajo H".

En la jornada de hoy el sub
delegado del Gobierno en Toledo, 
Jesús Hermida, acompañado del 
director provincial de Trabajo, 
Lamberto García, y del Institu
to Nacional de Empleo, Vicente 
Sierra Encinas, se desplazarán 
hasta la localidad de Almendral 
de la Cañada que han realizado 
trabajos de ayuda social a domi
cilio; y mañana jueves la cita será 
en Belvís de la Jara.

En total han participado en 
estas casas de oficios unos ciento 
cincuenta alumnos de más de

veinte pueblos de Toledo. De esta 
forma, se ha comarcalizada la 
participación en los ciclos de 
formación teórica y práctica de 
las casas de oficios.

Seis oficios

Los alumnos de las casa de 
oficios han realizados diferentes 
trabajos de carpintería, electri
cidad, albañilería, forja, cante
ría, solados y alicatados en las 
localidades donde está situada 
este centro de aprendizaje.

Asimismo, han prestado es
pecial atención al medioambiente 
de la zona como es el caso de la 
casa de oficios de Villafranca de 
los Caballeros, la asistencia do- 
miciliaria en las de Mazarambroz 
y Almendral de la Cañada.

La inversión que se ha em
pleado en la realización de estos 
cursos ha sido de más de ciento 
cincuenta millones de pesetas 
repartidos entre la Diputación 
Provincial de Toledo, el Institu
to Nacional de Empleo, el Mi
nisterio de Trabajo y Seguridad 
Social y el Fondo Social Euro
peo, es decir, han colaborado eco
nómicamente tanto instituciones 
provinciales como nacionales y 
europeas.

Conocer un oficio

La coordinación de la labor 
realizada en las cinco casas de 
oficios ha sido gestionada desde 
la Diputación de Toledo para 
procurar la ocupación y el cono
cimiento de un oficio o actividad

Los alumnos que han participado en casa de oficios de Mazarambroz. J. GALLARDO

social a los I50 alumnos que han 
participado en estos ciclos 
formativos tenían una edades 
comprendidas entre los 16 y 23 
años.

La realización de estos ciclos 
por parte de estos jóvenes les va 
a servir para su incorporación al 
mundo laboral ya sea por cuen
ta propia, formando cooperati
vas o de forma individual; o por 
cuenta ajena con lacontratación 
en distintas empresas que reci

ben la garantía laboral y formativa 
de unos alumnos que están bien pre
parados.

El Almendral

En la casa de oficios "El Almen
dral" de la localidad de Almendral 
de la Cañada ha desarrollado su 
actividad en la atención básica, 
centrada en los cuidados del hogar 
y en la atención personal especial
mente relacionada con los ancianos

0 personas con algún tipo de 
minusvalía. Han realizado este 
curso un total de 56 personas 
procedentes no sólo de esta 
población sino también de los 
municipios colindantes de 
Navamorcuende, La Iglesuela, 
Sartajada, Real de San Vicente 
y Pelahustán.

La inversión de la Diputación 
ha sido de más de 18 millones 
de pesetas y el INEM ha apor
tado 7 millones.

Dos Barrios acoge un curso 
sobre capacitación empresarial

A. I, A,

La localidad toledana de Dos 
Barrios acoge hasta el próximo 
viernes un curso sobre capaci
tación cooperativa y empresa
rial organizada por la Unión de 
Cooperativas Agrarias de Cas
tilla-La Mancha, UCAMAN.

El objetivo es informar de las 
características de las distintas 
variedades mejorantes de la vid 
y los portainjertos más adecua
dos en la zona. Por otra parte, 
dar a conocer a los agricultores 
las nuevas técnicas agronómicas 
del olivo y mostrare! tratamien
to para las plagas y enfermeda
des más frecuente en este tipo 
de cultivo. Asimismo, se anali
zará las novedades respecto a 
la Política Agraria Comunitaria 
de la Agenda 2000.

Juan Carlos Bermejo, técni
co sectorial de UCAMAN, con
sidera que este curso es útiI para

los agricultores porque "la agri
cultura tiene que tener una co
rrea de transmisión y si ésta se 
corta va en detrimento de la 
producción y lacompetilividad".

Plagas y enfermedades del 
olivo

En la sesión de hoy Vicente 
Alcolado Sánchez-Mateos, téc
nico del centro de capacitación 
y experimentación agraria de 
Almodóvar del Campo hablará 
sobre las plagas y enfermeda
des en el cultivo del olivo y los 
medios de luchar contra estas.

Bermejo señaló a este diario 
que "el olivo hasta ahora se basa 
en técnicas que vienen de anti
guo que se han trasmitido de 
padres a hijos", por ello, no se ha 
producido una explicación de 
nuevos métodos de cultivo.

"Con este tipo de cursos que- 
remos que el agricultor conozca

nuevos métodos para conseguir 
una mejora en el tratamiento, en 
el uso de los abonos, en defini
tiva, es otra forma de trabajar", 
dijo este técnico.

"A veces se sorprenden pero 
en general siempre algo les queda 
porque son cosas que ellos pue
den comprobar" afirma Juan 
Carlos Bermejo en cuanto a cómo 
reaccionan los agricultores ante 
las nuevas técnicas. En este 
sentido, se ha organizado una 
visita a la cooperativa oleícola 
El Tebar donde utilizan estos 
métodos.

Variedades susceptibles de 
mejora

En cuanto a la vid, se trata
rán las variedades mejorantes 
según las características agro
nómicas y enológicas asi como 
la elección de portainjertos se
gún las características de la zona. El olivo junto con la vid son los dos cultivos más importantes en la provincia.
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La directora de Acción Social entresó los premios del concurso de relato y poesía

Margarita Pardo visitó ayer el 
centro penitenciario de Ocaña II

Anai.APARICIO

La directora general de Ac
ción Social, Margarita Pardo, 
visitó ayer el centro penitencia
rio de Ocaña II para asistir a la 
entrega los premios del I con
curso regional de poesía y rela
to corto en centro penitenciarios.

Margarita Pardo aprovechó 
esta visita para hablar con los 
internos que la entregaron un 
ejemplar de una revista trimes
tral que se le realiza en este 
centro, asimismo, ver las insta
laciones de este centro.

Margarita Pardo se compro
metió con el director del centro, 
Fermín Salcedo, a colaborar en 
las medidas de sus posibilidades 
en función de las competencias 
de su departamento.

Equipo estable

Señaló que a pesar de que en 
centro es pequeño tienen nume
rosos talleres que están organi
zados por un equipo de perso
nas al que califico de "bastante 
estable. Trabajan bastante bien 
con todos los espacios que hay". 
En este centro penitenciario hay 
diferentes talleres en los que los 
reclusos realizan diversas acti
vidades tanto lúdicas como 
didácticas como es el taller de 
analfabetización.

Este concurso se organizó con 
motivo de la celebración del año 
mundial contra e! racismo, asi
mismo, también ha participado 
el comité regional.

La directora general de Ac
ción Social considera que inicia
tivas de este tipo "son interesan
tes" porque permite que los in
ternos salgan de la monotonía de 
todos los días. Se quiere hacer 
otras ediciones porque esta es

.X

La directora general de Acción Social visitó ayer la localidad de Ocaña.

una forma de que los presos de 
la provincia se comuniquen en
tre ellos. Antes había una revis
ta que hacían los internos de 
Ocaña I y II pero ahora sólo se 
hace en un centro. "No hay ele
mentos de comunicación y con 
actividades de este tipo se pue
den potenciar la comunicación" 
apuntó Margarita Pardo.

La directora general de Ac
ción Social adelantó que se quie
ren editar los relatos y poemas 
premiados en un libro para a 
continuación distribuirlos entre 
los internos y los diferentes cen
tros penitenciarios. Con motivo 
de este acto los internos han hecho 
uno de baja calidad.

Ij)s premiados
En el apartado del relato corto el primer premio ha sido para 

Femando Ribera Vélez del centro penitenciario de Guadalajara 
con el relato titulado "El quinto hijo". El segundo ha 
correspondido por Alfonso P. Lasa Suárez de Ocaña II con la 
narración bajo el lema "Profundo latido" y Rafael Perales 
Chozas, también del centro de Ocaña II, con el relato titulado 
"Soledad". En cuanto a los galardones para la poesía, el primer 
premio ha quedado desierto, el segundo premio con el título 
"Wolf" ha correspondido a Pedro Ramón Luque Moltó del 
centro penitenciario de Guadalajara. La tercera posición ha sido 
para Josep Sagun Jiménez de Albacete con el poema titulado 
"El camino".

Se presentaron trabajos en todos los centros de los cuales se 
seleccionaron 13 trabajos de los que se han seleccionados los 
ganadores.

Roban en Cabañas de la Sagra 
103 radiadores y 12 calderas

La Tribuna

Según informó en el día de 
ayer la delegación de Gobierno 
de Castilla-La Mancha el pasa
do día 1 de diciembre se denun
ció ante la Guardia Civil una 
sustración en una empresa que 
se dedicabaal mundo de la cons
trucción de la localidad toleda
na de Cabañas de la Sagra.

En total los desconocidos 
robaron ciento tres radiadores con 
diferentes medidas, doce calde
ras, ochenta y cuatro grifos y 
ciento cincuenta llaves de paso.

El valor total de todos estos 
objetos asciende aproximada
mente a unos dos millones seis

cientas mil pesetas.

En Talavera

Por otra parte, en Talavera 
de la Reina ha sido detenida María 
José M. R.como presunta par
ticipante en una tentativa de 
atraco en una gasolinera ubica
da en el kilómetro 108 de la N- 
V.

Los hechos ocurrieron el 
pasado día 26 de julio cuando un 
hombre, acompañado de una 
mujer, amenazó con un arma 
blanca al empleado de la gaso
linera ubicada en el lugar ante
riormente indicado.

Los atracadores ante los gri

tos de las víctimas huyeron pero 
los agentes de la policía consi
guieron delemer al hombre pero 
no a la mujer que se dio a lafuga.

La policía nacional en el ca
cheo que se realizó después de 
la detención en las dependencias 
policiales de Talaverade la Reina 
se descubrió que entre la ropa 
interior ocultabanueve papelinas 
de heroína.

Robo de viviendas

Por otra parte, se ha deteni
do a A.L.C. de 31 años como 
presunto autor de robo en el in
terior de dos viviendas en Tala- 
vera de la Reina.

Se sustrajo diverso material

José Miguel Camacho.

José Miguel 
Camacho visita 
Castillo de 
Bayuela y 
Buenaventura

La Tribuna

El delegado de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Miguel Camacho, 
se desplazará en la mañana de 
hoy hasta las localidades de 
Castillo de Bayuela y Buena
ventura.

El motivo de esta visita es en
trevistarse con los alcaldes de 
las respectivas poblaciones para 
estudiar los proyectos e inver
siones que se están llevando a 
cabo en la actualidad en estas 
poblaciones y donde la adminis
tración regional colaborar acti
vamente.

Video-conferencia

Por la tarde, asistirá en San 
Pedro Mártir a la video-confe
rencia que el presidente de 
Castilla-La Mancha pronunciará 
en Ciudad Real y que gracias a 
este sistema de comunicacio
nes se podrá seguir desde to
dos los campus universitarios de 
la provincia.

de fontanería entre eUos 84 grifos.
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En estos treinta años que se llevan 
haciendo transplantes, se han 
realizado más de 45.000 de 
corazón en todo el mundo

Se cumplieron 30 años desde que el doctor Barnard hizo el primer transplante

En España se han realizado 
2.400 trasplantes desde el 84
En España se han realizado 
2.400 trasplantes de cora^ 
zón, desde que se efectuó el 
primero, en 1984, y en la 
actualidad, 92 pacientes, 
entre ellos dos niños, espe~ 
ran recibir án corazón para 
su implantación.

Efe-Madrid

El ministerio de Sanidad, en 
una nota, hizo públicos ayer es
tos datos, cuando se cumplie
ron ayer 30 años desde que el 
doctor surafricano Christian 
Barnard, practicara el primer 
trasplante de corazón en el 
mundo, en Ciudad de El Cabo, 
que abrió las puertas de esta 
práctica quirúrgica.

En estos 30 años, se han rea
lizado más de 45.000 trasplan
tes de corazón en todo el mun
do. Desde que en España comen
zaran a hacerse trasplantes car
díacos, la supervivencia de las 
intervenciones se ha situado en 
el 80 por ciento al primer año y 
en el 70 a cinco años, cifras si
milares a las del registro Inter
nacional de Trasplante Cardía
co.

La esperanza de vida de los 
trasplantados de corazón se si
túa en nueve años, según datos 
de ese mismo registro, si bien 
en España se han conseguido 
«resultados incluso mejores que 
países de nuestro entorno, gra
cias a los profesionales que for
man los equipos de trasplantes 
y a la inmejorable coordinación 
de la Organización Nacional de 
Trasplantes (ONT)», precisa Sa-

Villalón: no se pueden precisar aún 
los fármacos del "medicamentazo"

Efe-Madrid

El portavoz de Sanidad del PP, 
César Villalón, aseguró ayer que 
no se puede precisar aún el nú
mero de fármacos a los que afec
tará el «medicamentazo», yaque 
en estos momentos se están ne
gociando «los beneficios» de la 
industria farmaceútica y la reduc
ción de los precios comerciales.

Villalón señaló en rueda de 
prensa, tras reunirse con la Sub
comisión de Política

4^0

*

Castilla-La Mancha es la que menos órganos dona. RUEDA

nidad.
Las tasas de donación que se 

registran en España superan los 
28 donantes por millón de po
blación y «permiten mantener 
una buena actividad de trasplan
tes cardíacos». En la actua
lidad, 92 personas están en lista 
de espera para recibir un cora
zón, dos de ellos niños. Es
paña realiza el 8% de todos los 
trasplantes cardíacos que se 
hacen en el mundo, con una 
población atendida que sólo es

Farmaceútica del PP, que la «res
ponsabilidad y preocupación» de 
todos los sectores implicados 
puede llevar a una «leve» modi
ficación de la lista negativa de 
medicamentos, «que a lo mejor 
no será tan amplia como en prin
cipio se anunció».

En semanas anteriores, y pre
vio a la reunión del Consejo de 
Política Fiscal y Financiera ce
lebrado el pasado jueves, se ha
bía barajado la cifra de unos 500 
medicamentos de «baja utilidad 

del 0,7 por ciento. «Tenemos 
una mortalidad en lista de espe
ra de trasplante cardíaco de tan 
solo el 5,5%, frente al 9,3 del 
año anterior, y el tiempo medio 
que los pacientes tienen que 
esperar para que se efectúe el 
implante es de tres meses», se
ñala Sanidad en el comunica
do.

En Francia, esas cifras son del 
7,4 y de ocho meses y medio, y 
en Estados Unidos, del 11,5 y 
de siete meses, respectivamen

terapéutica», que serían exclui
dos de la subvención de la Segu
ridad Social.

«Es una decisión tomada - 
dijo- la ampliación de la finan
ciación selectiva de medicamen
tos y la nueva lista negativa», 
pero, precisó Villalón, el deta
lle de la misma «corresponde a 
los técnicos» y posteriormente al 
Consejo Interterritorial de la 
Salud.

Acerca de las reacción de la 
industria farmaceútica, Villalón 

te. El incremento de trasplan
tes de corazón de este año res
pecto al anterior se sitúa en un 
12 por ciento. Esta actividad se 
realiza en 13 centros de todo el 
país, «de forma que se va consi
guiendo acercar la terapéutica 
al lugar de residencia del ciuda
dano y, por tanto, a sus familia
res, que les proporcionan ayuda 
psicológica».

La coordinadora de la ONT, 
Blanca Miranda, manifestó ayer 
aEfe que la población española 
está «altamente concienciada» 
sobre la donación de órganos y 
señaló que los políticos españo
les han contribuido a incrementar 
este hecho, lo que ha situado a 
España entre los países que más 
donación realizan.

Miranda dijo que las cifras 
globales de trasplantes en España 
para 1997 se elevan aunos 10.00, 
entre ellos, 1.800 renaIes,750 he
páticos, 320 cardíacos, más de 
100 de pulmón, 2.000 de médu
la ósea y unos 5.000 de tejidos. 
«Hoy es algo rutinario», dijo 
sobre éstas prácticas, tras recor
dar que en el año 1967, cuando 
lo realizó Barnard, parecía algo 
impensable.

Castilla-La Mancha, la que 
menos órganos dona

En cuanto a donación de ór
ganos por Comunidades Autó
nomas, las que registran índi
ces más altos son Canarias, 
Asturias, Cantabria, País Vas
co, Madrid y Cataluña, mientras 
que Andalucía, Extremadura y 
Castilla-La Mancha están al otro 
lado de la tabla.

subrayó que «en los últimos días 
ha habido declaraciones desme
suradas por desconocimiento de 
algunos datos objetivos» y la 
disposición de la misma «es co
laborar con el Gobierno en una 
mejor financiación de la sani
dad».

El fundamento en cualquier 
caso, añadió, es el ahorro y en 
ese camino «cuantas más me
didas mejor y cuantos más 
sectores estén de acuerdo me
jor».

Aumenta el 
número de 
adolescentes que 
piden la "píldora 
del día después"

Efe-Granada

Los hospitales han registra
do en los últimos años un aumen
to del número de adolescentes 
que acuden a ellos tras el fin de 
semana para solicitar la «píldo
ra del día después», y evitar así 
un embarazo no deseado tras 
mantener relaciones sexuales sin 
ningún tipo de medio contracep
tivo.

Tales consideraciones fueron 
efectuadas por la ginecóloga 
Enriqueta Barranco, presiden
ta del comité organizador del IV 
Congreso de la Sociedad Espa
ñola de Contracepción, presen
tado ayer en Granada, donde se 
desarrollarán estas jornadas a 
partir de mañana y hasta vier
nes. Barranco, que trabaja en el 
hospital Clínico de Granada, 
destacó el aumento de adoles
centes que acuden a los hospi
tales, especialmente tras el fin 
de semana, para solicitar la píl
dora poscoital, «lo que se ha 
convertido en una situación 
generalizadas en todos los hos
pitales españoles en los últimos 
años».

Relató que en el último año 
el Clínico ha registrado 1.500 
mujeres que acudieron por ur
gencias a solicitar esta píldora, 
e indicó que «la mayoría de ellas 
eran adolescentes, y algunas no 
sólo no superaban los trece años 
sino que vinieron varias veces». 
La ginecóloga reseñó que «esta 
medidas no se puede utilizar 
sistemáticamente ya que puede 
tener efectos secundarios», por 
lo que recomendó a las mujeres 
informarse y utilizar un méto
do de planificación.

En este sentido, se refirió a 
los métodos más seguros, entre 
los que destacó el natural, con 
un 2,4 de fallos por cada cien 
mujeres que lo usan al año; la 
píldora con un teórico 0,1 de 
fallos por cada cien mujeres en 
un año, aunque en la práctica se 
eleva hasta el 18 por ciento, lo 
que Barranco justifica por «un 
incumplimiento de la mujer»; y 
el DIU con tres fallos por cada 
cien mujeres que lo usan al año.

Con respecto al riesgo que 
conlleva el consumo de pildo
ras, la doctora indicó que «aun
que los efectos secundarios son 
cada vez menos, existe un co
lectivo de mujeres, como es el 
caso de las fumadoras, que son 
más proclives a sufrir trombo
sis o infartos por su consumo, 
mientras que hay otro grupo, las 
mujeres que tienen 
antecedententes genéticos de 
cáncer de mama o trombosis, a 
las que el consumo de píldoras 
les puede también perjudicar». 
El congreso reunirá a unos 
seiscientos profesionales, entre 
médicos, enfermeras y matro
nas.
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Desde el 26 de septiembre, es el nuevo alcalde de Barcelona

Joan dos, invitado en 
''La noche abierta''

Ana VICENTE

La entrevista en profundidad 
de cada semana en el espacio de 
La 2 «La noche abierta» estará 
protagonizada hoy por Joan Clos, 
el nuevo alcalde de Barcelona. 
El socialista Pasqual! Maragall 
puso fin el pasado 26 de septiem
bre a quince años de mandato al 
frente del ayuntamiento de Bar
celona y cedió la vara de mando 
a su primer teniente de alcalde, 
Clos. El sucesor de Maragall, 
que dejó la alcaldía sin despejar 
su futuro político, es un médico 
anestesista de 49 años, casado y 
padre de dos hijos, que trabajó 
en la «sala de máquinas munici
pal» durante dos años con el 
encargo de las finanzas del ayun
tamiento.

La fatiga crónica

El espacio matinal de La 
Primera de TVE, «Saber vivir»

Navarro dice que la decisión de cancelar el 
programa es injustificada

Efe-Madrid

Pepe Navarro, director y pre
sentador de «La sonrisa del 
pelícano», afirmó ayer que ha 
«defendidoen todo momento los 
valores éticos, intentando produ
cirán programado calidad yéxito 
en beneficio de los intereses» de 
Antena 3 TV, y calificó de «in
justificada» la cancelación de su

ti 
1

Joan Clos, alcalde de Barcelona.

tratará en esta ocasión de un sín
drome poco conocido pero que 
afecta a muchas de las personas

programa.
La dirección de Antena 3 

decidió el lunes suspender este 
programa por entender que ha 
vulneradoel código deontológico 
que esta cadena aprobó el vera
no pasado.

Navarro entiende que la ca
dena ha resuelto 
«unilateralmente» el contralode 
fecha 16 de junio de 1997.

que cuidan a los más de 2.300.000 
discapacitados que viven en 
España.

Cuidado de familiares 
discapacitados

Aquellos que se dedican casi 
por entero al cuidado de un fa
miliar discapacitado, ya sea fí
sico o psíquico, suelen sufrir en 
algún momento de su vida el sín
drome de la fatiga crónica.

Esta fatiga crónica está ca
racterizado poruna alteración del 
equilibrio corporal, 
desequilibrios del sistema nervio
so y metabólico así como reduc
ción de la capacidad funcional y 
del rendimiento.

Todo es debido, según los 
expertos, a la sobrecarga emo
cional y física que produce el 
cuidado de los discapacitados, 
cuyo Día Mundial se conmemo
ró, precisamente, en el día de ayer, 
2 de diciembre.

El director del programa, que 
hoy ofrecerá una rueda de pren
sa, indica también que «ante esta 
injustificada decisión, nos reser
vamos el ejercicio de cuantas 
acciones legales nos correspon
dan».

«Es de aplicación laclaúsula 
14“ del contrato por la cual An
tena 3 deberá abonar la canti
dad en ella determinada».

"La cadena invisible"
La 2.11,00 S.C.
Dir: Fred M. Wilcox. Int: 

Roddy McDowall, Donald Crisp, 
Lassie, Elizabeth Taylor. Gran 
Bretaña, 1943.

En esta ocasión Lassie viaja 
desde Escocia a Yorkshire en 
busca de su antiguo dueño, un 
niño que tuvo que venderlo ante 
la difícil situación económica por 
la que atravesaba su familia.

"Juramento mortal"
Tele 5. 16,30 s,c.
Dir: William A.Graham. Int: 

Hilary Swank, Sarah Chalke, 
Jenna Von Oy, Laurel Holloman, 
Jennifer Warren, Gregalan 
Williams, Tracy Middendorf, 
Mark-Paul Gosselaar. USA, 
1996.

Lisa es una joven estudiante 
que acaba de ingresar en un 
campus universitario y será aquí 
donde se encuentre con una amiga 
con la cual compartirá cuarto. 
Para integrarse en el grupo de 
compañeras, tanto Lisa como su 
amiga acceden a ingresar en una 
sociedad femenina que integran 
las alumnas más veteranas, y ser 
sometidas a distintas pruebas de 
ingreso, algunas bastante 
vejatorias. Lisa verá cómo un día 
su amiga muere tras caer desde 
una comisa después de pasar una 
prueba. Con la ay uda de un amigo 
investigará las causas del suce
so y abandonará el grupo.

"Un caso de vida o muerte"
Antena 3. 16,40 s.c.
Dir: Eric Launeville. Int: 

Valerie Bertinelli, Mel Harris, 
William Bumiller. EEUU, 1995.

Kate es una joven madre de 
familia militante de la liga 
antiabortista. Su compromiso 
llega hasta el punto de organi
zar manifestaciones en los hos
pitales donde se realizan prácti-

* Regular ** Buesa *** Muy buena

cas abortivas. Cuando queda 
embarazada, contrae una enfer
medad que le llevará a un au
téntico dilema: si continua con 
el embarazo, tendrá el riesgo de 
morir.

"La flor de mi secreto"
La Primera. 22,00 s.c.
Dir:Pedro Almodovar. Int: 

Marisa Paredes, Juan Echanove, 
Carmen Elias, Rossy de Palma, 
Imanol Arias. España, 1995.

Leo está enamorada de Paco, 
su marido, pero las cosas entre 
ellos van cada vez peor. Leo en
cuentra la ayuda de Angel, un 
periodista que le publica un 
artículo. Angel, además de in
teresarse por Leo, descubre, 
también, su bien guardado se
creto: ella es «Amanda Gris» la 
famosísima autora de novelas 
románticas.

"Duda cruel"
Antena 3. 22,35 s.c.
Tras recibir una llamada de 

auxilio, la policía encuentra al 
matrimonio Pritchard apuñala
do en su dormitorio. La señora 
Pritchard consigue sobrevivirá 
la agresión y la policía centra 
sus investigaciones en el entor
no familiar, ya que sospechan 
que es un asesinato intenciona
do y no hay móvil económico.

"Un alto en el camino"
La 2. 01,30 *
Dir: Julián Torremocha. Int: 

Mary Delgado, Vicente Soler, 
Lola Flores, Gonzalo Llorens, 
Juan Cortés. España, 1941.

Soledad es una artista bas
tante casquivana, que asiste a 
la feria de Talavera. Por el sim
ple motivo de divertirse, decide 
seducir al honesto labrador 
manchego Juan Francisco, que 
es un hombre casado y con,un 
hijo.

♦*♦* Excelente SX. Sin calificar
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La Tribuna

[^ La programación de hoy

La Primera tve1
06,00 EURONEWS
07,30 TELEDIARIO 

MATINAL
09,10 LOS DESAYUNOS 

DE TVE
10,00 PERLA NEGRA
11,45 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE LA 

ABUELA
13,55 NOTICIAS 

Avance 
informativo.

14,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

14,30 CORAZON DE 
OTOÑO

15,00 TELEDIARIO-I 
Resumen 
informativo.

15,49 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 
Telenovela.

16,30 ESMERALDA 
Telenovela 
mexicana 
protagonizada por 
una joven ciega.

17,55 DIGAN LO QUE 
DIGAN 
Programa 
presentado por 
Jaime Bores.

18,55 NOTICIAS
! Avance informativo.
19,00 EL FLECHAZO
20,00 GENTE 

Magazine.
21,00 TELEDIARIO’2 

Espacio que 
resume la 
actualidad del día.

21,45 EL TIEMPO

07,00 
07,30

09,30

10,00

11,00

13,00

15.15

15.45

17,15
17,45
19,00

19,30

20,00

20,30

06,00 PATAGONIA, EN 
BUSCA DE SU 
REMOTO

06,15 GARDENIA
07,00 NOTICIAS
07,26 CLUB MEGATRIX

05,45 PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

07,30

3 07,52

ABC WORLD 
NEWS 
AVANCE.

07,30 TELE-EMPLEO
07,45 TELENOTICIAS
08,00 BUENOS DIASPASADO

THAT'S ENGLISH 
CON MUCHA 
MARCHA 
EMPLEATE A 
FONDO
TV. EDUCATIVA:
LA AVENTURA 
DEL SABER 
LA PELICULA DE 
LA MANANA 
“La cadena 
Invisible”
I: Elizabeth Taylor. 
CON MUCHA 
MARCHA
Espacio infantil.
SABER Y GANAR 
Concurso.

Espacio infantil 
presentado por 
Ingrid Asensio.

09,25 EL PRIMER CAFE
10,25 EL KANGURO DE 

A3Z
10,55 EL SHOW DE BILL 

COSBY 
Serie

11,25 MATLOCK
Serie

12,25 CHEERS
Serie

12,55 EQUIPO A
14,00 COSAS DE 

HERMANAS
14,30 COSAS DE CASA
15,00 NOTICIAS 

Informativo.

06,00 UN CHICO LISTO 
0630 LAS NOTICIAS

TITULARES
0730 LAS NOTICIAS 

BUENOS DIAS
08,10 RATONCITOS DE 

LA PRADERA
08,45 SHOOT
09,05 CREEPY

CRAWLERS
09,30 CON OCHO 

BASTA
10,35 AUTOPISTA

HACIA EL CIELO
1130 DIA A DIA
14,00 LA COCINA DE 

KARLOS 
ARGIÑANO

1430 LAS NOTICIAS

08,02

09,00

09,30

11,12

13,00

13,30

14,15

REDACCION 
PROGRAMA MAS 
O MENOS 
MULTIPLICADO O 
DIVIDIDO 
TELESERIE: 
ENTRENADOR 
CINE: “Algo de 
qué hablar"
CINE: “Instinto 
maternal" 
PROGRAMA MAS 
0 MENOS
MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO
LOS 40 
PRINCIPALES
REDACCION. 
NOTICIAS

MADRID
09,15 TELE-EMPLEO 
09,30 A SABER.
10,00 TELENOTICIAS
10,30 MADRID DIRECTO
11,20 EN TELA DE 

JUICIO
12.25 HARRY Y LOS 

HENDERSONS. 
Teleserie.

12,50 CYBERCLUB. 
Espacio infantil. 
El show de la 
Pantera Rosa. 
Doraemón: el gato 
cósmico. Las nuevas 
aventuras de 
Scooby Doo

14,00 TELENOTICIAS

GRANDES 
DOCUMENTALES 
«Atlántida» 
«Animales muy, 
muy salvajes» 
DOCUMENTAL 
PARA NOSOTROS 
EN BUSCA DE 
CARMEN 
SANDIEGO 
MAS QUE 
HERMANOS 
INFORMATIVO 
TERRITORIAL 
BALONCESTO: 
CLASIFICACION 
EUROPEO ’98 
Encuentro: 
España- 
Bielorrusia 
En directo, desde 
Alcoy.

15,45 EXTRA ROSA 
16,40 TELECINE

«Un caso de vida o 
muerte»
D: Eric Launeville.
1: Valerie Bertinelli, 
Mel Harris, William 
Bumiller.

18,40 FARMACIA DE 
GUARDIA

19,15 EN ANTENA
Inés Ballester 
presenta este 
espacio, que ofrece 
conexiones en 
directo con 
distintos puntos de 
España.

20,15 IMPACTO TV 
Imágenes 
impactantes.

21.00 NOTICIAS

15,10 AL SALIR DE 
CLASE 
Serie.

15,40 IQUE ME DICES!
16,30 TARDE DE CINE 

«Juramento 
mortal» 
D: William A. 
Graham
I: Hillai y Swank, 
Sarah Chalke.

18.15 ANA
Programa 
presentado por 
Ana García 
Lozano.

19.50 EL SUPER.
HISTORIAS DE 
TODOS LOS DIAS

20,30 LAS NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

14,30
15,30

17,34

18,56
19,07

19,33

20,00

20,30
21,30

21,53

MAS DEPORTE 
CINE: 
«Ciockers» 
(Camellos) 
CINE:
«Bwana»
PIEZAS
DETRAS DE LA 
CAMARA 
DOCUMENTAL: 
GRANDES 
ROMANCES DEL 
SIGLO 
Eduardo VII y 
Wallis Simpson 
(multd.) 
TELESERIE: 
«Friends» 
LO + PLUS 
REDACCION.
NOTIAS 
CONTRARELOJ

15.30 CON T DE TARDE. 
Magazine que está 
presentado por 
Terelu Campos.

17,30 LA HORA DE MARI 
PAU
Programa diario de 
tertulia y debate 
sobre temas de la 
vida cotidiana, que 
presenta Mari Pau 
Domínguez.

19,00 MADRID DIRECTO 
Magazine de 
periodicidad diaria.

20,30 TELENOTICIAS 
Informativo con 
Alfonso García y 
Lourdes Repiso. 
Colaboran también 
Luis del Val y 
Rafael Luque.

no
ch

e

22,00 ESPECIAL CINE 
«La flor de mi 
secreto» 
D:Pedro 
Almodovar.
I: Marisa Paredes. 
Juan Echanove, 
Carmen Ellas, 
Rossy de Palma, 
Imanol Arias.

00,15 DOSSIER
01,15 TELEDIARIO-3
02,00 RENEGADO
|Reno captura a 
'Rikki Yeager. la 

ejecutiva huída 
tras robar un 
micorprocesador 
experimental.

02,45 CUENTOS Y 
LEYENDAS

03,45 TELEDIARIO-4

22,00 LA 2. NOTICIAS 
22,25 EL TIEMPO 
22,30 LA NOCHE

ABIERTA 
00,30 NEGRO SOBRE

BLANCO 
01,30 CINE CLUB.

PIONEROS CINE 
ESPAÑOL JULIAN 
TORREMOCHA 
«Un alto en el 
camino» 
I: Mary Delgado, 
Vicente Ferrer, 
Lola Flores. 
Soledad, una 
frívola tonadillera, 
seduce a un 
honrado labrador a! 
que hace olvidar a 
su mujer, hijos y 
hacienda..

21,30 EN PLENA FORMA 21,30 TELECUPON 22,00 NATIONAL
££,W UINt 21,35 QUERIDO GEOGRAPHIC:«Duda cruel» MAESTRO «Creciendo entreD: Yves Simoneau. Serie máxima elefantes»I: Blythe Danner, audiencia y de 22,54 CINE:Matt McGrath, producción propia «Sudden death»Adam Baldwin. 
00,40 NOTICIAS

protagonizada por 
Imanol Arias. 00,40

(Muerte súbita) 
PIEZA EXTRA:01,10 GILETTE WORLD 23,00 CRONICAS FESTIVAL DESPECIAL SPORT MARCIANAS ALCALA 1997 (II)01,25 CINE: Espacio que Se destacará el«Esos alegres presenta Javier cortovampiros» 

D: Colin Eggleston.
Sardá.

01,45 ENTRE HOY Y 01,41
«Campeones» 
CINE:I: Richard Morgan, MAÑANA «El cartero (yAngela Kennedy. 02,15 PASIONES Pablo Neruoa)»03,00 TELEVENTA Serie 03.25 CINE: «Giri 6»04,30 CINE: 03,15 REBELDE 05,09 CINE: «Cuestión«La iguana» Telenovela de sangre»D: Monte Hellman. 05.15 EL SHERIFF 06,44 DOCUMENTALi: Maru Valdivieso, CHIFLADO «Así se hace la

Everet McGill. Serie revista People»

21,30 TOMBOLA
Ximo Rovira 
presenta este 
espacio 
acompañado, entre 
otros, por Jesús
Mariñas, 
colaborador

-habitual de la 
revista Epoca.

01.00 SOLA EN LA 
CIUDAD

02,00 TELENOTICIAS 
Resumen 
informativo.

02,05 TELE-EMPLEO 
02,20 CINE. SALA DE

MADRUGADA 
04,00 INFORMACION

CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

suscRiBASEA LaTríbuna
de Toledo

DIARIO INDKPKNDIKNTK

(Preguntar por Srta. Lucía)
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¡Multas!
Es problema extraordinario, 
por no decir un horror 
el que tiene el conductor 
cuando circula a diario.

Tazos

Está el problema viario 
de extraña manera tal, 
que puede un municipal, 
sin más, aplicarle el fario.

Sin tener donde aparcar 
anda loco el ciudadano 
buscando algún sitio en vano 
para poder recalar.

¿Y qué le puede pasar? 
que si se baja un segundo 
aparece todo el mundo 
como locos a multar.

* En Toledo, ai alcalde se 
le han colado los ladrones por 
la ventana.

Alonso conversó con el gerente del programa y una representante de la empresa de control de calidad. Y.S.

En la esquina, mientras tanto, 
o aparcado en doble fila, 
un amiguete vacila 
y a nadie le causa espanto.

¡Aparca si te apetece 
delante de una cochera, 
porque allí nadie te espera. 
Allí el poli no aparece!

Mas, si paras un momento 
junto a un sitio principal 
llegará un municipal 
y dirá; ¡multa, lo siento!

CqSaS «rf pMh

Holanda: un 
perro mata a un 
bebé de 6 meses

Efe-Holanda

Un bebé de seis semanas 
fue ferozmente mordido porel 
perro de la casa, un Rottwei1er, 
y falleció poco después de 
ingresar en el hospital de la 
ciudad holandesa de Breda, 
informó la policía local ayer.

El niño erael primer hijo de 
la familia y el lunes, cuando 
ocurrió el accidente, era su 
primer día en la casa después 
de salir de la sección de 
neonatologíadel hospital local.

El perro, de seis años, ata
có al bebé de forma totalmen
te imprevista cuando su ma
dre lo tenía en brazos sentada 
en el sofá.

Alonso participó ayer en supuesta de larso

Calidad, control y confianza, 
bases del programa CLARA

A.LAPARICIO

Las siglas C.L.A.R.A. para 
muchos además de un nombre 
de mujer significa "carne libre 
de aditivos regulada y avalada" 
si nos adentramos en el mun
do de la ganadería

Este programa se presen
tó, un año más, entre la alta 
sociedad del mundo de la ga
nadería de Toledo con la fina- 
lidad de seguir cosechando 
triunfos en el mundode lacame 
de vacuno. Cemo padrino de 
ceremonia estuvo el conseje
ro de Agricultura y Medio 
Ambiente de la región, Alejan
dro Alonso.

Todos los ganaderos que se 
acogen a esta iniciativa que el 
consejero calificó de "magní
fica" y "un paso más hacia el 
futuro de lá ganadería”, tienen 
un compromiso por la calidad 
y la garantía de la carne de 
vacuno.

Calidad porque desde que 
el ternero nace hasta que la 
carne lleva al consumidor pasa 
por unos rigurosos controles de 
calidad imprescindibles para 
ser competitivos en el merca
do. Garantía porque todas las 
reses que están dentro de este 
programa se alimentan son

* Hoy va a Madrid a pedir 
dinero el casco.

* ¿Lo invertirá en seguri
dad?

* ICAM ha dado una rue
da de prensa "crematística".

* Una única pregunta, y a 
vender participaciones de 
Navidad.

* Eso sí que es "comprar a 
la prensa" ... si toca, claro.

Entre los asistentes había ganaderos de la provincia Y. SORIA

Ese ordenador... Y.SORIA

productos naturales lo que hace 
que la carne mantenga su sa
bor natural y valor nutritivo.

El programa se basa en la 
aplicación estricta del regla
mento de control más estricto 
de la UE sobre el proceso de 
producción de este tipo de 
carne.

Alejandro Alonso dijo que 
con esta iniciativa los ganade

ros "han sabido adelantarse a 
los aires liberalizadores de 
Europa que obliga a hacer un 
esfuerzo por producir con ca
lidad lo que permite competir 
en el mercado".

Todos aquellos que teman 
por el mal de las vacas locas 
deben aostar por la carne con 
el sello de CLARA porque 
tendrán seguridad.

* Jesús García Moya, pre
sidente de FEPEMTA, reci
bió ayer el premio Laurel de 
la Agrupación de 
Informadores de Talavera, por 
su trato accesible con los "plu
millas".

* El Cardo que mensual- 
mente otorga la AIT fue para 
la directora de la Fundación 
de Cultura, Conchita González 
Polo, que últimamente no ha 
andado muy atinada con la 
prensa.

* Pues la que se puede 
montar, porque si en su orde
nador portátil tenía documen
tos, informes, etc...

* Lo raro es que no se lle
ven otras cosas. O los ladro
nes no entienden de arte, o iban 
a por lo que iban.


